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Predica el secretario 
general de la CSUT

Tomar las 
fábricas y «retener»! 
a los empresarios
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PACTO SOCIAL

Manifestaciones contra el Estatuto

& TRESCIENTOS MIL
GALLEGOS DICEN “NO”

SANTIÁGO DE COMPOSTELA, 6 (Efe).— Mds de Trescientas mil personas concurrieron a las manifestaciones con
vocadas para el martes en toda Galicia "contra 6l estatuto de UCD", segün un comunicado facilitado por el Partido 
Comunista de Galicia. -

Según este partido, más de doscientas mil personas se manifestaron en la provincia de Pontevedra (en la capital, en 
Vigo y en Villagarci'a de Arosa); entre 83.500 y 98.500 en La Coruña (en la capital, Santiago de Compostela, El 
Ferrol, Ribeira y Porto do Son); unas 8.000 en Orense (En la capital y en El Barco de Valdeorras), y unas 5.000 
en Lugo.

Todo ello significa, a juicio del Partido Comunista gallego, "que en las provincias de La Coruña, Lugo y Orense 
en este 4 de diciembre tuvieron lugar las manifestaciones de carácter autonomista m¿s grandes y concurridas de la 
historia de Galicia, con el objetivo claro de rechazo al estatuto de UCD y por una auténtica autonomFaf

"Las posibilidades de acuerdo entre 
la CEOE y las centrales sindicales 
tienen muy poca viabilidad"

"Un incremento salarial 
del 17 por ciento es el 
desastre nacional"

(Secretario general de la gran patronal)
A suerte de las negociaciones para un convenio-marco que 
están desarrollando la CEOE, UGT y CC.OO., aparece seria

mente comprometida especialmente por lo que respecta a las 
exigencias sindicales de incrementos salariales de un 17 por 
ciento, que según el secretario general de la CEOE, José María 
Cuevas, constituirían un “desastre nacional”. Los encuentros 
para la consecución de ese pacto social —según el señor Cue
vas— se encuentran “en el nivel de la literatura o del juego 
floral y de las fórmulas de buena intención, sin que se pro
duzca acercamiento”.

Por su parte, el zaragozano Javier Ferrer, vicepresidente 
de la gran patronal, ha resumido la situación manifestando 
que “las centrales sindicales están más preocupadas por su 
afiliación que por los puestos de trabajo”.

(Información en página 5)

se acabó

i

]unos meses este periódico advir- 
Diputación General de Aragón 

que no iba a tolerar discriminaciones o 
marginaciones Informativas de ningún orden. 
Lo que motivó nuestro aviso, entonces, fue 
una visita de Tarradellas a Bolea que se rodeó 
por la DGA de un absoluto hermetismo sólo 
roto a favor de un colega de la mañana, en 
virtud de sabe Dios qué servicios prestados. Y 
lo que nos mueve ahora a reiterar nuestro 
enojo a la Diputación General es una nueva 
manipulación o una zorrería que ha venido a 
favorecer de nuevo al mismo medio informa
tivo, a propósito de un presuntamente “im
portantísimo” hallazgo arqueológico en Bo- 
torrlta. Nosotros, como los restantes medios 
de información, sabíamos hace días de su 
existencia, pero un vocero de la DGA solicitó 
de todos que silenciáramos la noticia al efecto 
de distribuirla, con su correspondiente docu
mentación gráfica, a todos ios periódicos y

emisoras ai mismo tiempo. Era un pacto entre 
caballeros, y desgraciadamente en estos tiem
pos hay pactos hasta la náusea, pero a lo 
que se ve quedan pocos cabalierós. Y lo cierto 
es que la Diputación General de Aragón se 
muestra casi tan perseverante en sus errores y 
torpezas, cómo inoperante para promover el 
’futuro de un Aragón autogobernado.

Lo de ayer colmó ya la paciencia de este 
periódico que en todo momento, sin renun
ciar a la posición crítica e Independiente que 
le exige su honestidad Informativa, ha procu- 
radr olaborar con la Diputación General en 
aquellas iniciativas que juzgábamos de In
terés para nuestro puesto. Y entonces, como 
no nos gusta hablar en vano, ni pensamos que 
necesariamente la vencida deba de ir a la 
tercera, sino que la dignidad de un medio in
formativo puede exigir decisiones drásticas a 
la segunda o incluso a la primera, las páginas 
de ARAGON/expres quedan cerradas desde

! W gráficas sanclementé
Sanclemente, 6 y 8
Galería Comercial, 2° sótano
Teléfono 219504 ZARAGOZA

—Planos

José Antonio Fuenihnena

- Fotocopias

-M icrofil macio nes 
- Encuadernaciones

hoy a cal y canto a toda la información oficial 
u oficiosa que nos puedan enviar los organis
mos de la Diputación General de Aragón. Sólo 
en aquellos casos de auténtico interés infor
mativo —supuesto que, de todos modos, será 
excepcional, tratándose de una Institución en 
quiebra de asistencias populares y fervores—, 
se levantará la barrera. Y así vamos a seguir, 
sin claudicar, en tanto la Diputación General 
de Aragón no nos dé las explicaciones y las 
satisfacciones debidas por esta vejación que, 
repetimos, no sólo a nosotros afecta, sino 
también a la práctica totalidad de los medios 
de comunicación de Zaragoza. El respeto a la 
opinión pública pasa por el respeto a los me^ 
dios por donde ésta se informa y circula. En 
defensa de uno y otro, se cierran hoy estas i 
puertas a la Diputación General de Aragón.

TRABAJOS COPISTERIA 
(EN EL ACTO)

TRABAJOS A OFFSET

—Normales
—Reducidas
—Reproducción
— Reducción

—Folletos 
-Revistas 
-Catálogos 
-Posters 
—Periódicos 
—Libros
—Impresos en general
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ASESORES EN 
Tn I ORGANIZACION

GABINETE DE PSICOLOGIA Y SELECCION DE PERSONAL 
LUIS BERMEJO 9 TFNO 350012 ZARAGOZA

Prestigiosa empresa 
del 

sector Artes Gráficas
PRECISA

ADMINISTRADOR
En dependencia del Consejero-Delegado se respon

sabilizará de la Administración general, jefatura de 
personal y control de ventas; para lo cual estará asis
tido con un equipo de trabajo de 9 personas. Asimis
mo se encargará de las relaciones y gestiones externas 
en representación de la Empresa.

Él candidato debe poseer experiencia demostrada 
en cargo similar, de 35 a 45 años de edad, con buena 
capacidad de gestión y organización. Se valorará titu
lación aportada.

La remuneración será a convenir según caracte
rísticas aportadas. Orientativamente se ofrece: 
1.000.000 ptas. anuales.

INTERESADOS: Envíen amplio historial a TEOT, 
S.L., c/. Luis Bermejo, 9. ZARAGOZA-9 indicando 
en el sobre la Ref. 5243, antes del día 18.12.79.

SahiBARBASAN
D. JAIME L 33

Joaquín Montull Lavilla-n
Del 6 al 19 de Diciembre de 1979

Horas de visita:"Laborables 19 a 21 horas

Este invierno» MAR ó NIEVE 
iOecídase!

Oescanso en la Playa
SALOU-ALCOCEBER-GANDIA- BENIDORM 

ALICANTE-LA MANGA-ALMERIA 
TORREMOLINOS-FUENGIROLA 

Precios por persona y día:
EN HOTELES EN APARTAMENTOS

il8sde37Spts desde 345 pts
Playas de NIEVE (Estaciones de esquí)

Estancias de 6 y 7 noches duración en: 
CERLER-CANDANCHU-FORMIGAL-ASTUN- 

SIERRA NEVADA-ANDORRA-LLESSUI- 
TUCA BETREN-ALPES FRANCESES, j

Precio por persona* j 
desde 4.700 pts A

Solicite programas detallados en: f J

PLAZA HUESCA,2{DeHcas) Tfno.: 349766 
COSO,49 Tfno.:296823-Avda.Goya,5 6 Tfno.211440.

i

* M Íí*-

Predica el secretario general de la CSUT, Jerónimo Lorente

íDiíiar las fáliricasy p
'TBteflGr'’a los emprEsarás

SABADELL (Barcelona), 6 (Efe) 
Durante un acto celebrado ayer tar
de en la sede de la AISS, el secreta
rio general confederal de la CSUT, 
Jerónimo Lorente, ha pedido la 
ocupación de fábricas “y la reten
ción, en caso necesario, de los pro
pios empresarios”.

Con antelación, Lorente ha 
dicho que “en la actual situación 
económica y sindical, con la im
plantación por la patronal y su Go
bierno de la ley de la selva en este

país, es preciso buscar nuevas for
mas de acción sindical, para la de
fensa de los intereses de la clase tra
bajadora”.

“Se hace preciso —ha añadido— 
que, además de las acciones que 
hasta ahora se han venido llevando 
a cabo, se realicen otras distintas, 
como la ocupación de fábricas y 
la retención, en caso necesario, de 
los propios empresarios”

Respecto al proyecto de Estatu
to del Trabajador, el secretario ge-

heral de CSUT ha afirmado que É 
“nuestro sindicato seguirá luchando É 
para que no se aplique un estatuto É 
del trab^ador redactado . por los É 
empresarios”. É

Por útlimo, en relación con las 8 
negociaciones entre los empresarios J 
y las centrales sindicales para la É 
consecución de un convenio marco, p 
Lorente ha manifestado que “no se É 
han recogido todas las voces del É 
mundo sindical que, como tales, tie- B 
nen derecho a manifestarse”. É

DELIRANTE
LAS palabras del líder sindical Jerónimo Lorente 

reflejan fielmente el grado de descomposición 
a que algunos quieren llevar la ya excesivamente tor

mentosa situación socio-laboral del país. Y lo grave es 
que los delirantes propósitos confesados del señor Lo
rente parecen alentar también en otras cabezas apa
rentemente más moderadas, pero que en los últimos 
meses están intentando, al coste que sea, sembrar la 
agitación en las empresas a cuenta de frustraciones 
políticas del partido que los manda. Parece obvio afir
mar, una vez más, que quienes así se comportan son 
tan peligrosos para el orden constitucional y democrá-

tico de este país como los propios matarifes de ETA o 
del G RAPO. Esperemos que las fuerzas sociales, sin
dicales y políticas democráticas de convicción, y no 
por estrategia, sepan aislar a estos sujetos y organiza
ciones antes de que logren arrastrar al país a la ruina 
económica, política y moral. Y entretanto, confiamos 
en que las autoridades gubernativas y el 
Ministerio Fiscal tomen buena nota de 
declaraciones que como la que da pie a 
este comentario, están incursas de pleno 
- si se confirman en el articulado del 
Código Penal

Hay una
incoherencia entre 

la UCD navarra 
y la nacional

CARLOS G ARAlCOECHEA Pide Adelpha

PAMPLONA, 6 (Logos).— “Hay una incoherencia entre 
UCD de Navarra y UCD nacional, pero aunque eso es asun
to suyo, nosotros no tenemos porqué sufrirlo", ha declara
do Carlos Garaicoechea, presidente del PNV y del Consejo 
General Vasco, en el curso de una rueda de prensa celebra
do ayer en Pamplona, en la que salió al paso de las afirma
ciones del presidente de UCD de Navarra, señor del Burgo, 
en torno a la interpretación del artículo 47-2 del Estatuto 
Vasco. En este articulo se indica que una vez que Navarra 
decida incorporarse a la comunidad vasca, en el référendum 
para aprobar la reforma oportuna del Estatuto, se computa
rán los votos “en el conjunto de los territorios" y la inter
pretación de Navarra es que deberá hacerse una circunscrip
ción electoral en Navarra y otra en Vascongadas.

Sin embargo, el señor Ga
raicoechea ha descartado tal 
interpretación y ha reafir
mado el que serán las cuatro 
provincias vascas una segun
da circur»‘’'ripción en ese se
gundo :-ieréndum, y ha 
añadido que así lo ha apro-

bado ÜCü nacional cuando 
en la ratificación que se lle
vó a cabo en el Congreso no 
se mostró en contra de tal 
interpretación hecha por el 
PNV y a la que se sumaron 
el PSOE, PCE y Minoría Ca
talana. No obstante, se abs-

MITXEL UNZUETA
"LA REALIDAD 
DEL PUEBLO VASCO 
ES PATENTE"

BILBAO, 6 (Efe).— Mitxel Unzueta, senador del PNVpor Vizca
ya, ha insistido en la existencia real del pueblo vasco y en este senti
do se ha considerado partidario de hablar de los derechos politicos 
de los vascos partiendo de su existencia como pueblo.

Estos fueron los criterios defendidos por el senador nacionalista 
en un ciclo sobre el Estatuto de Euskadi "Derechos históricos. Te
mas doctrinales" que organiza el Instituto de Estudios Vascos de la 
Universidad de Deusto.

Mitxel Unzueta, presidente ,de la Asamblea de Parlamentarios 
Vascos, en esta conferencia centró su análisis en el derecho políti
co que correspondía a los pueblos e hizo diferenciaciones entre 
grupo étnico, pueblo, nación y nacionalidad en base a conceptos 
desarrollados por el padre Obieta de la Universidad de Deusto.

tuvieron los diputados cen
tristas navarros señores Pe- 
geaute y Sanjuán y lo mis
mo van a hacer los senado
res navarros de UCD cuando 
la ratificación se apruebe en 
el Senado.

El señor Garaicoechea 
añadió que UCD de Nava
rra está así manteniendo 
una postura distinta a la que 
ha aprobado UCD nacional 
en las negociaciones que su
cesivamente se han ido ha- 
. ciendo—para solucionar el 
procedimiento de la incor
poración de Navarra a Eus- 
kadi, tal como lo fija la 
Constitución, negociaciones 
en las que ha participado 
UCD nacional y ha aproba
do la fórmula establecida.

Será el Parlamento Forai 
el que tome la decisión por 
mayoría absoluta a conti
nuación el tema sera some
tido a referéndum del pue
blo navarro. En caso de re
sultar el pronunciamiento 
favorable a la incorporación 
en un segundo referéndum 
se decidirá sobre la refor
ma del Estatuto, una vez 
que Navarra entre en Euska- 
di.

Asimismo, el señor Garai
coechea indicó que el dipu
tado centrista señor Pege- 
naute, que hizo unas decla
raciones manifestando que 
el Centro de Estudios Cons
titucionales había elaborado 
un dictamén en el sentido 
de la interpretación que da 
UCD de Navarra al artículo 
47-2, le telefoneó más tarde 
para decirle que las declara
ciones estaban equivocadas 
y las iba a rectificar, cosa 
que aún no ha hecho.

QUE EL 
ESCUDO 
DE ESPAÑA 
VUELVA A 
SER EL 
IMPERANTE 
HASTA 1931

MADRID, 6 (Efe).- An-, 
te la proposición de ley pre
sentada en el Congreso de 
los Diputados por el Grupo 
Parlamentario Socialista, pa
ra la regulación del Escudo 
de España, Adelpha solicita, 
por medio de una nota dis
tribuida ayer, que se conside
re el tema desde un punto de 
vista histórico-cultural, sin 
interferencias políticas, y 
que el escudo vuelva a ier 
el imperante hasta 1931.

Señala Adelpha que en 
la propuesta socialista se 
omiten el Escudete central 
con las armas del Ducado de 
Anjou, indicativo de la dinas
tía, y el collar del Toisón de 
Oro, cuando ambos símbo
los forman parte de una
tradición consolidada:
el Escudete, desde Felipe 
I/, / el Toisón, desde los 
Austrias.

En cuanto a la Corona, 
Adelpha puntualiza que de
be ser la Corona Real Espa
ñola la que figure, como 
símbolo heráldico no refe
rido a ningún objeto mate
rial y determinado: círculo 
de oro y piedras con ocho 
florones del tipo de las ho
jas de apio, entre los que 
aparecen intercaladas ocho 
pequeñas puntas acabadas 
en perlas, y sobre los que 
caen ocho diademas unidas 
en su centro, rematado por
globo y 
ver en el 
carmesí.

En el

cruz, permitiendo 
interior un birrete

escudo figurarían,
además, los cuatro cuarteles 
tradicionales de Castilla, 
León, Confederación Cata- 
la no-Aragonesa y Navarra, 
además del de Granada en 
la base y en punta. La Co
rona Real, flanqueada por 
las columnas del Plus Ul
tra, remataría el conjunto.

SGCB2021
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Según el Gobierno

la prórroga de la ley 
aeti-terrorlsta, necesaria
MADfí/D, 6 (Agencias).- E/ Gobierno considera que la 

iey antiterroriste y su prórroga es absolutamente necesaria 
en las circunstancias actuales para luchar contra la plaga te
rrorista, afirmó el secretario de Estado para la Información, 
Josep Mella, en el transcurso de fa habitual conferencia de 
prensa de los miércoles.

• Ayer se firmaron en 
Malabo los acuerdos de 
ayuda española a Guinea

g Andalucía,
polvorín permanente

0
ESPUES de dos días faltando a la cita, no 

me queda más remedio que iniciar esta columna 
” pidiéndoles disculpas a los lectores. Hecho esto, pasamos a 

comentar un par de cositas que me han llegado.
Lo más destacado de lo ocurrido en España en los 

últimos días son, sin lugar a dudas, los trágicos sucesos del 
"Día de Andalucía" en Córdoba. Según fuentes directas 
de observadores no vinculados a ningún partido político, 
aquello pudo llegar a convertirse en una masacre. Si no 
llega a ser por la rápida y contundente intervención de la 
fuerza pública, los participantes en la gran manifestación 
cordobesa entran a saco en la sede de Fuerza Nueva. La 
provocación uftraderechista fue una llama aplicada a la 
mecha de un barril de pólvora, pues Andalucía es, en estos 
momentos, un auténtico polvorín, que puede hacer 
explosión en el momento menos pensado.

Según me comentan desde el sur, tampoco hay que 
olvidar en la crínica de los sucesos la intervención inteli
gente del servicio de orden de la manifestación, que hizo 
todo lo posible para disolver a los congregados. El fascis- 

' mo español está jugando con fuego en algunas zonas del 
país y es muy posible, al menos eso me aseguran desde 
Córdoba, que los partidos democráticos del arco par
lamentario en aquella ciudad no puedan controlar a sus 
bases en futuras provocaciones.

Los momentos de tensión que se vivieron en las 
ciudades andaluzas fueron dramáticos. En las sedes de los 
partidos de izquierda se recibían llamadas preguntando si 
había que "ir a por los fachas”; las fuerzas de orden 
público estuvieron prestando una vigilancia especial por la 
ciudad; los teléfonos iban a tope; de Madrid preguntaban 
continuamente por el estado de la situación y pedían a la 
gente que se estuviese tranquila, etc...

Mi interlocutor en la ciudad de la mezquita me pintó 
la situación con unos tintes muy dramáticos y aseguró que 
no estaba exagerando nada. Los hechos que allí se convir
tieron en "primera plana" informativa pueden repetirse en 
cualquier momento y lugar, pues mientras los llamados 
"elementos incontrolados controlables" estén en cir
culación e intenten imponer su criterio por encima 
de la voluntad de la mayoría de la población, todo es 
posible en España. Al Gobierno, en especia! a los respon
sables del orden público, compete tomar medidas para 
evitar mayores tragedias. En breve hay convocadas otras 
citas populares en las calles españolas. El aviso está 
lanzado.

Añadió, sobre el mismo 
tema, que debe ser recondu
cido y reconsiderado sin nin
gún tipo de apasionamiento 
a la lógica jurídica, subra
yando que si hay sinceridad 
en los grupos políticos que 
piden al Gobierno rigor y se
veridad contra el terrorismo, 
es necesario que sostengan 
esta ley y la prórroga de la 
misma.

Dijo que el Gobierno re
cuerda a la oposición que se 
ha prorrogado una ley ordi
naria aprobada por las Cortes 
y que hasta ahora su conteni
do era constitucional, no de
ja de serlo porque se habili
te su prórroga. El Gobierno 
entiende que la forma de De
creto-Ley es correcta porque 
el tema es de una gran ur
gencia.

EL RETRATO DEL 
CODIGO PENAL

Preguntado por el retra
so cosiderable que lleva la 
remisión a las Cortes del nue
vo Código Penal, el secreta
rio de Estado declaró que son

LISTA NUEVA, NOMBRES VIEJOS

D
e círculos ministeriales madrileños me comu

nican una lista de nombres como posibles "caídos 
en desgracia" del actual gabinete: Fontán, Rovira Tarazo- 

na y Pérez Llorca. Los dos primeros me los dan como 
seguros; el último como probable. Además de estos tres 
nombres, habrían otros dos o tres más que también irían 
en el paquete de "cesados", pero de momento no ha 
habido forma de tener acceso a ellos.

En la lista contraria, la de "ministrables", me citan a 
un Viejo "amigo" como seguro: Martín Villa. De "proba
ble" me' apuntan a Emilio Attard, que está consiguiendo 
bastantes enteros en La Moncloa con la forma que está 
llevando el tema autonómico. Incluso se rumoreaba <la 
posibilidad de una operación rocambolesca de gran 
envergadura que consistiría en desplazar a Lavilla de la 
Presidencia del Congreso de Diputados, colocar a Attard 
en su puesto y hacer "pasara la sombra" a Landelino por 
una temporada. En caso de que no pudiera ser esto 
último, colocarlo en un ministerio de los de "segunda". 
La razón de este enfrentamiento entre Presidencia y 
Lavilla son las pretensiones del último por "subir dema
siado alto".

Como esto de las listas de nombres siempre se lanza en 
plan "globo sonda" para estudiar luego las posibles 
reacciones, servidor no hace mucho caso, pero se colocó 
aquí para que luego no se diga que no lo avisé.

Balance de la ley 
antiterroriste

TAMAMESNO tan DEBIL

P
OR último, una cosa cortita con Tamames 

como protagonista. Estos días se ha especulado 
bastante con su hipotética "caída en desgracia" dentro del 

PCE. Este servidor se ha enterado, en fuentes de lo 
mejorcito que se puede consultar, que sí existe una cierta 
tirantez entre Carrillo y su antiguo "delfín", pero habría 
Que matizar mucho cuál de los dos es más débil y cuál más 
fuerte en estos momentos dentro de la organización 
Comunista. Al paœcer, pues aún no me han confirmado 
el tema en toda su profundidad, el economista está 
fraguando una especie de pacto con la corriente más 
"crítica" dentro del partido para desplazar definitiva
mente a la llamada "dirección bistórica'\en cuanto sea 
posible. Si este paCto entre los "tamamistas" y los "sartu- 
ristas" llegase a cuajar, muchos cambios importantes se 
iban a producir en la política española.

Salvador IVI. Aqustij

detenidos en un año
■ Y casi un millar más pertenecientes 

a otros grupos como GRAPO y FRAP

MADRID, 6 (Agencias).— Más de 
1560 detenidos es el balance poli
cial de la aplicación de la ley antite
rroriste, según informe hecho público 
por la Secretaría de Estado para la In
formación.

La aplicación de la ley 56/1978 de 
4 de diciembre, y el real decreto ley de 
30 de junio de 1978, que daban facili
dades para la gestión policiaca, han si
do eficaces contra organizaciones co
mo E.T.A. G.R.A.P.O, P.C.E. (R), 
F.R.A.P. y M.P.A.I.A.C., y “otros gru
pos" de matiz anarquista, extrema de
recha y las denominadas “Bandas Ar
madas”, en las cuales están incluidas 
verdaderas bandas de atracadores a los 
que se les ha intervenido gran cantidad 
de armas, joyas, dinero, y a los que 
además de los atracos a mano armada, 
se les acusa de asesinatos cometidos en 
las personas de vigilantes jurados y 
miembros de las propias bandas arma
das, destinando los fondos “requisa
dos” para la financiación de diversas 
organizaciones terroristas.

Importante es tener en cuenta, den
tro del apartado de detenidos que los 
que figuran en prisión, no significa que 
en la actualidad se encuentren en tai 
situación, dado que ese número es el 
de aquellos que pasaron a disposición 
judicial y dicha autoridad decreto su 
ingreso en prisión.

Bien es verdad, que por la grave
dad de los hechos cometidos, la mayor 
parte de ellos, siguen en prisión a la es
pera del correspondiente juicio y con
dena, pero es también cierto, por otra 
parte, que algunos han permanecido

688 artículos que han llevado 
dos años de trabajo y que se 
está a la espera de que los 
distintos departamentos mi
nisteriales remitan la relación 
definitiva del articulado. El 
proyecto, indicó, está ya re
dactado y en las próximas 
semanas tendrá entrada en 
las Cortes.

Sobre los incidentes ocu
rridos c en el Día de Andalu
cia, el portavoz gubernamen
tal dijo que las discrepancias 
que han manifestado los li
tigantes confirman que la in
formación oficial no se ha 
decantado por ninguna de las 
partes. Está comprobado, 
dijo, que desde un balcón de 
Fuerza Nueva fueron arro
jadas botellas y, en Córdoba, 
distintos manifestantes por
taban una bandera republi
cana. No hay detalles, aña
dió, sobre la detención de 
militantes del Partido Comu
nista de España.

Por último, y en relación 
con el presunto ametralla- 
miento del congelador espa
ñol Carvisa en aguás marro
quíes, informó que nose tra

ta propiamente de tal ame- 
traUamiento, sino que lan
chas marroquíes dispararon 
salvas de aviso, sin que se 
produjese ningún tipo de he
ridos.

reunida la 
COMISION DE 
SUBSECRETARIOS

La Comisión General de 
Subsecretarios se reunió a las 
diez y media de la mañana 
de ayer en uno de los edifi
cios del Palacio de la Mon
cloa, bajo la presidencia del 
titular de la comisisión, Jo
sé Pedro Pérez Llorca.

Según ha sabido “Efe”, 
la comisión trató el proyec
to de estatuto orgánico del 
Ministerio Fiscal, y es muy 
posible que se ocupasen de 
la Mutualidad General de 
Justicia.

FIRMADA LA AYUDA 
ESPAÑOLA A GUINEA

MALABO, 6 . (Efe) 
España ha firmado un acuer
do financiero con Guinea

652 etarras

escaso tiempo en prisión de la que han 
salido mediante una pequeña fianza.

SEVILLA: JUICIO CONTRA EL 
JEFE REGIONAL DE FN

El ministerio fiscal ha pedido una 
pena de cuatro dias de arresto menor 
y el pago de indemnizaciones por un 
total de 38.000 pesetas para el jefe 
regional de Fuerza Nueva, José María 
del Nido, por un delito de lesiones, 
según ha informado la acusación pri
vada.

Al juicio, en el que no estuvieron 
presentes ni del Nido, ni su hijo, am
bos acusados de un delito de lesiones 
cometido contra seis personas duran
te la feria de abril de 1978, compare
cieron los seis lesionados, asi como 
cuatro acusadores privados.

Del Nido fue detenido el pasado 
domingo tras los incidentes ocurridos 
ante la sede de “Fuerza Nueva" de 
Sevilla después de la manifestación 
del “Dia de Andalucia”. Seguida
mente pasó a disposición de la au
toridad judicial.

CORDOBA: MILITANTES DE FN 
A DISPOSICION JUDICIAL

Han pasado a disposición judicial 
los once militantes de F.N.que fueron 
detenidos con motivo de los disturbios 
registrados en esta capital el pasado 
domingo al término de la manifesta
ción del “Día de Andalucía”.

Dos de ellos, Luis Acosta Muñoz y 
José Leiva López, han quedado en 
libertad,mientras el juez de guardia

Ecuatorial mediante el cual 
se conceden créditos a la an
tigua provincia española por 
valor de 23 millones de dó
lares, que serán destinados a 
la reconstrucción de Guinea 
la presidencia de Francisco 
Macías, que literalmente 
hundió la economía guine- 
ana.

España, además ha gas
tado 1.000 millones de pe
setas en donaciones diver
sas, incluyendo los gastos 
que originan el envío de la 
ayuda española que se está 
haciendo llegar a bordo de 
barcos y aviones.

El acuerdo fue firmado, 
por parte guineana por Flo
rencio Maye, vicepresidente 
del consejo Militar Supremo 
y Comisario de Asuntos ex
teriores. Por parte española 
firmó el Ministro de Trans
portes y Comunicaciones, 
Salvador Sánchez Terán, 
presidente de la delegación 
interministerial que durante 
dos díashanegociado con las 
autoridades guineanas el 
destino que se ha de dar a 
los créditos concedidos.

ordenó el ingreso en prisión del jefe 
provincial de Fuerza Nueva, Juan Me
lendez Valdes Criado, de Miguel Quin
tana Dominguez', presunto autor de los 
disparos realizados y de Rafael Melen
dez Valdes Criado, Antonio Ramos 
Gordillo, Antidio Cabal Casares, Emi
lio Márquez Gomez, Antonio Jimenez 
Fernandez, Humberto Lloreda Paja
res y Carlos Pereda Pérez.

La sede de Fuerza Nueva continua 
clausurada y es custodiada por la Po
licía Nacional.

Los partidos convocantes de la ma
nifestación del “Día de Andalucía" 
en Córdoba y las centrales CC.OO. y 
U.G.T. convocaron un paro de un^ 
hora en esta ciudad desde las doce 
a la una del día de ayer. En primeras 
estimaciones, la convocatoria no tuvo 
amplio eco en la población cordobe
sa, ya que pararon algunas empresas 
y fabricas, pero no así el comercio en 
general.

MIEMBRO DEL GRAPO 
CONDENADO POR ESTRAGOS

El miembro de los Grapos Victor 
Rodriguez Rico ha sido condenado por 
la sección prrimera de lo penal de la 
Audiencia Nacional a dos años de pre
sidio y a indemnizar al ayuntamiento 
de Gijón con 396.975 pesetas, corno 
autor de un. delito de estragos^ .

La sentencia declara probado que 
Rodriguez Rico colocó un artefacto 
explosivo en una ventana del ayun
tamiento de Gijón el 25 de enero de 
este año. La explosión del artefacto 
causó daños por valor de 396 J75 pe
setas.
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Agricultores, industriales, 
comerciantes y consumidores

Ayer, jornada de comisiones

CONDENADOS
l3 leí smneamieetBs
restas, s i^te

A ENTENDERSE
(Según el ministro de Agricultura)

MADRID, 6 (Agencias).- La Comisión de Agricultura del 
Congreso de los Diputados, que preside Justo de las Cuevas 
(UCD), inició el debate sobre el informe de la ponencia en 
relación con el proyecto de ley de los Arrendamientos Rústi
cos.

Al comienzo de la sesión, él Grupo Socialista consiguió 
que le fuese aprobada una enmienda al encabe^zamiento del 
título primero "de los arrendamientos y aparcerías ' supri 
miendo la expresión "y aparcerías '.

torales, con arreglo al tex
to de la ponencia, e in
trodujo importantes va 
riaciones en el texto origi
nal de la proposición. En 
síntesis el texto aprobado 
señala que en materia pe
nal solo será de aplicación 
la ley electoral y el Código 
Penal y que la Junta Elec

ARA(

MADRID, 6 (Logos).- "El trata
miento de los precios, márgenes co
merciales, deficiencias y evolución de las 
estructuras empresariales levanta a 
menudo tormentas dialécticas y presen
ta como enemigos irreconciliables a agri
cultores, industriales, comerciantes y 
consumidores que, por otra parte po 
dríamos afirmar están condenados a en
tenderse armónicamente", dijo.

El ministro de Agricultura, Jaime 
Lamo de Espinosa, en su discurso de 
clausura del ciclo de conferencias sobre 
"Los canales comerciales de los pro
ductos agrarios en España".

Al considerar el presente y futuro 
de los canales comerciales en España, 
el señor Lamo de Espinosa afirmó que 
toda sociedad debe abordar el tema 
de la comercialización y plantear la 
base previa de la distribución econó 
mica, en la regulación de los movimien
tos de capital y otros recursos produc
tivos. En una política fiscal de apoyo 
a los sectores que condicionen de for
ma más restrictiva el desarrollo econó
mico y en el análisis del conjunto ad
ministración-administrados para conocer 
Ja capacidad de satisfacción de las nece- 

' sidades de consumo.
En su comentario sobre el sistema de 

distribución comercial español, el mi
nistro ha señalado que si bien es funda
mentalmente intensivo en mano de 
obra y supone una no desdeñable apor
tación de trabajo en la actual situación 
de paro, pone sin embargo en entredi
cho nuestra capacidad competitiva en

cuanto a costas y márgenes comerciales 
en otras áreas comerciales europeas por 
la acusada incidencia de la componente 
salarial.

El titular de Agricultura, en su exten
so discurso, dió gran importancia ai 
estímulo de los movimientos cooperati
vos, para los que hay que plantearse las 
políticas de ayuda sustituyendo el sis
tema de subvenciones por una política 
selectiva de créditos, "o lo que es lo 
mismo —dijo— sustituir el paternalismo 
de apoyo incondicional por un estímulo 
a la eficacia empresarial cooperativa".

E1 proyecto define el 
arrendamiento rústico como 
uno de los instrumentos 
fundamentales para conse 
guir la movilización de la 
tierra, aumentar la produc
tividad del sector agrario y 
hacer posible el mas eficaz 
aprovechamiento de los re 
cursos disponibles, en cuan
to permite seleccionar en 
cada momento al empresa
rio más idóneo para el cul
tivo, bien sea el mismo pro
pietario, bien cuando éste 
carezca de la posibilidad de 
hacerlo por sí mismo, perso
na capacitada que le sustitu
ya. El proyecto de ley -que 
modifica la ley vigente, de 
15 de marzo de 1935 — 
significa una reforma impor
tante del régimen jurídico 
vigente y se propone, en 
beneficio de la agricultura 
fomentar el arrendamiento 
óomo institución buscando 
el punto de equilibrio que 
garantice los derechos del 
arrendadador y arrendata
rio y supere los posibles 
conflictos de intereses entre 
ambas partes.

Los debates que se cele
braron en sesiones de ma 
ñaña y tarde, continuarán
hoy. En la sesión de ayer 
fueron dictaminados
nueve artículos primeros 
ferentes a disposiciones 
nerales.

COMISION ESPECIAL 
DE EMIGRACION

los 
re
ge

de Emigración del Congre 
so de los Diputados, acor 
dó en el curso de una reu
nión celebrada ayer iniciar 
la elaboración de un infor 
me sobre los problemas de 
los emigrantes.

Para que el informe sea 
lo más completo posible la 
Comisión acordó, entre 
otras cosas, que un grupo 
de parlamentarios --del 
Congreso y del Senado- 
realice visitas a emigrantes 
en el extranjero.

toral Central sólo tendrá 
competencia en este teína 
para verificar las falsedades 
en los datos de las encues
tas y para ordenar la rec
tificación dentro del perio
do de campaña (la propo
sición de C.D. proponía 
penas de arresto mayor y 
multas de hasta 500.000 
pesetas). No hubo acuerdo 
sobre los días de prohibi
ción para hacer publicar 
las encuestas electorales 
(UCD propone do.s o tres 
días antes de las elecciones 
cinco días antes ios socia- 
hstas y diez días C.D. Pre
visiblemente serán cuatro 
los días por acuerdo tran- 
saccional UCD, PSOE).

l

í

DICTAMINADO
EL PROYECTO DE LEY
DEL CONSEJO
DE ESTADO

La Comisión de Presi
dencia del Congreso de 
Diputados, que preside el 
centrista Antón Canyellas 
dictaminó el proyecto de 
ley Orgánica del Consejo 
de Estado y las proposi
ciones de ley relativas a 
reglamentación' de encues 
tas electorales y a los fun 
clonarlos de las corpora
ciones locales.

La Comisión aprobó 
todo el articulado del pro
yecto de ley y las dispo
siciones finales del mis
mo, a excepción de los 
primeros ocho artículos, 
que habían sido aprobados 
en una reunión anterior.

La Comisión dictaminó 
también la proposición de 
ley de Coalición Democrá
tica sobre encuestas elec-

Por último, la Comisión j 
dictaminó la proposición t 
de ley del Grupo Comunis-1 
ta sobre funcionarios de g 
las corporaciones locales, K 
con arreglo a una nueva | 
redacción acordada por I 
comunistas, socialistas y * 
centristas. , É

En resumen, la proposi- & 
ción de ley establece que g 
los funcionarios miembros | 
electivos de las corpora-1 
clones locales, podrán acó- i 
gerse a la situación de ex- k 
cedencia especial (alcaldes, i 
presidentes de Diputación a 
o Cabildo, diputados pro- ■ 
vincíales y consejeros de k 
Cabildo; concejales de Co- L 
misión Permanente de k 
ayuntamientos de más de ■ 
25.000 habitantes y conce-1 
jales delegados de Servicios I 
de ayuntamientos de más I 
de 100.000 habitantes y I 
de capitales de provincia), S 
sin percibir el sueldo o ha- g 
beres de funcionario. Será S

MADi 
sindícale, 
tario gen 
prensa C( 
ta directi

"En 
todas, l< 
CEOE e 
trabajo, 
te al Go 
les sindii 
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gentes 
viable 
ciento 
ra ios 
1980.

d 
la 
d 
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Guerra Campos denuncia

La Comisión Especial

La Santa Sede llamó
al orden a los obispos

CUENCA, 6 (Efe).- ‘‘La ¡ns 
trucción colectiva que acaba de 
dar el Episcopado español señala 
bien el mal moral y social del 
divorcio, la gravedad irreversible 
de su implantación legal y el 
efecto multiplicador de la 
misma”, escribe el obispo de 
Cuenca, monseñor Guerra Cam
pos, en un comentario publica
do en la prensa local al recien 
te documento de los obispos 
sobre el divorcio.

Tras afirmar que “se ha pre
tendido tenazmente que el 
número 5 del documento con
tuviese una expresa declaración 
de licitud a la decisión política 
que establece una ley civil de 
divorcio”, monseñor Guerra 
Campos añade que "una inter
vención de la Santa Sede a últi
ma hora ha contribuido decisi
vamente a evitarlo. Gracias una 
vez más a la Santa Sede la 
instrucción española no se aparta 
sustancialmente del magisterio 
universal de la Iglesia, reafir
mado por Su Santidad el Papa 
hace tan pocos días”

Y evitó, a última hora, que el 
documento episcopal admitiese 
la ley civil del divorcio

la sociedad. Una ley divorcista 
se convierte en un factor positi 
vo del mal, y los que la implan
tan se hacen cómplices y promo
tores del mismo. No puede jus
tificarse sin más en nombre de 
la tolerancia”.

de aplicación esta ley para 
los que optaron por la 
excedencia antes de las 
últimas elecciones locales.

ENMIENDAS 
SOCIALISTAS AL 
PROYECTO DE LEY 
DE POLICIAS 
AUTONOMAS

Los grupos , parlamenta
rios socialistas del Congreso 
y socialistas de Cataluña han 
presentado tres enmiendas 
cada uno al proyecto de ley

’.•á

orgánica de Policías Autó- “ 
noinas, informaron a “Efe’

El prelado se pregunta “¿por 
qué aún proclamando los males 
del divorcio ha habido una ten
dencia tan fuerte a legitimar su 
posible legalización civil?”

.Tras señalar “la presión de 
ciertos sectores de la Iglesia 
española”, monseñor Guerra 
Campos indica como motivos 
“en unos casos, 
mo ansioso por 
cha”, aceptando

el permisivis-
evitar la

ñor”. En otros,
exigencias i 
libertad de 
También el 
concepción

del 
los

“el mal
‘lu- 
me-

las presuntas 
respeto a la 

discrepantes.
influyo de una 

de lo “pastoral” 
desligada de la verdad”.

Se refiere el prelado segui

damente al Papa Pablo Vl^ quien 
“declaró repudiable el que los 
católicos de Italia no hubiesen 
votado todos contra el divorcio, 
según lo exigía la coherencia 
con su condición de católicos 
(año 1974)”. Y a Juan Pablo II 
quien “acaba de exhortar a que 
persevere en su actitud actual 
una nación. Irlanda, que, como 
España, no tiene legislación di 
vorcista (octubre 1979)”.

El obispo de Cuenca termina 
diciendo que “no cabe una ley 
divorcista, porque esta va mas 
allá de la tolerancia o de la 
regulación, al establecer indebi
damente unos “derechos' en 
oposición al bien de la familia y

ESTE MISMO MES LOS 
PROYECTOS DE LEY DE 
REGIMEN LOCAL Y 
DE DIVORCIO, 
A LAS CORTES

MADRID, 6 (Efe). El pro 
yecto de ley de regulación del 
divorcio y el de régimen local 
serán remitidos af Parlamento 
durante el presente mes de di
ciembre, según han puesto de 
manifiesto a “Efe” fuentes del 
Gobierno.

El proyecto de ley de régimen 
local tenía que haber sido remi- 
tioó al Parlamento el pasado 
mes de octubre junto con* el es
tatuto orgánico del Ministerio 
Fiscal, la ley organica del Tribu
nal de Cuentas la ley de protec
ción a la familia y el divorcio

fuentes solventes.
Una de estas enmiendas 

se refiere a que las policías 
autónomas deben ser paga- 
da's por la Comunidad Autó
noma y no como dice el 
artículo primero del proyec
to, por Comunidades Autó
nomas, Diputaciones Provin
ciales y Corporaciones Insu
lares, alternativamente.

Otra de las enmiendas 
considerada como la más 
importante por los socia 
listas estipula que deben 
ser los órganos de gobierno 
y legislativo,s de la,s Comu
nidades Autónomas quienes 
aprueben las decisiones de 
las juntas de .seguridad. Con 
ello afirman los socialis- 
ta.s las Comunidades Autó
nomas serán realmente las 
que controlen a sus policías-

Einalmente, y en la en
mienda al apartado -5 del 
artículo 7 los socialistas 
piden la supresión tie la h' 
gura del presidente de la 
Junta de Seguridad que. en 
cualquier caso, estiman no 
tie be tener voto de calidad.
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Frente al Gobierno y frente a las centrales sindicales

Wí ilBfeiJilBrá los puEstoi
Acusa el 
socialista: 
Luis Solana

3b trabajo ioBlüso a porraips>t
MADRID, 6 (Logos).- Las posibilidades de acuerdo entre las centrales 

sindicales y la CEOE tienen muy poca viabilidad según manifestó el secre
tario general de la patronal, José María Cuevas, en el curso de una rueda de 
prensa celebrada después de las reuniones del comité ejecutivo y de la jun
ta directiva de los empresarios.

“En esta negociación, como en 
todas, la primera obligación de la 
CEOE es defender los puestos de 
trabajo, aunque sea a porrazos, fren
te al Gobierno y frente a las centra
les sindicales”, añadió el.señor Cue- 

S'

uien manifestó que los diri- 
; de la patronal consideran in- 
las bandas del 14 al 17 por 
de incrementos salariales pa- 
convenios que se firmen en

fe

vas, qi 
gentes 
viable 
ciento 
ra ios 
1980.

proposi- 
[ece que 
iembros
corpora- 
rán aco- 
n de ex-
alcaldes, 
)u tación jS 
Jos pro- H 
eros de i 
s de Co
ite de k 
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ivincia), 
Jo o ha- g 
’io. Será 
ley para ' 
por la 
de las

locales.

A pesar de todo, y de que toda
vía "estamos en el nivel de la litera
tura o del juego floral y de las fór
mulas de buena intención, sin que 
se produzca acercamiento”, hoy y 
mañana continuarán las negociacio
nes como estaba previsto.

José Antonio Segurado añadió 
en la misma reunión que “además 
de los sectores en crisis, como el 
naval o el siderúrgico, son otros 
muchos sectores los que no pueden 
aplicar ni la banda más baja de la 
negociación, y la postura .de la pa
tronal que oscila entre el 12,25 y el 
14,85 por ciento de incrementos 
ha de hacerse compatible con otras 
contrapartidas que ofrezcan las cen
trales sindicales”.

Respecto a las declaraciones de 
Abril Martorell, José Antonio Segu
rado manifestó que “han sido ino
portunas, pero que en una democra
cia, hasta un vicepresidente del Go
bierno puede decir lo que quiera, 
aunque eso no quita para que sea 
inoportuno”.

José María Cuevas insistió en 
que la negociación no está acabada 
y que de lo que se trata es de “ate
rrizar y hablar del absentismo, de la 
productividad, de los pluses por to
bos los conceptos de la vigencia de 
los convenios, de las cláusulas de 
moderación de la conflictividad”, 
porque hablar del incremento del 
"17 por ciento es el desastre nacio
nal”.

anienta- 
'ongreso 
uña han 
mié nd as 
o de ley 
s Autó- 
a “Efe ’

José Antonio Segurado añadió 
que “tenemos la responsabilidad an-

el país. El país va a pedir respon
sabilidad al Gobierno, a las empre
sas y a las centrales sindicales, y la 
patronal no firmará ningún acuerdo 
que pueda perjudicar al país, como 
Ocurrió con la política salarial ante
rior".

Finalmente, Javier Ferrer, vice
presidente de la CEOE, señaló que 
‘‘•as centrales sindicales están más 
preocupadas por su afiliación que 
por los puestos de trabajo”.

CEOE Y CEPYME CASI
ACUERDO

niientlas 
policías 
er paga- 
d Autó- 
dice el 
proycc- 

:s Autó- 
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la más 

5 socia 
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:s Aiitó- 
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I la en- 
I .5 del 
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didad.

Madrid, 5 (Efe).- cc.oo. y 
CEPYME llegaron a una serie de 
^cuerdos en materia de negociación 
colectiva durante la reunión que sus 
représentantes mantuvieron ayer en 
•3 sede de la central sindical.

Según manifestó a "Efe” un por
tavoz de CC.OO. hubo coincidencia 

el ámbito de negociación colecti- 
''3- Esta se establece por ramas de 
3ctiy¡dad, respetando los ámbitos 
territoriales. Para ello se establece- 
r«n órganos de encuentro a estos ni
veles.

Hubo acuerdo general, según la 
•thsrna fuente, en distintos temas de 
mpleo (horas extra, jubilaciones, 

¡ ’5’®>ones y periodo de aprendiza- 
1®)- Una comisión ha quedado en
jergada de redactar los puntos de 
cuerdo al respecto, mientras que 

I-.® estudiará los temas de produc
tividad y absentismo.

organizaciones hicieron 
publicas sus posturas respecto al te- 

salarial. Mientras que la CEPY- 
,.\ofrece una banda del 12,5 al 
'*.5 por 100, CC.OO., la establece 

el 14 y el 17 por 100. Este tema, 
como el de derechos sindicales y la 
uración de la jornada laboral, se

guirán negociándose, aunque tanto 
t-C.OO., como CEPYME coinciden 
®b que sobre el tema de la jornada 
se contemple una tendencia a ho- 
ibologarse a la situación de la CEE.

UGT Y CEOE ESTUDIARAN 
OFERTAS SALARIALES

La comisión ejecutiva de UGT y 
la junta directiva de la CEOE estu
diaron ayer —cada una por su par
te— la situación de las negociacio
nes del convenio marco, tras la reu
nión que mantuvo la comisión de 
salarios.

La UGT mantiene su tesis de que 
el incremento salarial para 1980 no 
puede estar por debajo del 15 por 
100, mientras que la CEOE estaría 
dispuesta a aceptar, según puso de 
manifesto su representación una 
banda del 12 al 15 por 100.
USO EMPLAZA A CC.OO., Y 
UGT A ACCIONES UNITARIAS

El secretariado de la Unión Sin
dical Obrera ha decidido rechazar 
la exclusión de las centrales sindica
les en la elaboración del proyecto 
de Estatuto presentado por el Go
bierno, lo que ha provocado, en su 
opinión, que dicho proyecto no ha
ya recogido las aspiraciones más 
sentidas como propias por la clase 
trabajadora.

El proyecto de Estatuto —aña
de— recorto conquistas ya alcanza
das anteriormente, ya que hay una 
regresión en determinados derechos 
laborales, como la licencia por par
to o el abaratamiento del despido, 
y en otros ampliamente generaliza
dos como las vacaciones o el tiempo 
de jornada laboral.

En cuanto a derechos colectivos 
—señala USO— hay un evidente re
forzamiento del poder empresarial 
frente al poder sindical, se deja la 
puerta abierta a la imposición de 
convenios marco en los que se esta
blezcan máximos y supongan un 
freno a la negociación articulada a 
nivel de empresa.

El secretariado confederal de 
USO emplaza a CC.OO., y UGT a

El PSOE de acuerdo con el 
Estatuto del Trabajador

"CUAIVDO EMPIECE A 
APLICA ñSESEA CA BA RA
£/1 DEMAGOGIA

MADRID, 6 (Logos).— "En cuanto el estatuto del trabajador se empiece a aplicar y 
los trabajadores, incluidos los militantes de CC.OO. vean palpen tos puntos en que les fa
vorece o les perjudica con relación a la situación actual, se acabará el confusionismo y la 
demagogia". . ■ ,/■ /

Con estas palabras ha resumido Joaquin Almunia, secretario de relaciones sindicales 
del PSOE, la esperanza de este partido en cuanto a la efectividad del estatuto para lograr 
un clima laboral y una autonomía de sindicatos y empresarios en la negociación colecti
va homotogable a la que se registra en otros países europeos. Este es, a su juicio, el ma
yor logro del Estatuto que es aceptable en su conjunto aunque el PSOE sigue pidiendo 
que se modifiquen varios artículos de título primero, referido a los derechos individuales 
de los trabajadores, y en este sentido irá la defensa de las 19 enmiendas que mantienen 
para el Pleno que debatirá el actual texto a partir del día doce.

Joaquín Almunia hace especial hincapié en el hecho de que a partir de ahora se aca
bará el paternalismo propio del sindicato vertical en cuanto que el estado tutelaba y di
rigía expresamente las relaciones laborales para dar paso a un sistema en el que estas se 
fijaran como consecuencia de la relación de fuerza entre empresarios y trabajadores. Re
salta asimismo, que el actual texto no se parece mucho al primitivo y que prácticamente 
todo el título tercero se debe a las aportaciones del grupo parlamentario socialista que 
ha visto aceptada en los debates de la comisión cien de las enmiendas presentadas. De las 
reservadas para el Pleno, la única que no hace referencia al título primero es la que pro
pugna que las elecciones del comité para empresas de más de 250 trabajadores se efec
túen mediante el sistema de lista cerrada.

CON TAC TOS CON EL PCE

En cuanto a los contactos con el PCE en torno al Estatuto, que se iniciaron ayer 
tarde, Joaquín Almunia manifiesta que se trata de una reunión de carácter técnico para 
que cada parte conozca la postura real, ante puntos concretos del texto actual, que man
tiene el otro partido con el fin de, si fuera posible, unificar esas posturas ante la discu
sión del Pleno. Si el PCE decidiera mantener su enmic‘nda a la totalidad, el dirigente so
cialista dice que el PSOE votará, con toda seguridad, en contra de la misma, porque an
teriormente nos abstuvimos ya que la enmienda iba contra el n.'Xto de UCD, pero el que 
hay ahora ya es, en buena medida, un texto nuestro.

Un incremento salarial del 
17 por ciento es el desastre 
nacional

plantear conjuntamente las movili
zaciones unitarias que sean precisas 
para la aprobación en el Pleno del 
Congreso de un Estatuto del tra
bajador “acorde con las más senti
das aspiraciones de la ciase trabaja
dora”.

La USO ha presentado solicitud 
de manifestación contra el Estatuto 
para el día 14 de diciembre a 
6,30 de la tarde.

las

LA COAG CONTRA MARTIN
VILLA Y UCD
“AL GOBIERNO NO LE 
INTERESA DEL CAMPO MAS 
QUE EL VOTO”
EL DIA 7, JORNADA DE LUCHA

“Lo único que interesa a la UCD 
del campo es el voto” asegura la 
Coordinadora de Agricultura y^ Ga
naderos, COAG' en una nota remi
tida a Logos, motivada por las de
claraciones de Rodolfo Martín Vi
lla, contra la actuación de la Unión 
de Campesinos Leoneses, organiza
ciones integrada en la Coordinadora.

En dicha nota, tras calificar de 
totalmente “la actitud del Sr. Villa, 
la COAG asegura que la UCL ha de
fendido siempre los intereses de los 
agricultores y ganaderos familiares 
y proclama “la total independencia 
de la COAG y Ja militancia de sus 
filas de votantes de todos los parti
dos”. Arremete,, más adelante, con
tra la UCD “en tanto que partido 
gobernante” asegurando que margi
na a los agricultores familiares en el 
plan económico y retrasa sin fecha 
las reformas estructurales» que ne
cesita la agricultura” incumpliendo 
sistemáticamente todos sus compro
misos contraidos tanto con los par
tidos políticos como con los sindi
catos campesinos”. Finalmente, po
ne en duda la credibilidad de un 
“Gobierno que necesita mantener 

a su servicio un aparato de control 
político como las Cámaras Agra
rias frente al desarrollo de los sin
dicatos democráticos”.

PARA LOS DIAS 11 Y 12 
LOS CLINICOS AMENAZAN 
CON UNA NUEVA HUELGA

MADRID, 6 (Agencias).— Prosi
gue la huelga en los Hospitales 
Clínicos que termina esta noche. 
De no haber respuesta por parte 
de la Administración podría vol
ver a reanudarse los días 11 y 12 de 
diciembre.

No es previsible que la factoría 
Chrysler abra antes del lunes pró
ximo. La empresa quiere que el co
mité dé garantías de comprometer
se a trabajar y de que el tema de los 
despidos siga su curso en la Magis
tratura de Trabajo.

Las negociaciones iniciadas entre 
trabajadores de “Forjas de Amore- 
bieta” y representantes de la CEOE 
quedaron rotas ayer al conocer el 
comité de empresa la intención de 
la patronal de llevar a cabo una se
rie de despidos.

Mientras tanto continuaron para
lizadas las obras del Hospital de 
Galdácano como protesta ante la 
decisión de “Dragados y Construc
ciones” de despedir a 21 trabajado
res.

La entrevista mantenida ayer por 
representantes de la USIAL con el 
ministro de Administración Territo
rial ha causado a los funcionarios 
una impresión “no muy favorable”.

Cuando se cumplen diez días de 
la huelga en la Fundación Jiménez 
Díaz no se adivina ninguna posibili
dad de solución inmediata del con
flicto.

•■Carrillo 
está con
duciendo de 
obrero a la 
revolución"
PALMA DE 

MALLORCA, 6. (Logos). - 
"Carrillo trata de capitalizar 
para sí la lucha contra el 
estatuto del trabajador. Esta 
traicionando gravemente los 
intereses de la clase obrera al 
seguir una política que 
positivamente sabe que no 
conduce a ningún sitio. 
Plantear en la calle una lucha 
que se pierde en el 
Parlamento es conducir al 
obrero a la revolución, cosa 
evidentemente Imposible o a 
la desmoralización", 
manifestó el diputado del 
PSOE, Luis Sotana, que 
añade: Santiago Carrillo no 
se resigna a que su papel 
quede reducido al que le 
concede su fuerza 
parlamentaria e Intenta por 
todos los medios recuperar el 
protagonismo que en otros 
tiempos te concedió Suarez 
para intentar por todos tos 
medios recuperar el 
protagonismo que en otros
tiempos concedió
Suárez para hacer daño ai 
PSOE y que ahora le niega".

Preguntado sobre un 
hipotético Gobierno de 
coalición entre centristas y 
socialistas, Luis Solana dice 
que el Gobierno se esta 
quemando a una velocidad 
vertiginosa y entonces puede 
ocurrir que Suarez diga que 
la Patria está en peligro para 
forzar a los socialistas a 
entrar en el Gobierno. Serla 
una trampa de la que e/j 
PSOE difícilmente podría 
escapar".

Sobre la valoración del 
resultado de las elecc^ones^ 
portugüesas, ‘^L’uti Sdlana 
señala que "lo sucedido en 
Portugal no hace más que 
reflejar claramente el 
progresivo deslizamiento del 
mundo occidental hacia 
posiciones derechistas. Ante 
la crisis económica el 
electorado se Inclina por lo 
malo conocido antes que por 
lo bueno por conocer".

DESCUENTO '

DE DESGRAVACION FISCAL 
EN SU DECLARACION 

DE RENTA

AHORA ES EL 
MOMENTO DE 

INVERTIR. COMPRE
SU PISO A UN 
PROFESIONAL

PREGUNTE 
DONDE VEA 
ESTE EMBLEMA

ACPZ

Asociación de 
Constructores 
Promotores 
de Zaragoza

SGCB2021



- ARAGON/expres / 6 diciembre 1979

UN DIQUE 
DE CONTENCION

AL TRASVASE
DE CAPITAL Hasta hoy, la realización de grandes 

construcciones en Aragón escapaba a las po
sibilidades de nuestras empresas locales, mo
tivo por el cual gran parte de nuestro capital 
salia fuera de nuestro contexto y producía un 
incremento en la inmigración de mano de 
obra.

La Agrupación Aragonesa de Construc
ciones, constituida íntegramente por empre
sas de gran solvencia, dentro de nuestro ám
bito regional, ha nacido para ser la «gran en
tidad constructora de Aragón» y una de las 
más importantes de España.

Una idea cimentada sobre la Autonomía 
aragonesa que pretende, fundamentalmente, 
ser «una actitud constructiva frente al paro» 
y «un dique de contención al trasvase de ca
pital».

AGRUPACION 
ARAGONESA DE 
CONSTRUCCIONES

para construir Aragón

AGRUPACION ARAGONESA DE CONSTRUCCIONES, S.A. 
Plaza Salamero, 14 - 1.» C. ZARAGOZA.

SGCB2021
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva a "A/e

MADRID

Mejor orientada la sesión 
de ayer dado que las posi
ciones de la oferta eran 
menos importantes lo que 
ha permitido mejorar en al
gunos sectores principal
mente el bancario donde 
los siete grandes se apuntan 
plusvalías que oscilan entre 
3 y 5 enteros salvo Banas
to, que queda en 200. En

Diez mil millones
i para potenciar el turismo

TOR REMOLINOS.* (Má- 
9a), 6.- (Efe).- El alemán 
Alexander Paschkes ha sido 
elegido nuevo presidente de 
la Federación Internacional 
de Tour Operadores, que 
terminó sus reuniones cele
bradas en Torremolinps. El 
señor Paschkes sustituye al 
basta ahora presidente y 
Que pasa a ser vicepresiden 
te. Bruce Tanner.

En conversación con los 
periodistas, el señor Tanner 

refirió a la reunión que 
los tour-operadores habían 
mantenido con el secretario 
de Estado para el Turismo 
bnacio Aguirre, diciendo 
Que discutieron temas como 
la infraestructura y el medio 
ambiente, de capital interés 
para el turismo.

LA INDUSTRIA TURRONERA, 
ESTANCADA

• La producción de este año igual que la del 
pasado pero un 25 por ciento más cara

I (Alicante);6(Efe).
1 La producción de úirrones,
•i mazapanes y polvorones en 

España ha sido este año de 
17.000 toneladas, practica- 
mente la misma que año pa- 
sado, según ha declarado a la 

J ^encia “Efe” Don Roberto 
* Soler, presidente de la Agru

pación Nacional de Fabri- 
-Î cantes de Turrón.

Esta asociación agrupa a 
80 casas comerciales que 
preferentemente se dedican 
8 la fabricación de turrón. 
Solamente mil toneladas de 
turrón y artículos de repos
tería se exportan principal
mente a países como Argen
tina, Venezuela, Puerto Rico, 
Estados Unidos y Francia.

Europa apenas consume 
tunón, puesto que —en opi- 

I nion del señor Soler—es de-

LOS MONOPOLIOS 
EN BAJA

BOLSA de

los bancos industriales Fo
mento sube 2, Bankinter 1, 
siendo el Urquijo el que 
mayor alza produce con 4 
enteros, importe que des 
cuenta Bankunión. Soste
nido el sector eléctrico 
donde empezaban las am
pliaciones de Fenosa y 
Unión cuyos derechos ope
ran entre 2 y 3 ptas. Con 
variaciones para las accio
nes de pequeño importe 
con excepción de Unión que 
baja 2,25. En alimentación 
El Aguila flexiona 0,5. En el 
grupo de varios Fyser decli
na 1, permaneciendo inva 
riable Unión y Fénix. En 
constructoras y cementos la 
mayor fluctuación es la de 
Zabalburu que pierde 1,5 y 
Urbanizadora que marca pa 
pel sin operaciones -3. Inver 
sión destaca el avance de 3 
puntos de Fibansa. Flojos 
los monopolios que pierden 
2,43 en su índice. En el res
to de los grupos las modifi
caciones que se operan son 
inferiores a los 2 enteros 
con predominio de repeti
ciones. El cierre sostenido 
con alguna demanda en 
el sector bancario. Indice 
80,96, más 0,29.

• Un alemán nuevo presidente de la Federación 
Internacional detour Operadores

“El señor Aguirre dijo 
Bruce Tanner- nos dijo que 
el Gobierno español iba a 
gastar siete mil millones de 
pesetas en la mejora de in 
fraestructura y cuidado del 
medio ambiente. Esa medi
da la hemos acogido con la 
natural satisfacción”

Dijo también que habían 
tratado en la reunión temas 
referentes a la seguridad de 
los hoteles.

“Hemos recibido muy 
bien --afirmó- las nuevas 
disposiciones legales que 
se han dictado en España. 

masiado bueno, y demasiado 
caro, y los europeos prefie
ren sus nougats y un turrón 
de mucha más baja calidad, 
que se fabrica en Alemania 
y otras naciones.

La penetración en estos 
mercados europeos del típi
co producto jijonenco, repre
sentativo de la Navidad es 
muy difícil: sin embargo, en 
Sudamérica tiene mucha de
manda y de ahí que varias 
em presas esp añ ol as h ay an in s- 
talado ya factorías de turrón 
en estados como Venezuela 
y la Argentina'.

En Jijona, cuna del turrón 
por excelencia, un total de 
32 fábricas —entre las que se 
encuentran las primeras y 
más famosas firmas del mun
do— dan trabajo a cerca de 
3.000 familias durante los

BARCELONA
A pesar del incremento 

de las operaciones la tenden
cia del mercado sigue orien
tada a la baja con un goteo 
persistente, aunque el equi
librio de los cambios ha sido 
más acentuado que en la 
sesión de ayer. El corro de 
bancos comerciales ha conti
nuado en su posición com
pradora junto con el de 
quTmicas que ha experimen
tado una ligera reacción con 
algunas mejoras en sus cam 
bios, como los 2 puntos de 
Carburos y los 0,75 de 
Explosivos y 0;5 de Petró
leos. Equilibrado construc
ción, salvo Fomento que 
pierde 2. Desigual los auto
móviles con pérdida de 6 en 
Fyser y avance de Fasa en 
2 5. Los bancos se mantie
nen en equilibrio o produ
cen ganancias que van de 2 a 
4 puntos. Decadentes las 
eléctricas con deterioros en
tre 1 y 0,25. Pocas modifi
caciones para los restantes 
con predominio de repeti
ción. Cierre equilibrado.

Además, el señor Aguirre 
manifestó que el Gobierno 
iba a librar créditos por va
lor de tres mil millones de 
pesetas con el fin de que los 
hoteleros puedan hacer fren
te a los gastos que originan 
esas nuevas disposiciones”.

En cuanto al número de 
turistas que visitan actual
mente España a través de los 
tour-operadores, su ex pre
sidente señaló que el por 
centaje había bajado, aun
que aún la I.F.T.O. contro
la el cincuenta por ciento 
de ese turismo 

cuatro meses previos ala Na
vidad. Según don Salvador 
Soler, la demanda del turrón 
es muy estable y hoy en día 
la industria turronera atravie
sa una situación de crisis, de
rivada de la problemática ge
neral del país.

El Señor Soler dijo que en 
España existen otras zonas 
turroneras con menor impor
tancia que Jijona, como son 
las’de Toledo y la de las pro
vincias catalan o-aragonesas. 
En Jijona, precisamente aho
ra, se están realizando gestio
nes para crear el consejo de 
denominación de origen de 
“Xixona”, con lo que el tu
rrón fabricado en esta villa 
llevará su correspondiente 
certificado de garantía, cir
cunstancia que algunas fir
mas importantes ya han in
troducido en sus productos.

I BILBAO I
Un día más, la actividad 

del mercado se ha centrado 
en el corro eléctrico y en' 
el bancario. En el primero 
las actuaciones son desigua
les ya que Hidrola gana 
0,75 y su cupón 0,5. En sen
tido opuesto Sevillana pier
de 1 e Iberduero 0,25 para 
el resto equilibrios a excep
ción de Unión que marca a 
57,25 tras el corte del dere
cho. Muy equilibradas las 
metalúrgicas ganando Tuba- 
cex 0,25 y deslizando 0,5 
puntos Aceros. El dominio 
de las repeticiones en los 
bancos salvo el Central que 
gana 7, 4 el Pastor y San
tander, descontando este 
importe Bankunión. En 
químicas mejora de 0,5 pun
tos en Explosivos y Sniace. 
Mal en monopolios con pér
dida de 4 en Campsa y 1,25 
Telefónica. El resto sólo 
merece destacarse el avance 
un día más de Aurora de 5, 
Corporación que gana tam
bién 2 y Rezóla que pierde 
también 2. Cierre un poqui
to más esperanzador.

’’Todavía - precisó'— Es
paña es nuestro ma's impor
tante destino y conserva 
una posición dominante, y 
todos confiamos en que esa 
posición se mantenga, por
que tiene profesionales, 
hoteles y complementos 
que de momento no se en
cuentran en otro lugar”.

Preguntado acerca de la 
postura que se había to
mado en torno a la contra
tación de apartamentos 
clandestisnos, dejo el señor 
Tanner que se había pasado 
una recomendación a los 
tour-operadores, significán
doles que si contrataban con 
los clandestinos no gozarían 
de ninguna protección de la 
Secretaría de Estado para el 
Turismo.

En cuanto a la reunión 
celebrada por los tour-ope- 
rqdores con los hoteleros 
Bruce Tanner señaló que 
habían discutido temas de 
promoción, indicándose por 
parte de la I.F.T.O. la nece
sidad de incrementar y me
jorar las relaciones públicas 
asi como potenciar las ofici
nas de turismo de España en 
el extranjero.

“Les hemos manifestado 
-agregó--, que si el medio 
ambiente está deteriorado 
esto es tan malo para los ho
teleros como para los tour- 
operadores, pidiéndoles que 
presionen a los ayuntamien
tos y a otras autoridades pa 
ra la mejora del medio am
biente”.

En cuanto a los precios,, 
el señor Tanner señaló que 
eran viables y competitivos, 
si bien esta competitividad 
quien la señala no es otro 
que el cliente.

Dijo por último que en el 
retraimiento del turismo ha 
cia España habían influido 
los problemas de seguridad 
y las huelgas, “pero yo creo 

terminó- que esos proble
mas están a punto de finali
zar”.

Preced. AYER

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 200 —
Banco Exterior.............................. 204 204
Banco Centi'al .............................. 218 222
Banco Español de Crédito .... 200 200
Banco Hispano Americano .... 205 209
Banco de Santander ................... 225 230
Banco Popular Español ...... 184 187
Banco de Bilbao........................... 204 208
Banco de Vizcaya........................ 207 211
Banco Industrial de Cataluña . . ——. 136
Banco Occidental........................ 123 __
BancoAtlántico........................... 200 200
Banbo Urquijo ............ 208 212
Banco Industrial del Sur........... .. 190 —

, ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 57 57,25
Sevillana........................................ 54 53,75
Cantábrico . . .............................. 62 64
Eléctrica Viesgo........................... 61 60,25
Hidro Cataluña.............................. 47,25 47,50
Iberduero...................................... 58,25 58,50
E. Reunidas................................... 38 __
Unión E. Madrileña...................... 61 58,75
Fenosa........................................... 54OD
Fecsa 1.000 ........................... .. 56,75 57

MINERAS

Ponferrada ................................... 38 37
Duro Felguera.............................. 49 49

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos........................ .. 10,25 10
Auxiliar F.C..............................  . . 37 37

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 62 —
Ebro ........................ ..................... 247 —
Aguilas..................... -.................. 54,5 54

(QUIMICAS

Petróleos........................................ 113 113,50
Explosivos...................................... 26,5 29,50
Energías........................................ 19 18,25

CONSTRUCCION

Dragados........................................ 100 100
Urbis...................... ................ 35 38
Inmobiliarias Metro...................... 83 83
Vallehermoso................................ 78,5 79

VARIOS

Telefónica...................................... 57,5 55,50
Galerías Preciados........................ 36 36
Campsa ........................................... 209 208,25
Tabacalera...................................... 118 118
Unión Fénix................................ 235 235
Seat ..... ................................... 33 33
Renta inmobiliaria ...................... 52 53

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

n flirt M AHORROS 
WZflBrtCOZfl.rtRflCiOnYRIQIrt

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

FINCAS
FINCAS' Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.
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ASESORIA

PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
Tel. 221061

AUTORADIO 
AUTO-RADIO 

Y 
SERVICIO

CALEFACCION 
CALEFACTOR
GALLO

HOY ESPECIALMENTE

Arzobispo Apaolaza, 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

SIMPLE 
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR
INDUSTRIAS

• PAPELERIA
• COPISTERIA L. FALCON

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

CARPINTERIA 

DECORACION
DE 

INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
0. Jaime 1,43 - 32
Telér2940rtí ’

COCINAS

Rdieo
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9
Teléfono 21-98-77 

ZARAGOZA

COPISTERIA
• PAPELERIA
• COPISTERIA L. FALCON
ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS atíac 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

ESTABLECIMIENTO
ESPECIALIZADO PARA EL
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 
TRAMAS Y LETRAS SlfaC 

DE TODOS LOS TIPOS,

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

ENSEÑANZA

IIWGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

. AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
goya-t. fleta.

FILATELIA

Manuel 
Dupla

•

CDMPRA-VENTA DE SELLDS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

•

Cspoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA- 
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

LAVANDERIA

laHigiBnica
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA 

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900 
Contestador automático 
Teléfono 417931

LENCERIA

MUEBLES OFICINA

MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

b
II exclusivas

Q Simplex
Relojería Industrial

/ZflueZoF»
Calculadoras

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda)

♦ Teléfono 350795
C ZARAGOZA-5

Servicio técnico propio

Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154 
ZARAGOZA-10

PELETERIA

LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

P I QA 'Maquinas 
de escribir

POLLOS ALIST

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
12 derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

íINGEL

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA, SO
Tela. 23 38 77 - 2112 41

SEGURIDAD

Puertas 
blindadas
CON SISTEIMS DE ALTA 

SEGMUOAO
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, 8. A.
D. JAIME L 43. 3.* 
TELEFONO 294070
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Incendio en una whiskería: Recuperado parte
16 MUERTOS

ROSARIO (Argentina), 6 (Efe). - Pot lo menos 16 personas 
murieron por asfixia y otras tantas resultaron gravemente heridas 
en el incendio ocurrido en una whiskeria de Rosario.

El local estaba lleno, de parroquianos al producirse el siniestro. 
Los bomberos no pudieron dominar las llamas hasta después de 
dos horas y media de esfuerzos.

A raíz del fuego se registró un intenso pánico entre los concu
rrentes que pugnaban por alejarse del local por la única puerta exis
tente y donde muchos de ellos quedaron atrapados por el humo.

Otros alcanzaron a salir con quemaduras y heridas diversas.

de un bolín de ETA

MILAN: LA HIJA DE UN EMPRESARIO, SECUESTRADA

MILAN (Italia) Giuseppina Parodi, de 38 años, hija del pro
pietario de una empresa de transportes, fue secuestrada anoche en 
Milán después de aparcar el coche frente a su casa.

Giusepina Parodi fue obligada por un grupo de individuos a 
introducirse en un automóvil, marca 'Alfetta', según relató un 
vecino que denunció el secuestro a la policía.

La señora Parodi, casada y con dos hijos, se había hecho cargo 
de la gestión de la empresa de transportes en un momento de graves 
dificultades financieras.

Hace veinte días fue secuestrado también en Milán el comercian
te Cesare Pedesini, del que, hasta el momento, apenas se han tenido 
noticias.

BURGOS, 6 (Efe).- - Han 
sido recuperados 3.284 plie
gos de papel “marcado al 
agua”, parte del que fue sus
traído hace varias semanas 
para que la organización te
rrorista “ETA” falsificase 
200 millones de pesetas. La 
operación de rescate fue lle
vada a cabo por la Guardia 
Civil, por las declaraciones 
de los delincuentes comunes 
detenidos y que fueron los 
autores materiales del robo, 
efectuado por encargo de la 
organización terrorista.

Cada uno de los pliegos 
lleva marcadas 20 efigies de 
Echegaray, por lo que son 
aptos para imprimir 20 bille
tes de 1.000 pesetas por ca
da uno de los pliegos.

MARROQUIES
DETENIDOS POR 
INTRODUCIR HACHIS 
EN ESPAÑA

La policía ha logrado 
aprehender 150 kilos de ha- 
chis y ha detenido a los tra
ficantes de la droga. Los de- 
teidos son Jamal Lamarti 
Messaoudi, de 21 años, resi
dente en Fuengirola, Azzed- 
din Fedal Mohamed Akham- 
lich, de 21 años, natural de 
Tánger —a+ igual que el inte
rior— y residente en Marrue
cos, Dris Larfaqui Abselam 
Lahadiccheike, de 25 años, 
natural y vecino de Tánger 
y el español Bruno P. Fer
nández Martí, de 20 años, 
vecino de Fungirola.

] ^PAMPLONA -

DOS MUERTOS AL ESTRELLARSE
CON UN COCHE ROBADO

MADRID, 6 (Agencias).- Dos muchachos menores de 
edad -uno de ellos de 14 años- se mataron al chocar el 
vehículo que uno de ellos conducía —y que habían roba
do- contra un autobús, poco después del puente de la 
Magdalena, en el barrio de la Chantrea, de Pamplona.

Veinticinco heridos en accidente 
de tráfico en Bilbao

Se trata de pliegos de papel aptos 
para falsificar 65 millones de pesetas

Tras su detención les fue
ron intervenidos 150 kilos 
de hachis que tenían ocultos 
en un chalet alquilado en la 
urbanización “Rancho de la 
Luz”, de este término muni
cipal. La droga fue introdu
cida en España por los súb
ditos marroquíes.

los propios miembros de la 
dotación del vehículo, nin
guno de los cuales sufrió da
ños alguno.

DEUSTO; ROBAN UN 
COCHE A PUNTA DE 
PISTOLA

El valor de 
turada se cifra 
ce millones de

la droga cap
en unos do- 
pesetas, aun-

que en el mercado negro es
ta cifra puede incluso dupli
carse.

COCTEL MOLOTOV 
CONTRA UN COCHE 
DE LA POLICIA

HOSPITALET DE LLO- 
BREGAT.— Un coctel mo- 
lotov fue arrojado contra un 
“Land Rover” de la Policía 
Nacional. El artefacto pro
dujo un pequeño incendio 
que pudo ser dominado por

Ha sido robado al pare
cer a punta de pistola un 
automóvil en el barrio bil
baíno de Deusto. Cuando el 
conductor y propietario del 
Renault-5 matrícula BU- 
6886-0, se encontraba eir la 
mencionada plaza, dos .indi-; 
viduos se acercaron a él y le 
amenazaron, haciendo ade
mán de llevar armas de fue
go. Por dicho procedimien
to de intimidación se apode
raron de su vehículo, le sus
trajeron el Documento Na
cional de Identidad y le or
denaron que no denunciara 
lo ocurrido hasta media ho
ra más tarde.

Según la revista del Ejército del Aire

El “S.E.A.T. 131” NA 
1991 I, viajaba a gran velo
cidad en dirección a la Chan
trea —luego de que en la pla
za del Castillo sufriera una 
pequeña colisión—, cuando, 
sin que se conozcan los mo- 
■tivos, chocó frontalmente 
con el autobús de la “CO- 
TUP", que desde el citado 
barrio iba hacia el casco ur
bano de Pamplona.

Los dos menores iban in
documentados, aunque haya 
trascendido que uno de ellos 
era Jorge Rey, de 14 años 
de edad. Se desconoce la 
identidad del segundo. Nin
guno de los viajeros sufrió 
lesiones.

BILBAO: 25 HERIDOS 
EN ACCIDENTE DE 
trafico

cial de Baracaldo, cuyos tra
bajadores se reintegraron a 
sus puestos posponiendo la 
ocupación de las oficinas de 
la delegación de Sanidad, 
que tenía previsto para rei
vindicar diversas mejoras.

BARCELONA: CAJERO 
HERiDO EN UN 
AT R ACO

Veinticinco personas fue-' 
ron asistidas, cuatro de ellas 
de gravedad, y otras más re
sultaron contusionadas sin 
precisar asistencia,, en un 
accidente de circulación 
ocurrido en la mañana de 
ayer en Erandio al chocar 
on autobús de viajeros en el 
que viajaban unas 50 perso
nas y un turismo ocupado 
por tres estudiantes.

El accidente ocurrió al 
chocar frontalmente el auto
bús de la línea de Bilbao a 
Guecho de Ferrocarriles y 
Transportes Urbanos con el 
“SEAT 127” conducido por 
el estudiante José María 
Ayarza Salazar.

El autobús se dirigía ha
cia Bilbao, cuando al llegar 
a la ribera de Aspe, frente 
a talleres FRIA, giró brus
camente, según unos por 
evitar el atropello de una se
ñora, y según otras versiones 
al sufrir la rotura de la direc
ción.

El autobús invadió la cal
cada de la dirección contra
ria chocando violentamente 
Con el turismo, y terminan
do su carrera al empotrarse 
en una viga de la nave de ta
lleres FRIA.

El autobús quedó con 
toda su cabina y parte de
lantera destrozada, y el tu- 
nsmo partido en tres trozos. 
El autobús quebró la viga de 
la nave industrial, que tuvo 
que ser apuntalada al ser re
tirado el vehículo.

Los heridos fueron trasla
dados en coche particulares, 
ambulancias y vehículos po- 
Ijciales, a la clínica Bidarte, 
de Deusto; al Hospital Civil 
de Basurto y a la ciudad sa
nitaria de la Seguridad So

El cajero de la sucursal 
que el Banco de Bilbao tie
ne en Navas resultó herido 
en la cabeza a causa de un 
disparo hecho por dos indi
viduos que penetraron en el 
establecimiento con inten
ción de atracar.

Don Ivan María Terre So
ler encuentra internado en 
grave estado en un estableci
miento sanitario donde fue 
sometido a una rápida inter
vención para extraer los per
digones que le alcanzaron en 
la cara.

LANZAROTE: YA HAY 
UN INFORME OFICIAL 
SOBRE LAS MUERTES 
DE CINCO EX-SOLDADOS

Un informe oficial sobre 
la muerte en Arrecife, en 
distintas épocas, de cinco 
ex-soldados naturales de 
Lanzarote y que prestaron 
servicio militar en el Sahara 
en 1975, sin que hasta la fe
cha se conozcan exactamen
te las causas de su falleci
miento, será dado a conocer 
próximamente, según infor
ma hoy el diario “La Provin
cia”.

Al parecer, no existen ex
trañas circunstancias en la 
muerte de los ex-soldados, 
aunque las investigaciones 
continúan en el terreno ofi
cial y privado.

Por otra parte, el corres
ponsal de “Efe” en Arrecife 
ha recibido una carta escrita 
por una señorita de Las Pal
mas, en la que le indica que 
en 1977 falleció en la locali
dad de Los Veneros de Ri
bera de Pravia (Asturias), el 
joven Benigno Escalerón 
Martínez, quien había he
cho el servicio militar en el 
Sahara y, aunque dicha se
ñorita opina que fue de 
muerte natural, lo pone en 
conocimiento por si pudiera 
aportar algún dato intere
sante en relación con el fa
llecimiento de los ex-solda
dos lanzaroteños, ya que en 
esta isla hay varios centena
res de jóvenes que sirvieron 
en distintos puntos del Sá- 
hara en 1975.

AYER EN VALENCIA: 
CINCO ASALTOS A 
MANO ARMADA

Cinco asaltos a mano ar
mada fueron perpetrados en. 
esta provincia, ayer cuatro 
de ellos en la capital y su en
torno.

Primeramente, en el Grao 
de Gandia, un individuo en 
solitario intimidó al perso
nal de la Caja de Ahorros de 
Valencia, con una pistola 
del 9 largo y pudo asi apo
derarse de unas 400.000 pe
setas.

Poco después, en el su
permercado San Antonio, 
sito en la vecina localidad de 
Godella, dos individuos gre
ñudos, armados de escope
tas de cañones aserrados, re
dujeron a los empleados y 
robaron 13.000 pesetas que 
había más a mano.

Mediada la tarde, se pro
dujo un nuevo intento de 
asalto a mano armada en un 
estanco de la calle de Los 
Héroes de la Virgen de la 
Cabeza. El propietario, con 
licencia de arma legalizada, 
disparó sobre los ladrones, 
uno de los cuales resultó 
herido, lográndose la deten
ción de los dos “atracado
res”.

Finalmente, sobre las dos 
de la madrugada, dos indivi
duos jóvenes, que llevaban 
el rostro cubierto con unas 
mallas verdes, se presenta
ron en dos gasolineras del 
término de Paterna, una, en 
la propia población, y la 
otra, en el polígono indus
trial “Fuente del Jarro”, 
con escopetas de cañones re
cortados: consiguieron la re
caudación que había en am
bos establecimientos.

ANDOAIN: TIRAN 
POR UN BARRANCO 
EL COCHE DE UN 
£ONCEJAJ DEL Pr4y

El coche del primer te
niente de alcalde del ayun
tamiento de Andoai, sustraí
do el pasado sábado, apare
ció destrozado en el fondo 
del barranco’de la zona de 
Lizarkola, término munici
pal de Echarri Aranaz.

El "SEAT 1430” SS- 
93.337 quedó prácticamen
te destrozado y los daños se 
calculan en unas 150.000 
pesetas.

El propietario, militante 
del Partido Nacionalista Vas
co, declaro' que le ha
bían sustraído del interior 
varios libros de antropolo
gía, valorados en unas

1 5.000 pesetas.

ASTORGA: INCENDIO 
EN UNA SUBESTACION 
ELECTRICA DE RENFE

Un incendio se declaró 
ayer en la subestación eléc
trica de RENFE en Astor
ga (León), estimándose los 
daños causados en las insta
laciones en unos 30 millo
nes de pesetas.

Los bomberos de León y 
de Astorga acudieron al lu
gar a extinguir el incendio, 
que solamente afectó a ca
bles y materiales almacena
dos en el edificio.

ABSUELTO DE
HOMICIDIO FUSTRADO

Ha sido absuelto por la 
sección segunda de la Audien
cia Provincial de Madrid de 
un delito de homicidio frus
trado Miguel Jimenez Mola- 
no, quien hirió con una na
vaja a uno de los delincuen
tes que le robaban.

Los hechos sucedieron en 
un solar próximo a la auto
pista M-30 de esta capital, 
donde el absuelto fue ataca
do por varios jóvenes, quie
nes, tras derribarle, le roba
ron un reloj de pulsera valo
rado en 8.000 pesetas.

Miguel Jiménez, obrero 
metalúrgico, se defendió 
con una navaja de siete cen
tímetros de hoja, con la 
que hirió a uno de los agre
sores, Julio Cáceres Diazen.

EL FERROL: IMPIDEN 
LA DETENCION DE UN 
DELINCUENTE INTER
NACIONAL

Un grupo de jóvenes im
pidió que la policía apresara 
a Segundo López Abella, de
lincuente internacional, tra
ficante de drogas, que estu
vo detenido en Suiza y Es
paña y que se encuentra re
clamado por diversos juzga
dos, informa “La Voz de 
Galicia”.

Cuando se iba a proceder 
a la detención, unos diez jó
venes, entre ellos un herma
no del perseguido, que se 
encontraban en un bar cer
cano, impidieron la actua
ción policial y el delincuen
te pudo darse a la fuga.

Informa el diario que 
“unas setenta personas pre
senciaron los hechos impa
sibles y se negaron a colabo
rar con la policía”.

Varios de los jóvenes 
fueron detenidos posterior- 
men te.

LA S FUERZA S A fíMA DA S, 
OBJETIVO Pñ/UC/PAL 
DEL TEfíROñ/SMO

.biábafn na ¿siueboB i
MADRID, 6 (Efe). “En el plantemiento terrorista para la con

quista del poder, las Fuerzas Armadas serán un objetivo principal y 
cruento de los grupos terroristas” dice la revista de^¿‘Aeronáutica 
y Astronáutica del Ejércfto jdel Aire” én uq.‘“^flS5ier“ c(,edicado a^ 
terrorismo que publica en su número del mes de dicienitore.

La revista analiza las causas por las que el terrorismo considera 
a las Fuerzas Armadas como objetivo fundamental, entre las que 
destacan “el pretender aparecer ante la sociedad como el ejército 
del pueblo en pie de igualdad con los ejércitos, crear tensiones entre 
las Fuerzas Armadas y el poder político, agudizar las contradiccio
nes internas existentes en el Estado o en la sociedad y provocar res
puestas y reacciones, por parte de las FAS, desproporcionadas o 
incontroladas”, con lo cual los grupos terroristas pretenden alcanzar 
un mayor apoyo popular.

En el caso del terrorismo aeronátuco, la revista considera que 
mientras haya Estados y Gobiernos que acceden a las demandas de 
los grupos terroristas y les faciliten asilo, será difícil que erradique 
esta amenaza, pues la colaboración internacional se ha demostrado 
es el mejor medio para combatirlo.

mcimo Di OBOE 
IHOMtS INDEHÜHLE 

al piano 

Wolfgang Watzinger
DIA 6 DE DICIEMBRE DE 1979 

Siete y media de la tarde

Entrada Ubre

SALON DE ACTOS
Independencia, 10 

ZARAGOZA

SUtVICIO dlLTURAL
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La carrera de armamentos en Europa

a PUEiB m imnsBiiiií nn JBiBH
Comienza su reunión "cumbre", en Berlín Oriental

BERLIN, 6 (Efe).— Los ministros de Relaciones Exterio
res de siete países socialistas miembros del Pacto de Varso- 
via se reunieron en Berlin Oriental.

Acudieron al encuentro los ministros de Bulgaria, Polo
nia, Rumania, Checoslovaquia, y de la Unión Soviética.

Con gran alegría popular

GUINEA SE PREPARA 
A RECIRIR A EUS REYES

El martes Gromyko man
tuvo una primera conversa
ción con el anfitrión, el jefe 
del Partido Comunista y del 
Estado de la R.D.A. Erich 
Honecker sobre problemas 
internacionales.

Trataron de la seguridad 
europea y de los proyectos 
de los miembros del Pacto 
Atlántico de es^cionar en 
Europa cohetes atómicos 
de alcance medio.

Subrayaron la decisión 
de “hacer lo posible por 
garantizar la seguridad de 
los países socialistas, junto 
con los demás estados del 
Pacto de Varsovia".

LA OTAN, ANTE LA 
REUNION DEL PACTO 
DE VARSOVIA

La reunión ministerial 
del Pacto de Varsovia se 
consideró en Bruselas como 
un “último intento, a la de
sesperada” de la Unión So
viética para impedir que la 
OTAN apruebe definitiva
mente el despliegue de nue 
vos misiles nucleares en e: 
escenario europeo.

Enlazaron esta conferen
cia del bloque socialista 
europeo con la intensa cam
paña desatada por la Unión 
Soviética contra los planes 
atlánticos de móderm/ar <y!^ 
controlar su armamento nu
clear.

“Es lo que suele hacer 
siempre el Pacto de Varso
via en vísperas de una deci
sión trascendental de la 
Alianza Atlántica”, dijeron 
las fuentes. Tradicionalmen
te, añadieron, la URSS y sus 
socios programan una reu
nión anterior a la de la 
OTAN, “con vistas a ganar 
la batalla frente a la opinión 
pública mundial”.

La diplomacia occidental 
aventura que los mierribros 
del Pacto de Varsovia pue
den hacer todavía una ofer
ta mejor a los occidentales 
con la pretensión de que no 
se pueda rechazar. Pero se 
da por descontado que esa 
posible oferta sería rechaza
da.

La Alianza Atlántica,des
pués de haber estudiado lo 
que denominan “escalada 
soviética” durante los últi
mos años, con la implanta
ción de los misiles “S-20”, 
y la entrada en operatividad 
del bombardero “Backfire”, 
ha recomendado a sus miem
bros una modernización pa
ra que no se desequilibren 
las fuerzas entre ambos blo
ques militares.

EL ALCANCE

Las armas de teatro se 
llaman así porque pueden 
alcanzar la Unión Soviética 
desencadenó una intensa 
campaña de propaganda y 
relaciones públicas contra 
los nuevos misiles atlánticos, 
con visitas de sus dirigentes 
a numerosos países, entre 
ellas la del ministro de Ex
teriores Andrei Gromyko, a 
Bonn.

Breznef dirigió cartas per
sonales a los dirigentes occi
dentales, indicándoles la con
veniencia de no aprobar el 
despliegue previsto, que se 
espera sea sancionado la pró
xima semana por el conse
jo atlántico.

Otra vía de la ofensiva 
soviética ha consistido en la 
organización de coloquios, 
y manifestaciones en Euro
pa contra los misiles de fa
bricación norteamericana. 
El próximo día nueve está 
convocada una ingente ma

nifestación antinuclear en 
Bruselas, justo tres días an
tes del comienzo del Conse
jo Atlántico.

Hace dos años, la URSS 
dsencadenó otra campaña si- 
milar contra la famosa 
“bomba de neutrones”, cu
ya eficacia se medía más en 
poder de mortalidad huma
na que por su destructivi
dad. Finalmente, la OTAN 
desaconsejó la fabricación 
de la bomba, al estimar que 
hubiera desequilibrado pro
fundamente, en favor de Oc
cidente, el nivel de fuerzas.

Pero esta vez es distinto, 
según diplomáticos occi
dentales, porque “el dese
quilibrio ya se ha. produci
do, y en favor soviético”. 
Los expertos de la OTAN 
estiman que la URSS ya ha 
instalado 60 misiles “SS- 
20” en puntos que podrían 
alcanzar las capitales euro
peas.

RETIRADA DE TROPAS 
SOVIETICAS

El primer grupo de los 
20.000 soldados soviéticos 
que la URSS quiere retirar 
de la R.D.A. salió del terri
torio alemán.

La retirada de la unidad 
decarros de combate fue re
transmitida en directo por 
la televisión de Alemania 
Oriental y pudo ser observa
da “in situ” por los perio
distas occidentales acredita
dos ante las autoridades de 
la R.D.A.

Tanto las tropas como el 
material de guerra habrán de 
abandonar el territorio de 
Alemania Oriental en los 
próximos doce meses. 
“ADN” (agencia de noticias 
de la RDA) anunció que 
“un contingente no deter
minado de técnicos soviéti
cos” partirá igualmente de 
Wittenberg.

Las tropas soviéticas reci
bieron la despedida oficial 
de una unidad del-ejército 
de la R.D.A.

MALABO (Guinea Ecuatorial), 6 (Por 
Severo Moto NSA, de Efe).— Los prepara
tivos para la próxima visita de los reyes es
pañoles, se encuentran muy avanzados.

Durante los últimos días se ha sucedido 
casi ininterrumpidamente la llegada de avio
nes "Hércules" portadores de material y per
sonal especializado.

Programas y espacios radiofónicos, carte
les y pancartas están propiciando un singular 
clima de expectación ante la visita real.

Oías pasados atracó al puerto de Malabo 
el buque mercante español "Ciudad de Pam
plona”.

Es la primera vez desde hace tres años 
que un mercante español atraca en el puerto 
guiñe an o.

Su arribada despertó gran interés. Poco 
después de su llegada, la ciudad registró la 
presencia de numerosos tripulantes que se 
mezclaron con la población.

El "Ciudad de Pamplona” trae víveres 
y material para construcción, consignado 
todo ello al Consejo Militar Supremo.

El buque permanecerá en la República 
guineana alrededor de seis meses y servirá de 
hotel flotante a parte del séquito que acom
pañará a los monarcas españoles.

La guerra del Sáhara

OTRO REVES POLISARIO 
A LAS TROPAS OE HASSAN

ARGEL, 6 (Efe).- El 
Frente Polisario hizo públi
co un comunicado según el 
cual, en un choque con tro
pas marroquíes en el sur del 
Sáhara, produjo entre estas 
165 muertos.

El Polisario, que afirma 
que el combate tuvo lugar 
el lunes, añade que capturó 
o destruyó numerosas ar
mas.
HASSAN, ENFERMO

El Rey Hassan II de Ma

rruecos padece una infec
ción de las vías respiratorias 
con estado febril, por lo que 
deberá guardar algunos días 
de reposo, se informa ofi
cialmente.

Un comunicado del Mi
nisterio de la Casa Real y 
del Protocolo informa que 
los medicos han prescrito al 
Rey una reducción de sus 
actividades durante ocho 
días.

Después alojará a asesores y técnicos es 
pañoles en tanto no se concluya el montaje 
de las viviendas prefabricadas con destino 
a los mismos.

MARRUECOS Y GUINEA ECUATORIAL

Marruecos y Guinea Ecuatorial multi 
pilcan sus contactos, y el ministro guinea- 
no del Interior, Félix M'Bá, se encuentra 
en Rabat al frente de una importante de
legación.

Félix M'Bá se entrevistó con los minis
tros marroquíes de Asuntos Exteriores de 
Agricultura y de Sanidad.

Tras la destitución de Macías que había 
reconocido a la República Arabe Saharaui 
Democrática, las nuevas autoridades gui- 
neanas han adoptado una postura favo
rable a la integración del Sáhara Occidental 
a Marruecos.

Unos coscientos soldados y policías ma
rroquíes -originarios del antiguo protecto
rado español y por ello hispanófonos— es
tán destacados en Guinea Ecuatorial para 
ayudar a las nuevas autoridades a mantener 
el orden.

MARRUECOS DECIDE 
NO ASISTIR

Marruecos ha informado 
que ha decidido no asistir 
a las reuniones del comité 
de la Organización de la 
Unidad Africana, en las que 
se trata el tema del Sáhara 
Occidental, porque ha sido 
invitado el Frente Polisario.

El presidente de Guinea, 
Ahmed Sekú Turé, se ha 
'’^fif^do al enterarse de la 
decisión marroquí.

QUEDAN SOLO 15 PISOS DE 200 A 240 MTS. CON MAXIMAS FACILIDADES 
C^^rovéchese... üd. decide su mejor forma de pa^o)

'■ Visítenos en la propia obra: Paseo de las Damas - León XIII y Gral. Mola - Telfs. 23 08 19 - 22 19 Ï6 - ZARAGOZA
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Irán no 
atiende 
a la 
ONU

QUESEJ^ETAIJ 
EM SUS COSAS

TEHERAN, 6..- (ARA
GON/expres).- Los estudiantes 
iraníes que ocupan la Embajada 
americana no atenderán al reque
rimiento tajante de la ONU, exi
giendo la liberación de los 50 
rehenes estadounidenses. Su por
tavoz ha declarado: “La decisión 
del Consejo de Seguridad carece 
de valor y a nosotros no nos afec
ta en absoluto. Para estos jóve
nes chiítas fanáticos el Consejo 
de Seguridad es “un organismo 
defensor de los intereses de las 
superpotencias que está. ,orques-p-j, 

; ¡tadd pór E,stadós Unidos y, en . 
j jconâëéuBncîa, 'ño "pb'día decir 
Uotra cósa”.

Según los estudiantes, y el mi
nistro de Asuntos Exteriores 
Gotzadeh, los rehenes serán 
juzgados “cuando lo diga el 
pueglo de Irán”, Gotzadeh se ha 
sumido en contradicciones sobre 
quién juzgará a los diplomáticos 
norteamericanos por espías si 
USA no entrega el Sha a Jomeini. 
Primero dijo ayer que serían los 
propios estudiantes, luego que 
un tribunal revolucionario. Tam
bién el secretario general del 
Consejo de la Revolución, el 
ayatollah Bejesti, una de las fi
guras más radicales de la Repú
blica Teocrática Islámica, ha 
anunciado que los cautivos de la 
Embajada van a ser juzgados,,

Ante la falta de coordinación 
entre los miembros del Consejo 
de la Revolución hay que inter
pretar que Jomeini aún no ha 
dado instrucciones sobre cuándo 
y cómo montarán el proceso. 
Los estudiantes, los propios se
cuestradores, quieren que sea un 
tribunal revolucionario islámico 
quien dicte la sentencia. Ellos 
únicamente aspiran a “coope
rar” como testigos de cargo. Al 
Gobierno —y personalmente al 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Gotzadeh- le resultaría más có
modo no intervenir en el proce
so, que necesariamente desacre
ditaría ante el mundo aún más 
al Estado iraní. La sentencia se
ria, en cualquier caso, la misma, 
pues no se decidirá en la vista del 
proceso, sino en la alcoba de la 
casa de la ciudad santa de Qom, 
la crisis, DIFICIL Y LARGA 

Solo en una cosa coinciden 
hoy Jimmy Carter y los ayato
llahs del Consejo de la Revolu
ción: en que la crisis va a ser di
fícil y duradero. Gotzadeh re
comienda paciencia a los emba
jadores extranjeros que le instan 
para que los rehenes sean Ubera- 
dos. No parece que el proceso 
''aya a iniciarse en los próximos 
días.

EL SHA NO HA PAGADO
LA CUENTA DEL HOSPITAL
Pero no hay temor, porque le ha avalado Rockefeller

NUEVA YORK, 6 (Efe).- El Sha de Irán abandonó el “Cornell Medical Center” de Nueva York, sin 
pagar más que una parte de la cuantiosa factura a que ascendió su estancia en el hospital, reveló la admi
nistración del centro médico.

Según precisó el hospital, el ex emperador iraní ha pagado hasta ahora 50.000 dólares de los más de 
100.000 que costó su estancia en el centro médico y las operaciones a que fue sometido.

Pero la administración del hospital no teme que la cuenta quede sin cobrar ya que la firma que 
avaló al Sha es nada menos que la del banquero David Rockefeller.

El Ayuntamiento de Nueva York, sin embargo, sí esta preocupado por los gastos que supuso la estan
cia del Sha en la ciudad durante seis semanas.

Se calcula que la protección del Sha costó a la ciudad unos 160.000 dólares, que el Gobierno fe
deral prometió pagar, pero de los que todavía no se ha recibido un centavo en el Ayuntamiento.

Un encapuchado palestino lee un mensaje de solidaridad de su pueblo 
con los estudiantes iraníes. (Foto Europa Press).

En este insóhto forcejeo po
lítico, el ayatollah se ha pro
puesto tornar aún más inquie
tante la angustiosa espectación. 
Carter, por su parte,, ha dejado 
de amenazar con acciones mih- 
tares. Una flota americana se ha 
concentrado en el Indico —a la 
chita callando, después de que 
hace diez días, se anunciase a 
bombo y platillo en envío del 
portaviones “Kitty Hawk” a la 

zona de tensión—, pero no ha 
atravesado el estrecho de Ormuz 
para adentrarse en el Golfo Pér
sico.
LA URSS ADVIERTE

La URSS, que en la ONU ha 
votado en favor de la liberación 
de los rehenes, advirtió ayer que 
“esta crisis amenaza en conver
tirse en uno de los incidentes in
ternacionales más serios desde la 
Segunda Guerra Mundial” y que 
la toma de rehenes por los estu
diantes iraníes “no debe servir 
de pretexto para la intimidación 
militar”, es decir, que Estados 
Unidos no debe amenazar a Irán 
con acciones bélicas. Un porta
voz del Consejo de la Revolución 
iraní se ha apresurado a contes
tar indirectamente a la URSS di
ciendo que Teherán rechaza 
cualquier intervención de la 
Unión Soviética en Irán, aun en 
el caso de que fuese para ayudar
la si estallara una guerra con nor- 
teamérica.
JOMEINI NO ACEPTARA 
EL COMPROMISO DE 
WALDHEIM

No parece que Jomeini vaya

NUEVA YORK

La condena a los rehenes de la 
Embajada -caso de ser juzgados- 
no tendría apelación
LA MECA: El "Mahdí” ha 
muerto en el asalto final

a aceptar en los próximos días 
un compromiso de Kurt Wal
dheim, sobre la base de hberar a 
los rehenes y de que USA se avi
niese a cooperar en una investi
gación internacional sobre los 
crímenes del Sha y las riquezas 
sacadas por este de Persia, aun
que USA aceptara devolver a 
Irán la fortuna, pero no la perso
na del Sha. Hasta ahora Jomeini 
persiste en su empeño de que Es
tados Unidos le entregue al Sha 
a cambio de los rehenes, si bien 
les acusa de espías ante los tribu- 
ndes revolucionarios, cuyas con
denas —más de seiscientas a 
muerte en los últimos meses, eje
cutadas por pelotones de fusila
mientos horas después de ser dic
tadas— no tienen apelación. El 
ayatollah se toma tiempo para 
escenificar el proceso por espías 
a los 50 rehenes norteamerica
nos, por lo que, sin duda, queda 
un rayo de esperanza de que es
ta crisis acabe resolviéndose por 
la vía diplomática.

EE.UU. SUSPENDE 
ACTIVIDADES DE SU 
EMBAJADA EN LIBIA

WASHINGTON, 6 (Efe).-

Los Estados Unidos decidieron 
“suspender temporalmente” sus 
actividades diplomáticas con Li
bia.

Técnicamente, sin embargo, 
tal suspensión no supone por el 
momento ruptura de relaciones 
diplomáticas.

El Departamento de Estado 
en Washington declaró que la 
respuesta del Gobierno de Trípo
li por los incidentes del domingo 
pasado en que fue atacada la 
Embajada norteamericana en 
aquella capital, “no ha satisfe
cho”.

“Los Estados Unidos desean 
que el Gobierno de Gaddafi acep
te responsabihdad por haber da
do una protección inadecuada 
a la Embajada norteamericana a 
pesar de las peticiones en ese 
sentido de Washington y que 
compense por los daños causa
dos al edificio”, dijo el portavoz 
Holding Carter.

En vista de que la primera res- 
■ puesta de TrípoH “no es satis

factoria”, el Gobierno Carter 
suspenderá temporalmente todas 
las operaciones diplomáticas con 
aquél país y cerrará su Embaja
da a todo tipo de negocios bila
terales.

El Departamento de Estado 
exphcó que este paso tenía la 
intención de “indicar al Gobier
no libio posibles acciones futu
ras” en caso de que no respon
dan a las dos peticiones nortea
mericanas.

De momento, el encargado de 
negocios de la Embajada y otros 
nueve diplomáticos norteameri
canos permanecerán en el país.

La acción oficial no afectará 
a las relaciones privadas de com
pañías comerciales norteamerica
nas y en especial a las petrolífe
ras.

Los EE.UU., importan apro
ximadamente un cinco por cien
to de su consumo de petróleo 
diario de Libia. De momento 
estas importaciones no se han 
visto afectadas.

Una muchedumbre de unas 
2.000 personas saquearon la Em
bajada norteamericana en Trípo
li el domingo pasado, pero no se 
produjeron víctimas.

El hombre que dirigió la ocu
pación de la gran mezquita de 
La Meca y que se hacía pasar por 
“Mahdí” (Mesías) fue- muerto 
durante el ataque que ías fíreri^s 
de segtrridadi---Sauáí<esO^ún':^áf6m 
Contfà’ÏS^ÎëbeldêS.”^^ sqoiu?

•rUP rë’ un periódico
■kuwaití afirmó que los saudíes 
llenaron los subterráneos con 
agua y humo de neumáticos que
mados para forzar a los rebeldes 
que desde hace dos semanas 
mantenían ocupada la gran mez
quita a salir y rendirse.

En unas declaraciones a la 
agencia de noticias saudí, el emir 
Nayef manifestó también que el 
cadáver del dirigente había sido 
identificado como el de Moha
med Abadalláh Kahtani.

A PARA 
ENCARGARLES 
DE '^RESOLVER” 
ASUNTOS CQMQ.o 
EL DE IRAN

USA.
REFUERZA 
A SUS 
''MARINES"

WASHINGTON, 6 (Efe). El 
ministro de Defensa de los Es
tados Unidos, Harold Brown, 
autorizó la puesta en marcha 
de un programa militar a largo 
plazo que convertirá a los in 
fantes de Marina en el cuerpo 
encargado de resolver situacio
nes como la actual en Irán.

Harold Brown dió su visto 
bueno a un plan según el 
cual en el futuro, y siempre que 
se produzca una "emergencia 
que requiera la intervención nor
teamericana", un total de 
45.000 marines se pondrán in
mediatamente en acción.

Todos esos infantes de Mari
na podrán partir de su puerto 
de origen con simplemente su 
fusil a cuestas, porque 16 bu
ques-deposito estarán anclados 
permanentemente en puestos 
estratégicos de los cinco conti
nentes, con todo el armamento 
necesario a bordo.

El Ministerio 
únicamente indicó 
to económico de 

de Defensa 
en el aspeó
la cuestión,

que el coste del programa será 
de "miles de millones de dóla
res" una parte de los cuales 
está ya incluida en el presupues
to fiscal del 80.

Las autoridades militares 
norteamericanas esperan poder 
llevar el plan plenamente a la 
práctica alrededor de 1983.

"El programa será de enorme 
utilidad en situaciones como la 
actual de Irán, y en todas las 
que puedan surgir en el Océano 
Indico", dijo el general Paul 
Kelley, máximo responsable de 
la Infantería de Marina de los 
Estados Unidos.
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ssí Franco QUISO 
SER MASON

ZARAGOZA^ 6—(ARAGON/expres, por Félix GARCIA).-Durante los 
tres primeros días de la presente semana, el profesor adjunto del Departa
mento de Historia Contemporánea de la Universidad de Zaragoza, José An
tonio Ferrer Benimeli; ha pronunciado sendas conferencias sobre un tema 
tan sugestivo como es “La Masonena en Aragón’, en el Salón de Actos de la 
Caja de Ahorros de la Inmaculada. Debido a ello; hemos mantenido la si
guiente conversación

(Pero no fue admitido)

“La Masonería ha sido perseguida tanto 
por los totalitarismos de derecha como 
de izquierda”

—Para empezar, no queda 
más remedido que acudir al 
tópico de siempre, ¿qué es 
la masonería?

—Sobre ella se han dado 
muchas definiciones. Todas 
ellas dependen de los auto
res y de sus ideologías con 
cretas, así como del conoci
miento que tengan de la or
ganización y de su historia. 
Yo me inclinaría por decir 
que la masonería no es un 
partido político; no es una 
religión, ni sindicato, ni aca
demia, pero tiene, al mismo 

, tiempo, un poco de cada 
una de estas cosas. No es un 
partido político pero, sin 
embargo, fundamenta toda 
su ideología en la proclama
ción de los derechos del 
hombre, en los conceptos 
encerrados en la defensa del 
hombre. No es un sindicato 
y, sin embargo, su lema cla
ve es igualdad/ fraternidad y 
libertad. No es una religión, 
pero exige la creencia en 
Dios. No es una academia y, 
sm embargo, la vida del ma
són es una formación cul

tural constante a través de 
ritos iniciáticos, de con
ceptos filosóficos etc.

LA MASONERIA
ES PROHIBIDA POR 
MOTIVOS RELIGIOSOS 
Y POLITICOS

—Con estas premisas, 
¿por qué fue tan duramente 
reprimida durante la dicta 
dura?

-La historia de la repre
sión de la masonería es algo 
muy largo. No solamente se 
produjo con Franco, sino 
que se remonta al año 1738 
fecha en que se prohibió por 
primera vez en España.

—Pero cuales fueron las 
motivaciones concretas.

—Esta organización nace 
en el año 1717-, tal como 
hoy la conocemos, o sea, co
mo una sociedad más o me
nos secreta. Para la legisla
ción de la época, basada en 
el derecho romano, toda or
ganización de la cual el Go
bierno correspondiente no 
sabía lo que en ella se tra 
maba, era sospechosa e in
mediatamente caía en la 
prohibición. Es curioso que 
la masonería sea prohibida 
en Holanda país protestan
te, en Berna y Gineora, tam
bién protestantes, y Ham- 
burgo. Por el jefe de la po
licía de París, país catóhco, 
por el sultán de Constanti- 
nopla, país musulmán, por 
el Papa. Y a partir de este 
momento, también la prohí
ben todos los Reyes Católi
cos de Europa. Es decir, 
de un motivo político se pa
sa a otro religioso y al revés. 
Todo esto en el siglo XVIII.

¿Cuál es la situación de 
la masonería en el siglo 
XIX?

-Es muy distinta. La ma

sonería se presenta como la 
portadora del liberalismo. 
Nos encontramos ante la lu
cha del Gobierno absolutista 
de Femando VII contra el 
hberalismo. Se identifica li
beral con masón, afrancesa
do, volteriano y así comien
za toda la época del com
plot que en épocas más re
cientes se convierte en el 
contubernio judeo-masóni- 
co-comunista, que tantas ve
ces hemos creído.

-Sin embargo, han sido 
miembros de la organización 
importantes personalidades 
españolas...

Sí. Tenemos a Ruiz-Zo- 
rrila. Y como más cercanos 
en el primer gobierno repu

blicano, eran 7 ministros 
masones. Azaña se hace 
miembro en el 32. Y tam
bién era masón Quiroga... 
Sin embargo, durante la II 
República no estaba ligaliza- 
dá la masonería.

FRANCO QUISO 
ENTRAR EN LA 
ORGANIZACION

— ¿Qué otros aspectos 
han influido para que los 
masones hayan sido perse
guidos tan duramente?

—Hay varias motivacio
nes. La masonería, por una 
parte, siempre ha sido perse
guida por los totalitarismos. 
El primero que la empieza a 
perseguir a partir de 1925 
íes Mussohni. En 1933 Hit-' 
1er y en 1936'Franco. Este, 
incluso antes de empezar la 
Guerra Civil, cuando fue 
nombrado Jefe del Estado 
Mayor, lo primero que hizo 
fue depurar a 6 generales 
que eran masones. Más tarde 
empieza a tener una gran 
aversión contra la masone
ría, que se remonta a la épo
ca de la Guerra de Marrue
cos, en donde,'según todos 
los indicios, él mismo pre
tendió entrar en la órgani- 
zación, pero lo rechazaron 
sus propios compañeros de 
armas. Entonces, tenemos 
ya un aspecto personal, un 
aspecto socio político de 
to talit arism o s-fascism o s.

— ¿Los masones sólo han 
sido perseguidos por fuerzas 
PQlíticas oe derecha?

—No. Es algo consustan
cial con todo tipo de tota
litarismo, tanto de derecha 
como de izquierda. Hoy en 
día, de todas formas, sólo 
está prohibida la organiza
ción en los países del Este y 
la URSS. Por otra parte, hay 
que destacar que la famosa 
ley de 1 de marzo de 1940 
promulgada en España, 
identificaba la masonería y 
comunismo, cuando en rea
lidad resulta que son dos 
cosas antitéticas, hasta el 
extremo que los masones 
eran • perseguidos por los 
comunistas. Es más, en la 
III Internacional se llegó 
a prohibir a los comunis
tas ^el pertenecer a la maso- 
nena. En España en el año 
1935 fue también aprobada 

una proposición no de ley 
con la que se prohibía a 
los militares pertenecer a la 
masonería. Más tarde, el 
propio PSOE en reunión 
con la UGT prohibió a los 
masones pertenecer al parti
do...

Entramos ya a analizar 
el desarrollo de la masone
ría en Aragón.

— ¿Cuando se inicia su for
mación en nuestra región?.

Prescindiendo del mito 
famoso del Conde de Aran
da que ni fué masón ni fun
do la organización la prime
ra noticia que tenemos es 
del año 1812-13-En estas 
fechas, un grupo de milita
res franceses que no habían 
tomado Zaragoza, fundan 
una logia para ellos mismos 
denominada la logia de San 
Juan de la Unión Sincera. 
Pero ésta no llega ni a cons
tituirse formalmente ya que 
los franceses se ven obliga 
dos a abandonar España. 
Después de un largo parénte
sis, es en los años 1869-75 
cuando volvemos a tener no
ticias. La primera logia que 
se funda es la de los “Ca
balleros de la Noche” en la 
que ingresa Ramón y Cajal a 
los 25 años. Después van 
apareciendo logias en Zara
goza; Huesca; Fraga; Bar- 
bastro. Jaca; Calatayud y 
Teruel. Cada una de estas 
logias tenía una obedien
cia diferente, ya que enton
ces no era una organización 
monolítica. Unas dependían 
de la masonería portuguesa, 
otras de la Gran Logia de

Sevilla, del Gran Oriente Es
pañol. etc.

NO QUEDO NI UN 
MASON EN ARAGON 

— ¿Cuál era su situación 
durante la II República?

No había muchos ma
sones en Aragón, ni siquiera 
en España. La ultima esta
dística que conozco de los 
masones del mes de marzo 
de 1936, revela que no ha
bía mas de 5.000 masones 
en nuestro país. Este dato 
es importante ya que luego 
se persiguió a mucha gente 
acusada de masón que no lo 
era. Para esas fechas, en Za
ragoza había dos logias la 
Constancia y Moncayo. En 
Huesca un triángulo y en 
Barbastro otro, los cuales 
dependían de la logia Cons
tancia de Zaragoza. Por últi
mo había otro triángulo 
en Calatayud y ya no ha
bía más masones en el año 
1936. Después de la gue

rra no quedó ninguno. Los 
que fueron cogidos en la 
zona nacional fueron fusi- ‘ 
lados, tanto los que eran 
masones como los que no 
lo eran Los masones de 
Barbastro pudieron esca

parse porque estaban 
. en la zona republicana. 
Uno de estos ^pervivientes 
vive ahora en Madrid y sigue 
perteneciendo a la masone 
ría.

— ¿En la actuahdad hay 
alguna logia masónica en 
Aragón?

-No hay ni un solo ma
són, ni una sola logia ma
sónica en nuestra región. 
Toda la organización se ba
rrió de tal forma que no ha 
habido posibilidad de reha
cerla. Todos los masones 
murieron. En otras partes 
de España, sin embargo, 
como Barcelona AUcante y 
Madrid, la masonería sigue 
funcionando, debido a la 
acción de los exiliados, una 
vez que pudieron volver a 
España. Aquí, al no volver 
nadie, no se ha podido re
construir la organización.

¿Tampoco hay contac 
tos para intentar sus recons
trucción?;

-Tal vez. Es posible que 
haya contactes y gente inte
resada en la masonería, pero 
lo que no hay todavía es 
una organización, ni proyec
to muy próximo, que yo se-_ 
pa. Masones aragoneses sí que 
hay pero fuera de Aragón.
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El Mixto número 5

Un Instituto
infrahumano

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/ exprès,por Elena MERINO) 
La situación de los Institutos de Zaragoza es, en dos casos 
exactamente, insoportable. Los Mixtos 4 y 5 son los “pu
pas” de los centros de Bachillerato en nuestra ciudad. La 
semana pasada, el 4 cerraba sus puertas debido a que se 
había producido un enórme atasco en la instalación de 
fontanería. El Mixto 5 no ve solución a corto plazo a su 
problema.

LARGA PEREGRINACION

fe

El año pasado, este últi
mo Instituto estuvo ubica
do en la antigua sede del 
Ayuntamiento. Las condi
ciones no eran malas eran 
pésimas. No había sanitarios 
y los alumnos debían acudir 
a los bares próximos para 
satisfacer sus necesidades 
fisiológicas. El edificio esta
ba en tales condiciones 
que más de una vez tuvieron 
que salir por piernas todos 
sus ocupantes, ya que ame
nazaba ruina inminente.

A finales del curso pasa
do el Ayuntamiento cedió al 
Ministerio de Educación el 
Palacio de la Duquesa de Vi
llahermosa,' más conocido 
como cárcel de mujeres. El 
inmueble se encontraba en 
deplorables condiciones por 
lo que se solicitó la remode
lación. En un primer mo
mento se decidió reformar el 
viejo Ayuntamiento, pero 
los técnicos municipales 
consideraron poco menos 
que imposible acometer di
cha tarea.

Durante el verano se de
bieron iniciar las obras de 
acondicionamiento del Pa
lacio de Villahermosa, pero 
por razones desconocidas 
la Delegación de Educa
ción fue retrasando el ini
cio de las mismas. Al final 
tuyo que ser el Ayunta
miento quien se hizo cargo 
de la remodelación. Prime
ro se anunció que las clases 
empezarían el 15 de Octu
bre, después que el 7 de 
Noviembre... En fin, que se 
empezó a impartir la docen
cia con más de un mes de re
traso sobre la fecha oficial. 
Pero no acaba ahí la cosa.

SIN INSTALACIONES

fuerzos de la Corporación 
Municipal, no han termina
do y no tienen visos de con

cluirse en fecha próxima. 
Las ventanas de la calle es
tán sin cristales ni nada que 
se le parezca, la calefacción 
no funciona a pesar de las 
pruebas que se han hecho. 
Los alumnos, por supuesto, 
no tienen gimnasio, ni labo
ratorio, ni biblioteca. La sa
la de profesores es una habi
tación de unos 10 metros 
cuadrados que tienen que 
compartir 24 personas.

Los escolares deben soportar, en la antigua 
cárcel de mujeres, temperaturas de 0 a 2 grados 

Las ventanas están sin cristales: gorros, 
bufandas y guantes son imprescindibles 
en las aulas
La Delegación de Cultura se inhibe y da largas 
al problema

c

Las bajas temperaturas 
que tienen que soportar, 
tanto discípulos como pro
fesores, hace que sólo se ha
yan impartido clases 17 
días. Los muchachos son 
dignos de encomio, pues to
dos los días se presentan en 
el centro sin saber si habrá o 
no docencia. No se han he
cho más que unos pocos 
exámenes. Se acude al Mixto 
5 como si se fuera a una Las ventanas sin cristales. Asi todas las que dan a la fachada prin

cipal. El frío se masca.

expedición al Tibet: bufan
das, gorros y guantes son 
imprescindibles en las au
las, donde se soportan tem
peraturas de 0 a 2 grados de 
modo habitual.
UN CURSO PERDIDO

Los alumnos de COU ven 
con preocupación que se ha 
pasado un trimestre y no 
han hecho nada y que tie
nen que superar una prueba 
selectiva para acceder a la 
Universidad. Y lo vçn difí
cil sin duda alguna.

Lo cierto es que todos 
los muchachos piensan que 
están perdiendo el curso y 
los profesores son de la mis
ma opinión.

El director del Mixto 5 
nos dijo que todos los días 
se informa puntualmente a 
la Inspección sobre la mar
cha del instituto. Pero 
que la Delegación no solu
ciona ningún problema, 
que no hace más que dar 
largas al asunto.

Lo curioso del caso es 
que hay centros de bachille
rato dependientes del Minis
terio con dotación de perso
nal y sin edificio y edificios 
sin profesorado. La falta dé 
previsión del Ministerio está 
llevando 
caótica a 
cial.

Hemos

a una situación 
la enseñanza ofi-

visitado el Mixto
5, por supuesto, y hemos 
visto cómo la niebla invade 
los pasillos, cómo en las au
las no se puede estar debido 
al frío que reina, que los 
muchachos tienen que to
mar apuntes con los guantes 
puesto. Las gripes y los res
friados hacen mella en casi 
todos. Los pañuelos en la 
nariz es un espectáculo que 
se repite cada segundo. 
Hasta sabañones hemos vis
to en algunas chicas. Las 
condiciones del centro no 
pueden ser peores.

Por si esto fuera poco va
rios profesores aún no han 
cobrado su sueldo y ni si
quiera saben cuándo lo per
cibirán. Desde luego, el úni
co calificativo que se nos 
ocurre para las 475 perso
nas que tienen que acudir 
al Palacio de Villahermosa 
es de mártires.

En los bajos del edificio existe un centro de EGB. Lean ustedes^la nota que aparece clavada en las puertas de entrada.
La labor de acondiciona

miento, a pesar de los es-

F A

^ste aspecto tiene el Mixto 5 desae principios de curso. Las obras 
remodelación han vaciado por dentro el viejo edificio de la 

Cárcel de Mujeres. Si ven niebla fuera no se imaginan la que hay 
dentro.

Esta es la única calefacción del centro, ffn la sala de profesores 
una estufa, propiedad de uno de ellos, calienta los ánimos.

Un grupo de alumnos a la salidi.- de una clase. Los gorros, bufan
das y guantes son imprescindibles en las aulas si no quieren coger 

una pulmón ia.
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Son como las golondrinas del invierno. Aparecen con los primeros fríos de 
octubre y levantan sus puestos con los primeros presagios de primavera... 
Quedan muy pocas, tan sólo cinco, tal vez alguna ande semiescondida por al
gún sitio y se nos haya escapado. Pero son cinco las que ve todo el mundo. 
Son las castañeras refugiadas en sus casetas ai amor de los fogones. Haga sol, 
lliïVià^^riiëbla^âgùaÉntanlmpasibles, esperan al comprador que les pida dos 
o cinco duros de castañas.

ZARAGOZA, 6 (ARA
GON/expres, por Concha 
MONSERRAT).— A las cas
tañeras las rodea ese halo de 
fantasía, de cuento, de color 
navideño. Todos los invier
nos, cuando llegan los fríos 
de octubre, abren sus case
tas, encienden los fogones y 
comienzan su trabajo.- Sin 
embargo, a pesar de lo 
entrañable de la imagen, el 
oficio es duro, muy duro... 
Una de ellas, Manuela Sabio, 
“la castañera de la calle San 
Gil” como todo el mundo 
la conoce, Ueva cuarenta 
años en el mismo rincón, 

* viendo día a. día como las 
co^ÇyÇambm, a su _ alrede
dor, 'y,'en ei loridó,’ pensarí- 
do que siempre es lo mis
mo. “... Antes, éramos mu
chas; sólo en esta caUe está
bamos 5; ahora quedan 5, 
pero en todo Zaragoza”. 
Manuela Sabio es de Alba- 
late del Arzobispo, a Manue
la le gusta recordar cómo 
empezó en el oficio.

— “Eran tiempos muy du
ros, fue con la guerra, se lle
varon a mi marido y yo me 
las tuve que apañar para sa
car adelante a las dos crías 
pequeñas, tenían muy poco 
tiempo, y, comencé en esto, 
y sigo con lo mismo”.

Manuela se conoce a las 
otras castañeras,, las enume- 
rarâçjd^çTite.

—“Estáñalas dos del pa
seo, la de la caUe Alfonso 
y yo... ¿Antes? Antes éra
mos muchas más, ahora las

BmnuiA
San Miguel, 9 - 2.° 
Teléfonos: 214430 -214433

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHES SUSTRAIDO

850 SPIDER • 2 plazas 
Z- 2563 A 
color blanco

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME. GRATIFICAMOS

Cada d ía

ARAGON/expres

mujeres prefieren hacer fae
nas por las casas, esto lleva 
muchas horas, mucho 
y pocas ganancias”.

frió

CASTAÑAS A PERRA 
GORDA

Y Manuela, año tras año, 
abre su puesto a las diez de 
la mañana, para cerrarlo a . 
las 9 de la noche.

—“Me buscan ¿sabe us
ted? Mis castañas Uevan fa
ma, vienen -los hijos de los 
clientes que antes eran crios, 
me conocen en Zaragoza”.

Y es que ella, pone mu
cho mimo en la prenaración 
de cada “hornada”, seleccio

• Sólo cinco quedan en la ciudad

"La de la calle San Gil lleva cuarenta 
años en el puesto"

• "Antes dábamos diez castañas por una 
perra gorda, ahora tres por un duro"

na las castañas, separa las 
malas y el resto, a echarlas 
al fuego.

—“Ve esto —y enseña un 
montoncito— nó valen, an
tes si que eran mejores; bue
no mejores no, pero te Jas 
daban cribadas, se vendían 
ya seleccionadas, ahora no, 
ahora si quieres aguantar 

publica las crónicas 
y comentarios de más 

caliente actualidad

con la calidad has de triar
las mucho”.

Y sigue escogiendo y 
abriendo castañas, y recuer
da cuando compraba el kilo 
a 15 céntimos y las vendía a 
80, y ahora no.“Ahora van 
a 80 el kilo y por un duro 
doy tres castañas, antes da
ba 10 por una perra gorda 
¡madre mía! cómo cambian 

los tiempos”. Y añade orgu- 
llosa “Además yo las aso 
con carbón, que también 
cuesta lo suyo, a 20 pesetas 
el kilo, y vendo unos 75 ki
los, y claro no da más que 
para una ayuda”. Claro que 
a pesar de que la competen
cia haya disminuido las cas

tañeras es difícil qüe hagan 
negocio. Y además está el 
fno...

—‘Hay que aguantar aquí, 
lo malo es que se te cuélala 
niebla y el frío por todos los 
rincones, cojo cinco gripes 
cada año, pero sigo, estoy 
acostumbrada”.

La gente de la calle San 
Gil la conoce, lleva muchos 
años en el mismo sitio.

EL CHAVAL QUE LE 
QUITA LAS CASTAÑAS

Y cuenta cómo a ella nun
ca la ha molestado nadie.

— “Yo aquí siempre, en 
mi puesto, nadie se mete 
conmigo”.

— ¿Nunca le ha pasado 
nada?

— “Pues no hya, bueno 
ahora hay un chaval que pa
sa corriendo y se me lleva 
las castañas, no me da ni 
tiempo a verlo. Ya le he di
cho a un guardia. ¿Si le doy 
con la rasera rusiente me pa
sará algo? y el guardia me ha 
dicho que no, que le dé, pe
ro no lo hago, además me 
han contado que está medio 
ido y que Ueva navaja, así 
que se lleve las que quiera”.

La gente se acerca a pe
dirle castañas “Pongámelas 
buenas ¡eh!” y ella les con
testa rápidamente. “Yo solo 
tengo castañas buenas”. Ma
nuela está envuelta en ha
tos de ropa para aguantar 
mejor el frío “parezco una 
gitana, pero es que si no me 
pasmo. Estoy aquí hasta

ónrjhiOQ

Desafiando al frío y la niebla, una de las ultimas castañeras. (Foto Jacinto Ramos).

que pasan los reyes, luego 
me marcho, las otras aguan
tan hasta marzo, yo ya no, 
ya soy muy vieja”.

— ¿Y nunca ha pasado 
miedo?

—“Sí hija, sí, cuando la 
guerra, había que salir co
rriendo al refugio, estaba en 
esas casas —y señala los edi
ficios de enfrente a la igle
sia— me dejaba el puesto y 
a correr. Pero sólo enton
ces, luego ya nunca, ni me 
han robado ni nada. Ahora a 
veces dejo también el pues
to solo ¡no vas a molestar a 
nadie para que te lo guarde 
cinco minutos!, me voy tan 
tranquila. Además me co
nocen todos los de la calle 
—lo dice con orgullo—. Una 
vez me avisaron de noche, 
los de la farmacia, porque 
me había dejado el fogón 
mal apagado y salía hu
mo”.

También habla con orgu
llo de que a ellas el Ayunta
miento les cobra, un poco 
como queriendo aclarar que 
lo suyo es un negocio de lo 
más legal.

— “Eso sí, hace dos años 
que no nos pasan el recibo, 
deben andar sobrados de di
nero, pagamos 60 pesetas al 
mes, pero ya te digo ahora 
hace tiempo que no nos co
bran, ya se lo dije al guar
dia...”

NO HA HABIDO NUNCA 
CHICAS JOVENES

Sigue poniendo cucuni-

chos de castañas, la gente, cuando llueve saco el tejadi- 
apesar de lo pronto de la Uo y a aguantar tocan”. De 
mañana, se acerca al pues-' la gente que se acerca el fo
to, y mientras habla de sus gon a calentarse las manos
historias, vende la mercan
cía y me cuenta sus cosas, 
de como nunca ha habido 
en este oficio chicas jóve
nes “No, no, nunca”. De los 
tiempos que para ella son 
casi siempre iguales, menos 
en ese cambio que le supone 
el encarecimiento de la mer
cancía. De sus “trucos” pa
ra que las suyas sean de las 
castañas más buscadas. Al
guien apunta que es por que 
las hace con carbón “Puede 
ser, pero es que además las 
escojo mucho, ya se que 
algunas tráb^an con buta
no, pero a mi no me gusta”.
Del puesto, que ahora es de 
metal y antes de madera 
“Siempre he tenido puesto,

Por la Comisaría de 
Aguas del Ebro

PUEDE SER MULTADO
E L AYUNTAMIENTO

DE PAMPLONA

(Por la contaminación 
del Río Arga)

PAMPLONA, 6 (Efe).- La Comisaría de Aguas del Ebro 
podría imponer una multa de 263.000 pesetas diarias al ayun
tamiento de Pamplona por la contaminación d«l río Arga con 
sus vertidos residuales.

El concejal de la Comisión de Medio Ambiente ha infor- 
mdo que la Comisaría ha abierto un expediente, a partir del 
cual, se puede llegar a la multa citada, con carácter diario, si 
no se pone remedio al tema de la contaminación.

El importe de la multa está calculado en baso a indemni
zación.

El presidente de la Comisión de Medio Ambiente, un vo
cal y el jefe de los servicios técnicos se van a desplazar a Za
ragoza para gestionar el problema ante la Comisaría de Aguas 
del Ebro.

“Me preguntan si cobro por 
calentarse y yo les digo ¡no 
hombre por eso no se co
bra!”.

Las cinco castañeras de 
Zaragoza siguen removiendo 
su mercancía, ellas son esa 
estampa típica de todos los 
inviernos, una estampa con
denada a desaparecer “Cuan
do nos retiremos nosotras 
no quedará nadie, las b^as 
hace años que no se cubren”. 
Las golondrinas del invierno • 
no tienen lejano el día de su 
desaparición. Cuando ese 
invierno llegue, habremos 
perdido una imagen entraña
ble, un carácter del invierno 
que seguramente ya no vol
verá.
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Oviedo y Zaragoza ”drid, Barcelona, Bilbao. Sevilla

La izquierda municipai se pronuncia

A.R.A.G.A. NO IRA

La Asociación Regional

*

ii-

Tras la estancia del alcalde en Madrid

SAINZ DE VARANDA SE SOLI
DARIZA CON JULIO ANGUILA

VAMOS A POR 
DINERO SUIZO

de 
de

de 
de 
las

ABRIL DISPUESTO A 
NEGOCIAR LO DE 
LOS IMPUESTOS 
INDIRECTOS '

ABRIL EMPIEZA 
ATRAGAR

el “Día 
el alcalde

LA CULTURA TAMBIEN
FUE TRATADA POR
EL ALCALDE

— relacionados con 
Andalucía”— contra 
Córdoba”.
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Agricultores y Ganaderos 
Aragón (A.R.A.G.A.) ante

Los ‘‘radicales’’

Como iniciativa personal del 
alcalde, Ramón Sáinz de Varanda, 
ha dirigido una carta a su colega de 
Córdoba, el comunista Julio 
Anguita, para expresarle “el

Zaragoza Viva379
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ZARAGOZA 6 (ARAGON/expres). El alcalde de la 
ciudad, Ramón Sáinz de Varanda regresó ayer al Ayunta
miento y estuvo despachando normalmente Puestos al 
habla con él para que nos informase sobre lo que consiguió 
en Madrid, nos ha dicho lo siguiente: “Estuvimos un buen 
rato con Abril Martorell comentándo lo acordado en la 
asamblea de ayuntamientos que celebramos aquí. En pri
mer lugar hay que señalar que se ha reincorporado a la 
comisión el alcalde de Oviedo, perteneciente a la UCD, 
con lo que en total estuvimos con el vicepresidente: Ma-

Sáinz de Varanda nos 
confirmó que Martorell se 
ha comprometido a facilitar 
vía decreto un presupuesto 
de liquidación de deudas 
atrasadas en la Administra
ción Local y que, respecto 
a las anteriores a 1979, el 
Estado se hará cargo de un 
50 por 100 de las mismas 
y los consistorios del res
tante 50 por ciento. “Con 
estos dos compromisos, que 
estamos seguros que se van 
a conseguir, ya podemos res
pirar más tranquilos, pues la 
situación ya no es de ahogo 
como hasta ahora”.

Como los alcaldes sabían 
que ciertos sectores del 
partido gubernamental esta 
ban instigando a los peque
ños municipios para que 
.protestasen contra el prota 
gonismo que adquirían día 
a día los grandes, buscando

de esta forma neutralizar 
todo el potencial crítico 
que entraña la '‘comisión 
de alcaldes” en la entrevista 
con Abril Martorell los edi
les de las grandes ciudades 
le plantearon una serie de 
reivindicaciones destinadas 
principalmente a favorecer 
a las corporaciones de me
nos de 25.000 habitantes. 
En concreto se consiguió 
el compromiso por parte de 
la Administración Central 
de no retener las cantidades 
correspondientes al impues
to del cobro de las cuotas 
atrasadas de las mutualida
des de funcionarios munici 
pales y, asimismo, se obtuvo 
el compromiso del vicepre
sidente de que, de ahora 
en adelante, los créditos 
de fuente interior —princi
palmente del Banco ¿e Cré
dito Local— irían en su ma
yoría a las pequeñas corpo
raciones. Los grandes ayun 
tamientos se reservan el lla
mado “crédito exterior”.

En este sentido “A/e” 
puede anunciar que la se
mana próxima Luis Roldán, 
responsable máximo de la 
cuestión financiera munici 
pal, va a emprender un via
je a Zurich (Suiza) para 
gestionar un crédito en 
cierta banca privada de 
aquella nacionalidad en be
neficio del Ayuntamiento 
de Zaragoza. Asimismo, se 
están manteniendo contacto 
con otra entidad bancaria 
francesa para conseguir más 
fuentes de crédito. En total, 
el objetivo es alcanzar alre
dedor, entre unas cosas y 
otras, de 5.000 millones de 
pesetas, lo que permitirá al 
gobierno municipal de iz
quierdas, junto con las 
medidas ya citadas conseguí-, 
das por el alcalde en Madrid, 
avanzar bastante en la reali
zación del Plan de Acción 
Municipal.

Otro de los temas trata
dos entre los alcaldes y el 
vicepresidente fue el del 
“abaratamiento” de la Ad
ministración Local. Se habló 
de que el Estado hiciese 
todo lo que estuviera en sus 
manos para facilitar la labor 
de los consistorios en lo 
relativo a reajuste de planti
llas, ordenación de puestos 
de trabajo, etc... También 
fue tratado, dentro del 
capítulo de temas específi-

eos lo relacionado con fór
mulas de financiación de 
obras concretas de infra
estructura. El tema solo se 
encuentra en estos momen
tos en vías de negociación, 
pero lo que se está discu
tiendo no es la realización 
de las citadas obras, sino 
las líneas generales de finan
ciación para las mismas. En 
el caso de nuestra ciudad 
lo más apremiante dentro de 
este capítulo son los colec
tores de aguas y algunas 
obras de asfaltado barrio 
de La Jota-.

APOYO A LA MANIFES
TACION DE MAÑANA

ZARAGOZA, 6. 
(ARAGON/expres). - En contraste 
con el curioso silencio mantenido 
por el órgano que dice representar 
los intereses autonómicos de 

.'i^agóni los grupos municipales del 
■ RSOE, PCE, y PTA, que componen 

la mayoría de Gobierno en el 
Ayuntamiento de Zaragoza, 
elaboraron ayer una nota de apoyo 
a la convocatoria de manifestación 
lanzada para mañana por la UAGA.
El texto de dicha nota confirma el 
respaldo de la mayoría municipal a 
las exigencias del mundo campesino 
aragonés contra el Plan Económico 
del Gobierno, por una Ley de 
Explotaciones familiares, contra la 
actual concepción dé las Cámaras 
Agrarias, por la equiparación en la 
Seguridad Social, contra el actual 
sistema de distribución de 
subvenciones en el gas-oil y por una 
nueva ley de arrendamientos 
rústicos. Asimismo, los grupos 
municipales citados reivindican la 
terminación de la “autonomía 
plena que nos permita el control de 
nuestros recursos energéticos y 
financieros” y finalizan su nota 
haciendo un llamamiento a todos 
los zaragozanos para que se sumen a 
la manifestación.

sentimiento de solidaridad ante las 
agresiones de que ha sido objeto el 
pueblo de Córdoba por las fuerzas 
reaccionarias y, asimismo, ante los 
ataques que, directa o 
indirectamente, se dirigen como 
consecuencia de los hechos aludidos

noticias confusas que se están 
produciendo en algunas localidades 
de nuestra provincia, nos ha 
informado de que “mediante 
octavillas se está implicando a su 
organización en la manifestación 
del próximo día 7”.

Ante esta circunstancia, 
A.R.A.G.A. quiere aclarar ante sus 
asociados y agricultores y ganaderos 
en general; Primero, que la retirada 
de la partida de 2 1.600 millones de 
pesetas de los presupuestos 
generales del Estado, hace que no 
existan motivos objetivos para 
participar en la manifestación, “a la 
cual ni tan siquiera fuimos 
invitados’’. Y, segundo, “que 
siguiendo con nuestra línea de 
apoliticidad e independencia total, 
pensamos exponer ante el ministro 
de Agricultura toda la problemática 
del campo aragonés y reivindicar las 
soluciones adecuadas, en la 
audiencia que nos ha sido 
concedida el próximo día 11, a la 
1,30 de la tarde”.

La Trastienda

Uno de los aspectos más 
importantes para las corpo
raciones, que también fue 
discutido con Abril Marto
rell, fue el de los impuestos 
indirectos. Los ayuntamien
tos quieren tener acceso a 
un 10 por ciento de dicha 
partida monetaria y ya se 
han discutido, si llegar a un 
acuerdo de momento, algu
nos de los puntos y temas 
más deheados que esta rei- 
yindicación supone. “Pese a 
que la cosa no es fácil he 
apreciado en Abril Marto
rell una buena predisposi
ción al diálogo y al pacto”.

De llegar a conseguirse 
un acuerdo en este punto, 
podría decirse cqn toda ra
zón que los problemas eco
nómicos de los consistorios 
están “casi solucionados, 
pues los impuestos indirec
tos son fundamentales en 
la hacienda estatal. Un 10 
por 100 supondría un pico 
considerable”.

En las negociaciones es
tuvo presente también el 
ministro de Administración 
Territorial, Fontán, pero 
todo el peso de las mismas 
recayó sobre Abril Marto
rell.

Aparte de las cuestiones 
económicas y de régimen 
interior ya indicadas, tam
bién se planteó por parte 
de los alcaldes el tema de 
una serie de transferencias 
en materia sanitaria de la 
Administración Central a la 
local. En este punto concre
to no hubo ningún proble
ma.

En la mañana del mar
tes Sáinz de Varanda estuvo 
reunido con la ’ Comisión 
Mixta de Aplicación del 
Tratado Hispano-Norteame- 
ricano. A dicha reunión asis
tieron. además de nuestro 
alcalde, todos los de corpo 
raciones en cuyos términos 
municipales hay emplazadas 
bases norteamericanas (Rota 
y Torrejón). El tema tratado 
en este contacto fue el 
inicio de una serie de con
versaciones destinadas a 
conseguir determinados ca
nales de financiación para 
diversas actividades cultu
rales que los consistorios 
citados tienen previsto pro
mover. Dentro de pocos 
días se celebrará otra reu
nión con el misino temario, 
pero a esta ya no asistirá 
Sáinz de Varanda sino que 
en repre.sentación suya irá 
un teniente de alcalde, pro 
bablemenfe (ionzalo Borras.

E
mpezamos con socialistas. EI próximo vier
nes, día de la convocatoria de la UAGA, se 
va a reunir con carácter oficial por primera vez el 

nuevo Comité Regional del PSOE, el que venció 
en Huesca. Ayer lancé un "directo" hacia uno de 
sus miembros sobre la postura real, no "oficial", 
que pensaba adoptar en lo de la manifestación. No 
hubo respuesta. Por otro lado, los "radicales", con 
quien también entablé contacto ayer, me dijeron 
que están bastante preocupados por si intentan un 
proceso de "purgas" dentro del partido contra 
ellos, pues esa parece ser una de las posibilidades 
que nadie descarta "a priori". De la manifestación 
del 7 me dijeron que la nueva dirección no está ha
ciendo nada, aparte de declaraciones en prensa, 
por impulsar el asunto y que ellos, los "rarficales", 
van a salir a la calle, pero que no pueden responder 
del "aparato" del partido, pues ya no lo controlan.

•
 Vamos con el consistorio. A última hora de 

la mañana de ayer el alcalde se reunió con los 
portavoces de los grupos municipales y les informó 
de las gestiones que ha estado realizando en la ca
pital durante estos días. Sáinz de Varanda estaba 
eufórico y radiante, pues como podrán leer eaíst>í 

ta misma edición de "A/e" se ha traído de Madrid 
unas cuantas soluciones bastante eficaces para 
el problema financiero del Ayuntamiento. Con el 
alivio que supone el compromiso por parte de 
Abril de facilitar el tan deseado crédito de liquida
ción de deudas, las negras perspectivas para el pró
ximo ejercicio se tornan en algo más esperanzador. 
"Podremos tirar para delante con bastantes puntos 
del Plan de Acción Municipal". Pese a todo lo pro
metido, con la experiencia que se arrastra de otras 
ocasiones, hasta que en la plaza del Pilar no vean 
ios dineros no se respirará más tranquilo.

•
 Por aquellos pasillos y despachos de la Casa 

Consistorial escuchas a veces conversaciones 
de lo más pintoresco. Ayer pür la mañana estuvie
ron charlando durante unos minutos, érí plah muy 
amigable por cierto, el concejal comunista Rins y 
un cualificado representante del PCE (m-l) de quie

nes san públicos y notorios sus furibundos ataques 
hacia lo que llaman el "revisionismo carrillista". El 
tema de la conversación era la próxima Conferen
cia Antiimperialista que se va a celebrar en Zarago
za y que cuenta con un decidido apoyo de los 
(m-l). Los detalles del coloquio no ios pude captar, 
pero resulta fácil imaginar, que el visitante le pedi
ría a Rins apoyo por parte de la corporación para 
que la Conferencia salga lo mejor posible. I\io deja 
de tener su gracia el asunto si pensamos que, esca
sas horas antes, el alcalde había estado en Madrid 
gestionando varios temas relacionados con las ciu
dades que tienen bases militares norteamericanas 
en sus términos municipales.

•
 Por último, este servidor quiere anunciar, en 

postura de ciara solidaridad con nuestro 
compañero encargado de la información de OGA, 
que no arriendo la ganancia a la institución antes ' 
citada. El asunto que ayer fue tema de críticas en
tre tos colegas de la profesión sobre ciertos favori

tismos y chapucerías que se cometen en aquella ca- : 
sa, va a traer cola. Que cada cual se ate “los ma
chos", pues "arrieritos somos y al final del cami
no nos encontraremos". A buen entendedor, pocas 
palabras bastan.
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La Diputación acordó el nombramiento 
de una coordinadora industrial

La “Harrison”
puede venir a Huesca PARECE ser que esto de las visitas triunfales, en 

plan de fierra conquistada, no les esta' saliendo 
tan excesivamente bien como esperaban, a los políti

cos que tienen esta provincia como plataforma de lan
zamiento.

Asi, el señor Cudos Samblancat, jefe del instituto 
ese de la Salud, o como se llame, tuvo mds de un tro
piezo, pese a presentarse con varios regales bajo el 
brazo.

Ayer ya dimos cumplida cuenta a nuestros lectores de 
los puntos más importantes de cuantos se trataron en 
el pleno de la Diputación Provincial el pasado martes, 
como fue el de la financiación de un centro, promovido 
por A 'IADES. y con .destino a los minusválidos psíqui
cos.

La sesión de la tarde 
trajo como asunto más 
importante el de la crea 
ción de una coordinadora 
industrial de la provincia 
de Huesca en la que se 
hallara representada la 
Diputación Provincial. La 
utilidad de esta coordi
nadora se ha puesto de 
manifiesto recientemente 
con motivo de la visita 
que los directivos de la 
General Motors han lle
vado a cabo por los polí
gonos industriales de la 
provincia de Huesca.

PROYECTOS DE 
HARRISON

A este respecto el pre 
sidente de la Diputación

Provincial, don Aurelio 
Biarge, manifestó la pre 
tension de la empresa Ha
rrison de instalar una fá
brica de radiadores con 
una inversión de 2.340 
millones de pesetas, en 
una superficie de 25.000 
metros cuadrados de los 
que 1 5.000 serían cubier 
tos. Esta empresa ocupa
ría unos cuatrocientos 
trabajadores, el cincuenta 
por ciento masculino y 
otro tanto femenino. Se 
pretende que en septiem
bre del próximo año 
salga de la fábrica el pri
mer radiador Está previs
ta una producción de 
1 600.000 radiadores de 
los cuales la General Mo
tors absorbería 280.000

ACUERDO
S.D. HUESCA-ASOCIACIOIM 

' '’BARRiœOE SANTIAGO
Durante los últimos días el cotarro y chismorreo 

político social oscense se ha visto animado en la capital 
de la provincia de Huesca por esa especie de “affaire” 
no futbolístico en el que estaba puesta la " Sociedad 
Deportiva Huesca”.

Sabido es que esta entidad deportiva no anda muy bo
yante en el aspecto económico, una especie de mal en
démico que no se ha conseguido extirpar. Por ello los 
directivos están buscando remiendos y quieren aprove
char otras artes extrafutbolísticas para llevar dinero a 
tan escuálidas arcas. De ahí que este año —para estas fies
tas navideñas— se pensara organizar unos bailes en un pa
bellón desmontable en que debían actuar diferentes figu
ras de la canción.

Cuando todo iba sobre ruedas surgió la protesta de la 
Asociación de Domiciliados del barrio de Santiago que 
en cuyo suelo se iba a ubicar —y de hecho se ha ubica
do ya— el pabellón aduciendo el perjuicio que se causaba 
a los vecinos más inmediatos del recinto.

Después de una serie de notas y contranotas, tras dis
tintas negociaciones ayer se llegó a un acuerdo en donde 
las dos partes parecen haber llegado a una solución sa
tisfactoria.

Noticiario oscense
Teatro de la Resistencia de Chile
Hoy se presenta en nuestra ciudad el "Teatro de la resistencia 

de Chile", en una representación que organizada por la Peña Los 
30, tendrá lugar en el salón de actos de la Escueta del Profesora
do de E.G.B. A las 8 de la tarde pondrá en escena su creación 
"Los papeles del infierno" de Enrique Buenaventura, uno de tos 
mejores dramaturgos latinoamericanos.

Es esta su primera gira por Aragón. El Teatro de la Resisten
cia de Chile comenzó su trabajo en el exilio en 1975 en Francia. 
Con anterioridad durante el Gobierno de Salvador Allende el 
grupo realizó un intenso trabajo de investigación y creación bajo 
el nombre de Teatro Experimental del Cobre en la mina de El 
Tenierite. En septiembre de 1973 sus componentes fueron 
detenidos después de la última representación de "Libertad, 
libertad", obra antifascista , que se sumaba al llamamiento dé 
Neruda y la Central Unica de Trabajadores de Chile para unirse y 
resistir al golpe de Estado.

Posteriormente en 1975 bajo el nombre de Teatro de la Resis
tencia de Chile participó en el X Festival Mundial de Teatro de 
Nancy, en representación del teatro y pueblo chileno. Allí 
comienza un largo camino que pasa por el festival de Avignon, 
Calais, Nimes y otras ciudades de la geografía francesa.

CONFERENCIA

En la Galena S Art de nuestra ciudad ha inaugurado una 
exposición el pintor oscense Fernando Badías. Con este motivo 
pronunció una conferencia D. José Antonio Llanas Almudévar, 
alcalde de Huesca. Es está la 15 exposición individual de Badías 
y la 6 que lleva a cabo en Huesca. En ella ofrece un amplio 
muestrario de su obra más reciente en la que presenta su última 
creación. Se trata de un paso más en su carrera pictórica, en su 
incesante búsqueda de nuevos horizontes, de un perfecciona
miento, de un estilo y de una personalidad a tos que sin duda 
Badías está llegando de una manera firme y decidida. 

unidades y el resto se 
exportaría para la casa 
Opel de Alemania.

La fábrica puede ins
talarse en Huesca o en 
Logroño de ser en nues
tra provincia su ubica
ción sería uno de los 
polígonos industriales 
existentes que, como ya 
se sabe, están asentados 
en las ciudades de Bar- 
bastro, Huesca y Mon
zón.

Parece ser que quien

va a tener la palabra de
finitiva va a ser la com
putadora, aunque en la 
decisión final se tendrán 
en cuenta otros factores 
como pueden ser los de 
tipo político. Se acordó 
nombrar como represen
tantes de la Diputación 
junto al presidente de la 
misma, a los señores di
putados García y Fajar- 
nés, pertenecientes al 
PSOE y UCD respecti
vamente.

El Dr. Pie presentó su renuncia 
por incompatibilidad

RELEVO EN 
LA DIRECCION
DEL COLEGIO 

UNIVERSITARIO
Los insistentes rumo

res que apuntaban el rele
vo en la Dirección del Co- 
legio Universitario de 
Huesca parece ser que han 
tenido confirmación. El 
Dr. Andrés Pie Jordá, De
cano de la Facultad de 
Medicina de Zaragoza y 
hasta ahora director del 
Colegio ha presentado su 
renuncia a este último 
cargo por incompatibili
dad. Al parecer el Patro
nato tenía noticia de esta 
incompatibilidad que que
dó de alguna manera anu
lada, dado el interés del 
Organo Rector..del Uni
versitario oscense porque 
siguiera al frente del mis
mo un hombre de la ta
lla del Dr. Pie.

De forma fundamen
tal el Colegio Univérsita- 
rio debe mucho al Sr. Pie 
Jordá ya que supo dotar
lo de un profesorado ex
celente, llevado a Huesca, 
en muchos casos, por la 
propia personalidad y va
lía de su Director.

Tenemos noticia, por 
otra parte, de que como 
sustituto en el cargo po
dría llegar hasta nuestra 
ciudad un joven agregado 
de la Facultad de Zarago
za, el Dr. Vera, cuya in
corporación se haría efec
tiva antes de fin de año.

Mañana viernes los 
profcsor'es y alumnos van 
a rendir un homenaje a 
D. Andrés Pie Jordá co
mo reconocimiento a la 
labor que ha desarrollado 
desde la creación del Co
legio Universitario de 
Huesca.

parte del Ayuntamiento 
montisonense que pro
gramó esta actividad cul
tural juntamente con la 
revitalización de sus lazos 
de hermandad con Barce
lona.

Hasta la ciudad del 
Cinca han llegado una se
rie de exposiciones, con
ferencias, actos de toda 
índole que han puesto 
de relieve las relaciones y 
coincidencias culturales y 
sociológicas de quienes 
antaño, formamos el Rei
no de Aragón.

CLAUSURADAS LAS
I JORNADAS DEL 
REINO DE ARAGON

Han quedado clausu
radas las I Jornadas del 
Reino de Aragón, organi
zadas por la Comisión de 
Cultura del Ayuntamien
to de Monzón. En esta 
primera ocasión han con
sistido en una monogra
fía histórica sobre el vie
jo Reino de Aragón.

La organización de es
tas jornadas ha supuesto 
un notable esfuerzo por

Con la prensa, al menos, no tropezó, pese a hacer
les esperar más de una hora, para finalmente contarles 
algo muy parecido a nada.

Sin embargo, con sus colegas, los módicos, alguna 
palabra sonó más alta que otra, ya que había determi
nados sectores que no se mostraban muy proclives a 
a^adecer y aplaudir todo lo que este señor está ha
ciendo.

Malos vientos, soplan últimamente por estos lares, 
y el personal anda despendolado con la cantidad de 
investigaciones, que sobre muy variados temas y per
sonajes se están realizando.

No hace mucho que miembros del Servicio de In
formación de un determinado estamento, se despla
zaron desde Zaragoza para intentar reconstruir lo 
sucedido en una extraña partida.

La cosa tiene su miga por que esta partida se ce
lebró en Huesca hace más de veinte años. Nuestros 
hombres, dejaron muestras de su efectividad consi
guiendo localizar a varios de los que estuvieron pre- 
sentess en esa fatídica noche. Eatídica, para el per
sonaje investigado, que en la actualidad es un alto 
j'efe del estamento que realizó las averiguaciones.

La Guardia Civil es posible que comunique a la 
prensa, varios datos en relación al mundo de la droga 
y del trafico de armas.

Más de uno -‘entre ellos yo, por supuesto — espe
ran con avidez el acontecimiento, por si pudiese ha
ber algún tipo de conexión con otros sucesos.

TIBERIO

En los distintos actos 
estuvieron presentes re
presentantes de los ayun
tamientos de Zaragoza, 
ciudad invitada. Valen
cia, Fraga, Tamarite y Be- 
nasque. Faltaron sin em
bargo a la cita los de Bar
celona y Palma de Mallor
ca que en un principio 
habían prometido su asis
tencia.

Las I Jornadas del 
Reino de Aragón han 
constituido sin duda, una 
interesante iniciativa que 
nació a orillas del Cincá y 
que pretendió, por enci
ma de todo, buscar las re
laciones de hermandad 
de unos pueblos que an
taño caminamos estrecha
mente unidos por la vere
da de la historia.

HOMENAJE A SERGIO ZAPATERIA

El Grupo Cultural Bilbilitano, independiente, Imagen-Palabra-Letra, con todos su compo
nentes —pintores, fotógrafos, escultores, poetas, compositores / concertistas musicales, can
tantes, colectivo teatral y los vencedores de todas las muestras musicales por ellos organiza
das— guiados y coordinados por Pilar Delgado, miembro honorífico del Grupo, dijeron adiós 
a su director y fundador, Sergio Zapatería G, que marcha destinado a una capital catalana.

Con el local lleno, con numerosas adhesiones —entre las que se encontraba la de "A/e"— 
y con un exito de organización, sobre el escenario del Salón Congreso y sobre las paredes 
de su vest ibulo, desfilaron obras y actuaciones de más de 40 personas con su creación artís
tica, como huella y obra de cuanto l-P-L ha hecho en cinco años de actividad. Sergio Za
patería y Pilar Delgado simbolizan en la fotografía de Carlos Monzón el adiós de un hombre 
con su deber cumplido.
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CajaseoMparax
financiar las rapamos

El Aragón que se nos muere en las manos (1)
HABLA JOSE JOAQUIN SANCHO ORONDA

te ID anos wie la

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/expres).— Si nunca hacen falta motivos 
para justificar una entrevista con el máximo representante de las 
instituciones crediticias aragonesas, en esta ocasión menos que nunca. 
Desde que ‘"A/e” sacó a la luz la noticia de que el Ministerio 
de Obras Públicas consideraba “en suspenso” la La Ley de Riegos del 
Alto Aragón de 1915, han sido muchas las fuerzas políticas y 
sociales, las instituciones públicas y privadas, que han mostrado su 
postura al respecto. En este tema hay una segunda parte, sobre 
la que también se han producido abundantes pronunciamientos, que 
consiste en la petición de que las inversiones en regadíos de 
Aragón realizadas por las Cajas de Ahorros sean deducibles de la 
cuota de participación en las emisiones mencionadas. Como se ve, las 
instituciones de crédito adquieren un importante papel y protagonismo. 
Por ese protagonismo su voz se hace imprescindible. ¿Quépiensa 
don José Joaquín Sancho Dronda sobre el tema? Junto a esta cuestión, 
de vital importancia para nuestra tierra, hay otro aspecto de la 
entrevista que a continuación tienen los lectores que tampoco es 
“pecata minuta”. “A/e” ha publicado ya la opinión de un representante 
empresarial y de un especialista, altamente cualificado, en 
economía aragonesa. Todos han dado su veredicto sobre la situación 
económica de este Aragón que se nos muere en las manos. Falta en el 
muestrario, para tener una visión de conjunto, escuchar el criterio 
de un representante del mundo financiero. ¿Alguién mejor 
que el director general de la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y La 
Rioja? Pues aquí están sus opiniones.

—Sr. Sancho Oronda, ¿cuáles son los proble
mas de Aragón según los diferentes sectores eco
nómicos?

—No parece que haya que poner un es
pecial énfasis para calificar de grave y 
preocupante la situación de los diferentes 
sectores económicos que desarrollan su 
actividad en Aragón. Estamos, como el 
resto de España, atravesando un período 
de profunda crisis que se está caracteri
zando por una endeble demanda por un 
correlativo aumento de los stoks, a la que 
acompaña unas ciertas tensiones labóra
las que si se unen a la defiente producti
vidad están generando una inflación de 
costos. Hay sectores, como puede ser el 
de la industria auxiliar que reciben la in
fluencia de la crisis con retraso, pero ésta 
llega inexorablemente y en estos momen
tos en Zaragoza y en el resto de las provin
cias aragonesas se está notando un incre
mento alarmante del número de parados 
y una elevación también alarmante de em
presas que han formulado expedientes de 
crisis o de regulación de empleo.

No creo que quepa hablar por sectores, 
porque yo creo que a todos en mayor o 
menor medida afecta esta situación, y 
Quien todavía no siente los efectos de es
ta depresión económica, como la ve venir, 
carece de la ilusión necesaria para el creci
miento de su propia actividad. Estamos 
encadenados e íntimamente relacionados 
unos con otros, y cuando se está oyendo 
hablar tanto de paro y de crisis no es de 
extrañar que la iniciativa industrial brille 
por su ausencia y quien en otros momen
tos hubiera hecho inversiones en el cam
po industrial, hoy busque una mayor se
guridad y se abstenga de la aventura que 
toda inversión en aquel sector supone.

1980 MAS DIFICIL QUE 1979

Lo malo del caso —porque— es que yo 
pienso que la situación no permite abrigar 
on cierto optimismo. Creo que el año 
1980 va a ser todavía más difícil que el 
'9, porque no se adivina ninguna medida 
Que pueda poner fin a este estado de co- 

y que pueda llevar al ánimo del inver- 
esa tranquilidad que necesita.
El hundimiento de la Bolsa, con unas 

cotizaciones bajísimas hace que el inver
sor huya de este .tradicional canalizador 
Peí anorro privado. Al fallar, por tanto, a 
•es grandes empresas este procedimiento 
elemental y primario de su financiación 
se ven precisadas a acudir al crédito y co
mo éste por el coste actual del dinero. 
Que nadie ignora, se recibe a unos tipos de 
mterés bastante altos, la situación de las

# 1980 será más difícil
0 £/ crédito privado y ios coeficientes 

de inversión oóiigatoria

empresas viene agravándose paulatinamen
te y les resulta difícil poderse-liberar de 
ese endeudamiento que grava sus cuentas 
de explotación.

DISMINUCION DEL CREDITO 
EN NUESTRA REGION

—Hablemos del crédito en nuestra región.

—Durante los primeros meses del año 
actual y como consecuencia de las instruo 
clones dadas por el Banco de España a 
todos los intermediarios financieros a los 
que obligó a constituir unos depósitos 
que llegaron a ser equivalentes al 3% del 
total de los Recursos Ajenos, disminuyó 
lógicamente la oferta monetaria por parte 
de las Entidades Financieras que tuvieron 
que dejar de atender peticiones de crédito 
que en condiciones normales hubieran si
do concedidas. No ha desaparecido esa 
obligación y el Banco de España sigue re
teniendo esas cantidades lo que, evidente
mente, supone una disminución del cau
dal que hubiera podido ser ofertado a tra
vés del crédito a empresas o particulares 
que hubieran necesitado de éste.

No critico estas medidas, por otro lado 
necesarias, si se quería evitar el exceso de 
oferta monetaria que actuaba y puede se
guir actuando como factor impulsador 
de la inflación, pero lo que no podemos 
nadie ignorar es que la obtención del cré
dito se ha hecho más difícil, aunque qui
zás los efectos de esta medida se hayan 
atenuado en el segundo semestre del año 
en curso.

LOS COEFICIENTES DE INVERSION 
OBLIGATORIA, DETERMINANTES 
DE TIPOS MUY ALTOS DE INTERES
PARA EL CREDITO PRIVADO^______

Por otro lado, —añade— la existencia 
"de coeficientes de inversión obligatoria 
que normalmente recogen inversiones que 
se realizan a tipos de interés más bajos 
que los normales en el mercado, hace que 
las Entidades financieras tengan que com
pensar la falta de rentabilidad de esas in
versiones con la elevación de la retribu
ción que piden para las inversiones que li-

bremente 
dando a

pueden realizar. Se está trasla- 
____  _ un sector —el privado—, unos 
costos que deberían soportarse a través 
de los presupuestos del Estado, porque 
yo encuentro muy bien que determinadas 
actividades deban ser primadas y tengan 
por tanto que gozar de unos tipos de inte
rés más bajos que los habituales, pero al 
hacerlo así son los clientes de las Institu
ciones financieras, concretamente de las 
Cajas de Ahorro principalmente, los que 
están primando esas actividades, bien con 
la percepción a su vez de unas limitadas 
cantidades en la retribución de sus depósi
tos, o bien con el pago a tipos muy altos 
de los créditos que precisan para su nor
mal desenvolvimiento. De ahí que, desde 
siempre, se venga solicitando con insisten
cia por la progresiva disminución de unos 
coeficientes de inversión obligatoria, que 
si favorecen a determinados sectores, en 
el fondo son perturbadores para la normal 
relación de Cajas con su clientela.

DESDE HACE MAS DE DIEZ AÑOS 
LA CAJA QUIERE FINANCIAR LOS 
RIEGOS DEL ALTO ARAGON________

— ¿Qué opinión tiene usted sobre el deseo 
unánime aragonés de que las inversiones de re
gadíos de Aragón sean deducibles de la cuota de 
participación de las Cajas?

—Hace ya muchos años, posiblemente 
más de diez, hice a las autoridades de en
tonces en Huesca un ofrecimiento de la 
Caja para financiar la terminación de los 
riegos del Alto Aragón. Naturalmente el 
ofrecimiento estaba hecho con conoci
miento y aprobación del Consejo de Ad
ministración de la Caja. Posteriormente, 
en varias ocasiones, en público y ante di
ferentes ministros, he vuelto a reiterar el 
deseo de nuestra Caja de que se le permita 
invertir en la terminación de ese programa 
de riegos. Aunque como digo, han sido 
numerosas las ocasiones, recuerdo como 
más sobresaliente por la presencia en el 
acto del entonces vicepresidente económi
co del Gobierno Sr. Villar Mir, y por la 
asistencia de las autoridades del Banco de 
España y del propio Ministerio de Hacien
da, la petición que se hizo con ocasión de 
la Asamblea General de Cajas de Ahorro 
celebrada en Zaragoza. Entonces insistí 
en la necesidad de que habilitando las fór
mulas que necesarias fueran, se nos permi
tiera a las Cajas Aragonesas tomar a nues
tro cargo la financiación de esas obras de 
regadío.

MOVILIZACION GENERAL DEL 
AHORRO ARAGONES

El Sr. Sandio Drotida, añade:

—Conste que entiendo que tales obras 
como ha ocurrido en otras regiones deben 
ser con cargo al presupuesto general del 
Estado. No hay razón alguna para que 
unas obras que han de ser positivas para 
nuestra economía en generál, tengan que 
ser financiadas por otros procedimientos. 
Ahí tienen nuestros políticos una intere
sante tarea y nuestras entidades represen
tativas deben recabar del Gobierno el 
cumplimiento de esa elemental misión.

Sin embargo, si esas presiones tallaran, 
parece lógico que el ahorro aragonés, y 
cuando me refiero a éste no sólo estoy 
pensando en el depositado en las Cajas de 
Ahorros, sino en el resto también de las 
Entidades financieras que operan en nues
tra zona, deban y puedan llamarse a la 
parte y tomar a su cargo la financiación 
de todas estas obras.

EL DINERO ARAGONES, EN SU 
MAYOR PARTE, LO UTILIZA EL 
ESTADO EN OTRAS REGIONES

Es notorio que el ahorro aragonés lo utiliza 
el Estado en otras regiones. El tema está calien
te y arde en nuestro pueblo. Don José Joaquin 
Sancho Drortda, lo enfoca así: <

—Sin embargo,-para que esta aspira
ción pueda convertirse en realidad, al me
nos por lo que respecta a las Cajas de 
Ahorros, haría falta que tales inversiones 
se declararan computables a efectos de la 
inversión obligatoria de las Cajas de Aho
rros, tal como insistentemente se ha veni
do solicitando. Téngase en cuenta que es
ta inversión que al ser obligatoria' no de
pende de la voluntad de las Cajas, sino del 
mandato expreso de las autoridades finan
cieras, son las que están acentuando los 
desequilibrios regionales. En el caso de 
Aragón, y por ser menor que en otras re
giones más favorecidas, la acción del Esta
do o de las entidades paraestatales resulta 
que las cantidades que son demandadas a 
las Cajas de Ahorro en concepto de inver
sión obligatoria, no tienen en su mayor 
parte una utilización en nuestra región, 
por lo que parecía lógico que se intenta
ra compensar ese desequilibrio con la de
claración de computabilidad de unas 
obras que iban a realizarse en nuestra re
gión. Sería la forma de permitir a las Ca
jas tomar a su cargo unas realizaciones 
que, indudablemente, llevarían consigo, 
además, el mejoramiento del nivel de vida 
de la mayoría de nuestra clientela agríco
la.

NO HACE FALTA QUE EL GOBIERNO 
ESTIMULE A LAS CAJAS PARA 
INVERSIONES REGIONALES

Se habla mucho de las obligaciones 
obligatorias de las Cajas. Se habla también 
de la regionalización de las inversiones de 
las Cajas, y si al hacerlp y ai someternos a 
la pública consideración podemos hacer 
la manifestación de que esa inversión re
gional, en la que a créditos se refiere, no 
hace falta que esté impulsada por el Bo
letín Oficial del Estado, porque tengo la 
certeza de que no hay ni una sola Caja 
que prefiera hacer inversiones crediticias 
por muy rentables que éstas sean fuera 
del área de su actuación, sin embargo, sí 
que precisamos del Boletín Oficial del Es
tado para que nuestras inversiones en va
lores tengan el mismo tinte regional que 
las de créditos, y es curioso que cuando 
se ha empezado un proceso de iiberaliza- 
ción de las inversiones obligatorias éste 
recientemente haya sufrido un amortigua
miento ralentizado ese proceso de liberali- 
zación y manteniendo, por tanto, a las 
Cajas en una situación de freno a sus po
sibilidades regionales.

Creo, sih embargo, que, a veces, se 
acentúa ese carácter extrarregional de las 
inversiones de las Cajas de Ahorros, y pa¿ 
rece oportuno que cuando se habla de IK 
beralización y de asignación regional da 
recursos no se piense tan sólo en las Ca
jas sino que esta corriente se aplique exac
tamente igual a todos los restantes inter: 
mediarlos financieros.

(Continuará)
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^oiiiRi comEíRícmiL
COLCHONERIA ELECTROOOMESTICOS FOTO

COLCHONERIAS Aznar: Com
pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na Ibarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martin Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén 
Teléfono 256220.

todo 
en 

fotografía

JOYERIA

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas; 
Cerdán,4-Teléf. 211364

_$uç.ursal;
Candálija, 6 - T&l. 230663

ZARAGOZA

LIMPIEZAS

Æ 
iraiubfiDu® 
brillos / pulimentos, s./.

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• PARQUETS

• tratamiento OE
SUELOS

San Vicente IVIárt¡Gnúm. 30 
Teléfono 220575 - Zaragoza

• CINE-FOTO
•CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

HOY ESPECIALMENTE

BnTEnnppfl 
DOUBLE FREE

BOiniquE 
PfOW

alta colección 
Otoño-Invierno

•prendas maxima calidad
•confeccionadas y a medida
•precios mw interesantes

FITA,814,escla.2“-rB 
tlf.210706Zaragoza

MOBILIARIO COCINA 

MAy 

DECORACION

Distribuidor:

emisHl íoL 'kl^xev
MOBILIARIO DE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7 
(Esquina a G. Sánchezj 
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

PELUQUERIA

PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS 
MANOS DE UN EXPERTO

PEDRO MARIA RIC, 25 
TELEF.21 76 52 
ZARAGOZA-8

MODA

i_eon XIII, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA - 8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL. KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

OFICINA
muebles DE OFICINA 

PAPELERIA

So^, S.A.
DELEGACIONES DE:

ZUBIGARAY-MAGA- 
VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554
Paseo M, Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

OPTICA

^OPTIOJ ^LIlÿ4S

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA

GAFAS DE SOL
León XIII,7 Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

ZAñAGOZA-8

PELETERIA
flDTE-nnppn 
DOUBIEFRCE

afta colección 
Otoño ■ Invierno

•prenda.-» maxima calidad
•cunleccionadas y a medida
•precios mu\ interesantes 

FITA,814,escla.2°rB 
tlf. 2107()6-Zarag()za

VIAJES

VIAJES 
MARTHE, S.A

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos.

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA - FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

211489 - 214380

VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTO 
EN PLAYA

RECUERDE

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA - 10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO 

Calzados 
MARQUETA 
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. , . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979

PARA ANUNCIARSE El\i ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1

SGCB2021
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r/V^«mcn<oÁ^u^aaoc^^ Diputados socialistas ante 
el Mundial-82

Aunque este año 
puede jugar , 
en el Zaragoza ti «nasa Hoilestii^ Piden explicaciones

stra vBí sobre el tapete
ZARAGOZA, 6 (ARA- 

GON/expres, por José 
LuísERCILLA).

Ya escribimos en una 
ocasión, no hace mu
cho, que el “caso Modes
to" podía traer cola. Y efec

tivamente parece que la va 
a traer... Ayer mismo el 
diario deportivo “Marca” 
afirmaba que la opción del 
Real Madrid sobre Modesto 
era válida y puntualizaba 
que “el comité jurisdiccio
nal le ha dado la razón al 
Madrid en el caso Modesto. 
Vamos que ha reconocido 
la reclamación presentada 
por el Real y dar por bueno 
el contrato de opción que 
firmaron los blancos y el 
Getafe, dueño del jugador. 
Pero Modesto ha jugado ya 
con el Zaragoza. ¿Qué ocu
rre entonces? Pues nada, 
que puede seguir en La 
Romareda. Cuando finalice 
la temporada cuando llegue 
la fecha definitiva para que 
deje de tener validez el do 
cumento firmado por los 
clubs, el Madrid verá lo que 
hace. O ejerce el derecho 
que le asiste o no lo hace. 
Mientras, sin ningún pro
blema el Zaragoza puede 
utilizar su nueva adquisi
ción”.

¡Qué bonito!, ¿verdad? 
Supongamos que el Zarago 
za alinea habitualmente^ al 
joven futbolista y que e'ste 
triunfa y entonces su cotiza
ción sube muchos enteros... 
Entonces, precisamente en
tonces, llega el Madrid, por 
su cara bonita en ese papel 
que tiene firmado con el 
Getafe, y se lleva al jugador 
o pide una cantidad astro
nómica por él. ¿Sería justo? 
Desde luego que no pero' tal 
como está montado el tin
glado de nuestro balompié 
todo es posible. Hasta las 
cosas más incongruentes y 
extrañas. ¡Así nos luce el 
pelo!

Naturalmente queremos 
recoger la voz, el pensamien
to y la opinión del Real 
Zaragoza sobre este oscuro 
asunto y nadie mejor.que su 
presidente Armando Sisqués 
para aclararnos la postura a 
seguir. Y de aclarar, precisa
mente se trata. Veamos lo 
que nos dijo nuestro presi
dente:

— El Zaragoza ya remitió 
en su día un escrito a la Na
cional para que nos puntua
lizasen la resolución sobre el 
“caso Modesto”, pues como 
ustedes mismos publicaron 
en el telegrama, reci
bido se prestaba a confusio
nes. Hoy (por ayer) al leer 
la información de “Marca” 
hernos decidido volver a in 
sistir, pues seguimos pensan
do que el Real Zaragoza tie
ne toda la razon y lo que 
Pretendems y pedimos es 
que se nos aclaren todos los 
puntos que ahora parece 
que están un tanto oscuros.

— ¿No les ha contestado 
la Federación al primer es
crito?

No, todavía no. Esta
ncos esperando que lo haga 
y no obstante, vamos a vol- 
ver a insistir. Parece absur
do lo que está ocurriendo en 
torno a este asunto.
..Un asunto y una resolu- 

ción que bajo el prisma za 
’’agocista es realmente inad- 
ncisible. Pero cuando el Ma
drid reclama...

CONTABILIDAD
Mas moderna

En otro orden de cosas, 
Sisqués quiso aclararnos que 
no es que pretenda cambiar

■ Ahora dicen que el comité 
jurisdiccional ha dado la 
razón al Real Madrid

■ Sin embargo ei Zaragoza 
ha vue/to a pedir 
aclaraciones concretas

al Zaragoza las siglas de 
Club Deportivo por las de 
Sociedad Anónima —^ya le 
hicimos comprender que 
era una visión periodística - 
sino lo que pretendía era 
mutar los métodos de orga
nización y contabilidad que 
eran muy antiguos, casi del 
año de la “nana”, por otros 
más modernos y actuales 
Que esto no tenía nada de 
original, ni tampoco de 
organigrama—concepto que 
por lo visto asusta cuando 
se pronuncia entre las pare 
des de Requeté Aragonés, 
12—-sino de práctico y rea
lista con arreglo a ios tiem 
pos que corren. Así, de 
pronto, nos parece muy 
bien y lo consideramos muy 
acertado. ¿Vale? ¡Ah! y 
prometemos que de ahora 
en adelante no hablaremos 
de organigramas y si en cam
bio de nuevas estructuras, 
o de organización, que tam
bién será interesante cono
cer cualquier día de estos. 
Prometemos tenerles infor
mados.

LA PEÑA JUVENIL 
ZARAGOCISTA

Visitaron ayer nuestra re
dacción el presidente y vice
presidente de la Peña Juve
nil Zaragocista, Daniel Na
varro y Angel Borja para 
contarnos sus actividades y 
proyectos. Al margen de 
que otro día escribamos más 
ampliamente sobre este te 
ma, vamos a resumir para 
nuestros lectores lo que nos 
dijeron estos dos "chavales” 
que nos pusieron de mani
fiesto su ferviente zarago- 
cismo.

Vienen funcionando co
mo peña juvenil constituida 
desde los ultimos días del 
pasado mes de enero. De 
momento son treinta los pe
ñistas, pero pretenden cap
tar nuevos socios. Tienen su 
domicilio en la calle Luis 
del Valle, 20-22, bajos. La 
edad tope para pertenecer 
a la Peña Juvenil Zarago
cista, es la de dieciséis años 
pero una vez que se está 
dentro de ella, se admite 
hasta los dieciocho. La 
cuota de entrada es de cien 
pesetas y la cuota mensual 
de cincuenta. Tienen prefe 
rencia los que son socios 
del Real Zaragoza, pero no 
es indispensable que lo 
sean; basta que asistan habi
tualmente a los partidos de 
La Romareda.

Próximamente, en un au
tobus fletado conjuntamen
te con la peña “Los Magní
ficos” van a desplazarse a la 
capital de España para pre
senciar el encuentro Atléti 
co de Madrid-Zaragoza. Y 
nos contaron más cosas 
Como por ejemplo estas:

- Nuestro objetivo no es 
solo el de animar al Zarago
za, sino también el de orga
nizar actividades deportivas 
de diversa índole, tenemos 
en proyecto la creación de 
un equipo de fútbol. Para 
todo ello solicitamos el apo 
yo y la ayuda de los mayo
res y también la invitación 
de que se inscriban nuevos 

socios, pues cuantos más 
peñistas seamos mejor.

LOS JUVENILES 
RUMANOS EN 
LA ROMAREDA

Y puesto que estamos 
metidos con gente joven al 
habernosjreferido a la Peña 
Juvenil Zaragocista, anun
ciemos que es casi seguro 
que el próximo día 15 de 
febrero viernes, podremos 
presenciar en La Romareda 
un partido internacional en
tre la Selección Juvenil Ru
mana y la Selección Juvenil 
Aragonesa. Los juveniles 
rumanos van a actuar en 
España el miércoles día 13 
de febrero y prácticamente 
por los mismos gastos acce
derán a actuar en nuestra 
ciudad, frente a los juveni
les aragoneses. La Federa 
ción que preside José Luis 
Roca ya ha solicitado oficial 
y formalmente la petición 
y podemos adelantar como 
seguro que tendremos en 
Zaragoza el partido de fút
bol Aragón Rumania a nivel

BAD IOLA

B
ad/OLA es e/ hombre 

del día, en las tertulias 
futbolísticas locales. Se anuncia 

su debut con el Real Zaragoza 
para el próximo sábado, frente 
al Calahorra, y el aficionado de
sea ver en acción a este fichaje 
incógnita del conjunto blanqui
llo. Deseamos para Badiola to
neladas de suerte y que su re
cuperación total sea un hecho 
consumado.

ATLETICO 
DHWON

E
l Atlético de Monzón, si 

no estamos mal informa
dos, es el ú' -o equipo aragonés, 

de categc nacional, que tiene 
partido oficial el próximo do
mingo, ya que se enfrenta en 
Barcelona al Horta, puesto que 
en su di'a se aplazó este encuen
tro por culpa de las lluvias tor- 
rrenciales que descargaron sobre 
Cataluña. Después de la resonan
te victoria montisonense sobre 
el Binéfar, que habrá servido de 
notable revulsivo para los hom
bres de Aróstegui, deseamos que 
consigan en Horta restar negati
vos. Que asi' sea.

GÜE^

PACO Güerri, producto de 

la cantera aragonesa, titu
lar en el Real Zaragoza por mé

ritos propios y seleccionado por 
José Emilio Santamaría como 
preolímpico y sub-21, represen
ta un legítimo orgullo para todo 
buen aficionado aragonés. Y 
aunque Güerri no actuase con 
ninguna de las dos selecciones, 
ahr' está, entre los mejores del 
momento español. Enhorabuena 
para el chaval y que sigti en su 
línea ascendente.

de juveniles. Es, no cabe 
duda, una buena noticia, 
para los verdaderos amantes 
del llamado deporte rey.
SALVATIERRA 
SIGUE LESIONADO

Pero volvamos a la más 
reciente actualidad zarago
cista y digamos que ayer ¡os 
componentes de la plantilla 
entrenaron bajo las órdenes, 
naturalmente, de Manolo 
Villanova, en las instalacio
nes de la Ciudad Deportiva. 
Durante dos horas y cuarto, 
a partir de las diez y media 
de la mañana hicieron ejer
cicios de calentamiento, ca
rrera continua tablas de 
gimnasia, cambios de ritmo 
y un partidillo a uno, dos y 
tres toques

Faltó a la cita Salvatierra 
que sigue teniendo proble
mas con su rodilla lesionada 
y que por eso acudió al 
médico y tampoco estuvie
ron presentes Güerri y Víc
tor que, como se sabe, están 
con las selecciones naciona
les Olímpica y A.

Hoy a las cuatro de la 
tarde, también en la Ciudad 
Deportiva, se celebrará el 
habitual partido de los jue
ves, pero esta vez entre los 
componentes exclusivamen
te de la plantilla zaragocis
ta. Después de este partido 
es posible que Villanova, 
sino la lista completa, sí de 
a conocer la alineación ini
cial del once que se enfren
tará al Calahorra el sábado 
en compromiso copero y 
en la localidad riojaña.

NOMBRES PROPIOS

E
n el horizonte del deporte español, en pleno si
glo XX, se desfase sinceramente el modo de re
solver los problemas deportivos. Se ingresan 1.000 mi
llones semanales. Mil millones. No se nota. Existen 

responsabilidades y culpables directos. José María Gar
cía los señaló en su conferencia. “La edad de cera en 
el deporte español’’, que pronunció ayer en el Museo 
de cera de Madrid ante una inmensa expectación y 
constantes preguntas. Sin cera, con rotunda claridad, 
José María Gárcía señala culpabilidades directas en 
la infraestructura del deporte. El deporte sigue en la 
edad media, una edad viva aquí en el Museo, pero 
muerta y petrificada en “vivo”, frente a Chipre y los 
Mundiales del 82, José María García expresa sus ro
tundas y personales opiniones.

HEUOS

E
l Centro Natación Helios 

en su sección de balon
cesto, ha polarizado el interés 

de los aficionados de Aragón, 
ya que a fuerza de tesón y buen 
oficio se está codeando con los 
grandes de España en igualdad 
de condiciones. El próximo sá
bado, con otro llenazo a la vista 
en el pabellón de la Caja de 
Ahorros, se enfrentará al pode- 
ruso Juventud de Badalona, dis
puesto a derrotarlo. A ver si es 
verdad.

al Gobierno
MADRID, 6 (Logos).— Los diputados del PSOE, Miguel 

Angel Martinez y Pedro Bofill, adscritos al grupo parla
mentario socialista del Congreso han formulado a través de 
la mesa del Congreso diversas preguntas al Gobierno acerca 
del Mundial de Fútbol de 1 980.

Los socialistas indican que 
la intervención del ministro de 
Cultura en la comisión corres
pondiente del Congreso en la 
que informó de los preparati
vos que se realizan en nuestro 
par's con vistas a la celebración 
de la fase final del citado Cam
peonato Mundial de Fútbol 
"hubo afirmaciones que preci
san concretarse, mientras que 
otras han levantado una ola de 
sorpresa y aun indignación de 
la opinión pública y en los sec
tores mas directamente afec
tados.

A este respecto a los socia
listas les parece indispensable 
que el Gobierno responda a 
las preguntas que sobre este 
tema se les formula.

Entre otros puntos, Miguel 
Angel Martinez y Pedro Bofill 
quieren saber si puede el Go
bierno confirmar las palabras 
de Clavero en el sentido de 
que en todos los encuentros de 

i la fase final del Campeonato 
Mundial, el 15 por ciento de ta- 
quillaj'e se abonara a los pro
pietarios de los estadios en don
de se jueguen esos encuentros 
en concepto de alquiler.

Asimismo, los diputados so
cialistas, tras indicar que el 
propio director general de 
RTVE, Arias Salgado, se ha 
mostrado publicamente ató
nito por la decisión del Go
bierno con respecto a la rees
tructuración de los servicios e 
infraestructuras de TVE con 
motivo del Mundial, le pre-

VICTOR

TAMBIEN el zaragocista

Víctor se encuentra en
tre los seleccionados de Kubala, 
una vez más, dispuesto a inter
venir, con la venia de usía, en el 
partido decisivo contra Chipre.

Víctor es un caballo de batalla 
al que Kubala puede y deba uti
lizar sin el menor recelo, siem
pre que no sea para organizar 
el fútbol de su equipo. Espero 

guntan al Gobierno si pueden 
concretar en base a que 
consultas o proyectos técni
cos se ha decidido limitar a 
10.500.000 de ptas, las inver
siones que se van a dedicar a 
la reestructuración anteriormen
te mencionada, cuando las es
timaciones más modestas se
ñalaban en el doble la canti
dad necesaria "para obtener 
resultados que no quedasen a 
nivel chapuza".

Los parlamentarios del PSOE 
a continuación se interesan por 
las medidas concretas que el 
Gobierno ha adoptado u pien
sa adoptar para asegurar que 
el máximo de las inversiones 
previstas en la reestructuración 
de los servicios y redes de TVE 
favorezcan a productos de tec
nología y fabricación españolas.

Por último, los socialistas 
manifiestan su preocupación 
porque la reestructuración de 
las redes de TVE no prevee que 
el segundo canal llegue a cubrir 
con su alcance al conjunto del 
territorio nacional", haciendo 
buenas pues la paradoja de 
que los encuentros del Mun
dial se verán en Siberia o en 
la Tierra del Fuego, pero no 
en muchas provincias españo
las", y preguntan si el Gobier
no puede confirmar formal
mente su decisión de renunciar 
a aprovechar la ocasión que le 
brinda el Campeonato Mundial 
de Fútbol para conseguir la vie
ja aspiración de que la red de 
"HUF" llegue a todos los rinco
nes del país.

y deseo que llegue a utilizarlo, 
por supuesto. No se arrepenti
rá.

J JIMENEZ

D
ESPUES de que han sali

do a relucir “los casos" 
de Jorge D'Alessandro, Felman 

y Gustavo Fernández, todos 
ellos internacionales "camufla
dos” en sus pai'ses de origen, ya 
se está aireando el nombre del 
valencianista Jiménez como pró
xima "víctima", a la que pueden 
seguir otras varias. Pero, ¿en qué 
pensaba nuestra doctora Federa
ción Española de Fútbol, cuan
do le pasaban gato por liebre un 
día sí y al siguiente también? 
Dimitan, por favor, que además 
del ridículo tan espantoso que 
están haciendo nos ponen a los 
demás en evidencia. Que la cabe
za no sólo debe de servir para 
ponerse “el gorro”.

ULTIMAMENTE, en Espa

ña, hablamos de Chipre 
cual si se tratase de Inglaterra, 

Alemania, Brasil o Argentina, a 
nivel futbolístico. En buena ló
gica, señores míos, los Kubala - 
Boys deberían de ganar por go
leada en Limasol, ya que están 
obligados a ello por una serie de 
circunstancias que no admiten 
vuelta de hoja. Ahora bien, to
dos los españoles esperamos y 
deseamos que Kubala y sus mu
chachos no reciben ni un duro 
de prima por ganar a Chripre, ya 
que, por la misma regla de tres, 
pudieron ser sancioandos severa
mente por hacer el ridículo ante 
Portugal, Yugoslavia y Dinamar
ca. ¿Estamos o no estamos? 
i Que Chipre no muerde, tíos!

Gloria ARIAS
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MARIO AVISOS
FUNDACION COFRADIERA

En el último capítulo de la Cofradía del Prendimiento se dió 
cuenta de la creación de la "Fundación Angel Solans Mañero ", con
sistente en la ayuda de material a la asociación de tambores para 
los nuevos miembros, alumnos y alumnas de las Escuelas Pías. 
Como agradecimiento de la Asociación se entregó unaplaca conme
morativa dedicada a su nieto Angel Luis Ruiz Solans. Se acordó 
también que la misa mensual de la cofradía tendré lugar el día 15 
de diciembre, a las ocho de la tarde, en el oratorio de los Escola
pios.

ASESOR PARA LA TERCÈRA EDAD_________
La ASOCIACION DE LA TERCERA EDAD, siempre pen

diente de la defensa de los intereses de sus ASOCIADOS, tiene 
a disposición de los mismos desde el JUEVES primero de Di
ciembre en sus oficinas un asesor, el cual realizará información, 
confección de fichas y ofrecimiento de consejos sobre manera de 
actuar, DENTRO DEL AÑO ACTUAL, para evitar en lo posible 
que la liquidación a formalizar en 1980, correspondiente al año 
1979, resulte positiva y, obtener en su día resultados finales que 
permitan incluso recuperar lo retenido en base a las deducciones 
que se realizan a cuenta del impuesto, supuesto que ya está pu
blicado el REGLAMENTO de la LE Y.

FIESTA CONSULAR_______________________
Él consulado de Guatemala en Zaragoza ha programado 

para las 7,30 de la tarde del próximo día 14 en el Gran Ho
tel una proyección cinematográfica y una colección de dia
positivas sobre la citada nación hispanoamericana. Con pos
terioridad se servirá un cocktail.

ACTIVIDADES DEL HOGAR EXTREMEÑO
Continúa el Hogar Extremeño de Zaragoza celebrando su intere

sante ciclo de actividades culturales. Estos son los actos programa
dos para el próximo fin de semana: El viernes, a las 8,30 de la tarde 
y en el salón de actos del colegio de Sordomudos el grupo "Alcor" 
ofrecerá un concierto de música antigua española. El sábado, a las 
ocho y en el mismo lugar, el cantautor extremeño Pepe de Extre
madura dará un recital de canciones. Estará acompañado a la gui
tarra por Luis María. El domingo, en el citado lugar y a la misma 
hora el grupo de teatro del Hogar, "Torres Nabarro" pondrá en 
escena la obra de Mariano Cariñena "El entremés de la ensalada".

En cuanto a la sala de exposiciones "Zurbarán" presenta en la ac
tualidad una colección de óleos del pintor Jorge Isasi.

EXPOSICION DE PINTURA
Hoy jueves, seis de diciembre, a las ocho de la tarde, el pintor 

Joaquín Montull inaugura una interesante exposición de pintura 
en la sala Barbasán, calle D. Jaime I, 33. Este artista tortc ino y de 

.^'OSIones^ Mega precedido de comentarios muy favora- 
r . ; ... ■

EL FENOMENO OVNI “ O

Agenda r »
Jueves

de diciembre 
de 1979

No olvide 
felicitar a

quienes lleven los 
nombres de los san
tos Nicolás de Bari, 
arzobispo; Bonifacio 
y Leoncio, mártires.

Telefones
de Interés

EL SOL, sale a las 7,23 y se pone a 
las 16,48 (hora solar).

LA LUNA, sale a las 19,39 y se po
ne a las 9,31 (hora solar).

El tiempo que hará

EN ARAGON
Nieblas y neblinas matinales que serán persistentes en el 

valle medio. Cielos depsejados en toda la cuenca y tempera
turas estacionarias.

Datos climatológicos: Presión atmosférica: 776,2 mm. y 
humedad relativa del cien por cien.

Viento dominante: calma. Máximo del oeste con 13 kiló
metros hora a las 14 horas y 58 minutos.

Sol despejado: 0,0 horas.
Temperaturas en Zaragoza: Observatorio, máxima de 4 

grados y mínima de menos uno. Aeropuerto, máxima de 3 
grados y mínima de cero grados.

ENESPAÑA

Cupón pro ciegos 
de ayer:

506

Efemérides

Los días 8 y 9 de diciembre se celebrarán en Madrid unas jor
nadas de trabajo de la Coordinadora de Estudios sobre el Fenó- 
rneno "OVNI", a las que asistirán delegaciones de grupos inves
tigadores de toda España. Como representantes de Zaragoza asis
tirán miembros de la Asociación de Estudios Metacientíficos 
juntamente con Manuel—Jesús Martínez Fabón, como represen
tante del Instituto de Investigación y Estudios Exobiológicos. 
Les tendremos informados de los acuerdos que se tomen en es
tas jornadas.

Aeropuerto: 349U50.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915.
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil: 21-82-69. 
Policía Municipal: 092. 
Rente: 214266.
Seguridad Social: 226604.
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en Ca

rretera: 2 57007.
Averías: Alumbrado públi

co: 223357. Agua: 227738.
Bancos de Sangre y Plasma: 

Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005 y 91-253160Q

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

Radio - Taxi: 427362

Del refranero
No hagas mal, y no ha

brás miedo.

CONCURSO DE CUENTOS

Durante las últimas doce horas ha habido alguna nubosi
dad en el litoral levantino-murciano, sur de Andalucía, Ba
leares y Cananas. En el resto de España, el cielo ha perma
necido prácticamente despejado, con algunas nieblas en-el 
Valle del Ebro y áreas del Duero, Cataluña y Sudeste.

Tiempo probable:
Intervalos nubosos en el litoral levantino murciano y 

Costa del Sol, poco nuboso o despejado en las demás regio
nes, con algunas nieblas o neblinas en las cuencas del Duero’ 
y Ebro, La Mancha y Extremadura, sin cambios notables en 
las temperaturas.

ESPERANZA LOTERA

1500. — Después de w ¡j 
heroica defensa^ rinden O í 
los turcos,al Gran Capitán, O ij 
el fuerte de San Jorge, W i. 
en Cefalonia. » í

1534. — Sebastián de O | 
Belalcázar, con Diego de ; 
Almagro, funda la ciudad « 
de San Francisco de Qui- | 
to, actual capital de la I 
República del Ecuador. I

1561. — Para festejar 8 J' 
a la reina Isabel de Valois 8 ; 
se estrena la primera zar- 
zuela de que se tiene no- -1 I 
ticia, titulada ”EI Pama- I
so”, música 
Flecha, y de 
han quedado 
rancias.

1568. -

de Mateo 
la que sólo 
vagas refe*

Fallece en

El Ayuntamiento de Ejea de los Caballeros convoca un 
concurso de cuentos, con motivo de las próximas fiestas na
videñas. Las normas más importantes de este certamen son 
las siguientes:

Tema libre; extensión máxima, cinco folios, finalizando 
el plazo de admisión el día 21 de diciembre. Se establecen 
tres categorías de concursantes: Infantil, (de 6 a 10 años); 
juvenil, (de 11 a 15 años) y libre. La suma de los premios 
en metálico alcanza la cantidad de 30.000 pesetas, además 
de juguetes y las correspondientes medallas de la Diputación 
Provincial.

Para la categoría libre es preciso el envío de originales 
por triplicado. Los trabajos podrán presentarse firmados o 
por el sistema de lema y plica.

CONCIERTO DE LA BANDA PROVINCIAL
Dentro de la campaña de promoción musical, que la Di

putación Provincial de Zaragoza viene desarrollando, a 
o n Departamento de Relaciones Socio-culturales, la 
Banda Provincial de Música dará un concierto hoy, día 6 de 
diciembre, a las 6,30 de la tarde en el templo parroquial de 
Santa Mana de Huerva, interpretando obras de destacados 
compositores españoles. Este concierto será repetido en Vi- 
llafranca de Ebro a las seis de la tarde del día 7 del actual 
mes.

CONCIERTO DE OBOE

, Cultural de la Caja de Ahorros de la Inmacu
lada, dentro de su denso e intenso programa de actividades 
ha organizado un concierto de oboe a cargo del excepcional’ 
”'5trumentista Thomas Indermuhie, acompañado ai piano 
por Wolfgang Watzinger. Tendrá lugar hoy, día 6 de diciem- 

tarde, en el salón de actos de la citada 
entidad y la entrada será libre. El programa incluye obras de 
Bach, Schumann, Dutilleux y Pasculli.

O

EXPOSICION DE PINTURA

• 6 al 18 de diciembre presentarán en la gale-íí® Leonardo" una selección retrospectiva» de su obra José More- 
llon. La muestra puede visitarse los días laborables de 6 a 9 de la 
tarde.

No hay caza mejor que 
la de perros viejos.

No hay buena salud donde 
no entra' buena luz.

A gente trata de evadirse y de olvidar sus preocu
paciones con la ilusión y la esperanza puestas en 

la lotería. Se dice que la del sorteo de Navidad está ca
si agotada, a excepción de las distintas participaciones 
que, en favor de tal o cual entidad, asociación o cofra
día, todavía se pueden adquirir en algunos estableci
mientos. Será porque la necesidad de dinero es mayor, 
o porque le damos menos importancia a gastarlo, o 
porque intentamos creamos la esperanzada preocupa
ción del juego, para apartar de nosotros otra preocu
pación más agobiante..., el caso es que este año se ha 
vendido la lotería en menos tiempo, antes y con más 
facilidad que nunca.

Este “fenómeno” se está produciendo en todo, 
aquello que entrañe un premio o que ofrezca la posi
bilidad de aumentar la capacidad económica de cada 
uno, como pueden serlas quinielas, cuya recaudación 
continúa en aumento, o como ocurre en el “bingo ” , 
que cada vez tiene más adeptos.

No ocurre así con ciertas manifestaciones cultura
les, que frecuentemente se ven muy poco concurridas, 
ni con algunos actos relevantes, cuya importancia tras
cendería, si tuvieran la acogida y se les prestara la 
atención y el calor que, bien valorados, merecen.

Pero la vida sigue, como siguen afortunadamente 
despertándose inquietudes y propósitos, sin que a quie
nes los sienten les acobarde y desmoralice la apatía e 
indiferencia de los demás, aunque les duela. ¡Nuestra 
felicitación y nuestro apoyo siempre!.

Tarragona el sabio jesuíta O 
Baltasar Gracián. O

1778. — Nace el qui- 
mico francés José Luis S 
Gay-Lussac, descubridor 
del nitrógeno, de la ley O 
de los gases que lleva su O 
nombre y de la constitu- O 
ción del ácido nítrico.

1814. — Nace en Reus * 
el general Juan Prim.

1820. -- Combate de 
Pasco (Perú), donde el es- 1 
pañol José Antonio Alva- J

COVARRUBIAS

rez de Arenales, al frente 
de las tropas americanas, 
batió ampliamente al 
Ejército español que 
mandaba 0‘Reilly.

1821. — Nace en Sevi
lla el novelista, poeta y 
autor dramático Manuel 
Fernández y González.

1865. — Fallece en Vi
toria el músico Sebastián 
I radier.
c ' Enrique
Schliemann descubre las 

tumbas reales de Micenas 
a mitad del camino de 
Argos y el istmo .de Co
rin to.

1921. — Tratado entre 
Gran Bretaña e Irlanda 
en el que se declara la ins
titución del Estado Libre 
de Irlanda.

1977. — Phuthatswa- 
na, nuevo Estado inde
pendiente en Africa.

1978. - - Referéndum 
afirmativo de la Constitu- 
ción española con una ; 
sensible abstención.

8

1

Farmacias de guardia

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Bretón, 26. Gómez.
El Castellar (Torrero), 19. Muñoz Alcalde.
San Vicente de Paúl, 25. Mur-Linares.
Plaza Santo Domingo, 13. Jorge.
Violante de Hungría (Edf. Hípica), 2-4. Alquézar.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE 
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA

Avda. Cataluña, 34. Ruiz Tapiador.
Castelar (San José), 71. Muniesa.
Delicias, 30. Prades.
Escuelas Pías, 13. Funcia.
General Lón Lagá (Avda. Navarra, 6), 1. Barrós.
General Millán Astray, (Ent. Mola), 17. Escudero.
Parque Hispanidad (plaza Azteca), s/n. Pérez A.
Paseo María Agustín, 23. Calvo.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 58. Ors.
Cesáreo Alierta (Prol. Marina Moreno), 14. Ortega.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

Para llegar volando
IB-057 

Diario.
IB-059 

Diario.

IB-056 
Diario.

IB-058 
Dairio.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

ZAZ/MAD

ZAZ/MAD

MAD/ZAZ

AO-5-7

sal.

sal.

sal.

MAD/ZAZ sal.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

ZAZ/BIO

sal.

sal.

sal.
Lun., Mier., Vier., Dom.

AO-508 BIO/ZAZ sal. 
Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal.
Mar., Jue., Sab.

AO-507 VLC/ZAZ sal. 
Lun., Mier., Vier., Dom.

08,25 Ue. 09,10

23,30 Ue. 00,15

07,20 Ue. 08,05

19,25 Ue.

08,45

21,15

15,35

12,00

Ue. 09,25

Ue. 22,00

Ue. 16,15

Ue. 12,40

20,10

12,20 Ue. 14,00

14,15 Ue. 14,55
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¿PERTENECEN LOS UFONAUTAS 
A SOCIEDADES SECRETAS?

¿SE TRATA DE ERRORES 
PROGRAMADOS?

CATORCE 
HIPOTESIS SOBRE 
UN APASIONANTE
FENOMENO:

Objeto observado en Nueva Zelanda en enero de 1979 (Foto Fiel Eje)

secretos. Ello es posible en el caso, sobre 
todo, en que los ufanautas avistados ten
gan un aspecto similar o igual a nosotros 
mismos. Y hasta podría decirse, en el caso 
de que esos seres difieran de nosotros, que 
ello obedecería a las mismas maniobras de 
camuflaje. Por muchas razones que saltan 
a la vista a dichos ejércitos interesa que la 
gente piense que se trata de seres de otros 
planetas. Pero vaya usted a saber.

Otra hipótesis supone que hace varios 
siglos pudo existir, como existieron, una 
sociedad secreta de alquimistas-científicos 
que, a espaldas de las prohibiciones políti
co-religiosas, consiguió desarrollar una tec
nología muy avanzada en materia de vue
los espaciales que ha permanecido oculta 
sin embargo en algunas ciudades supuesta
mente existentes bajo la Tierra o bajo los 
mares. Por razones obvias esta sociedad se
creta no tiene interés alguno en salir a la 

el mismo idioma que las personas visitadas, 
utilizan sin embargo frases, modismos y 
expresiones muy pasadas de moda.

Otra hipótesis propone identificar 
ovnis y ufonautas con errores programa
dos por alguna agencia desconocida 
(ejército de algún país terrícola o sociedad 
secreta alquimista) que pretende distraer 
la atención de los humanos de las verda
deras intenciones de conquista de dicha 
sociedad o agencia. En este caso, los ov
nis y ufonáutas no serían reales, sino pro
yecciones holográficas realizadas ' por 
efectos especiales. Al propio tiempo or
questarían una publicidad de ovnis a tra 
vés de radio. Prensa, televisión, cine, etc., 
de forma que la humanidad se fuese ha
ciendo a la idea de que seres de otros pla
netas estaban a punto de conquistar la 
Tierra. Cuando ya no fuese posible la psi
cosis colectiva, los verdaderos “invasores” 
se harían cargo de nuestra sociedad polí
tica, económica y cultural.

Pero pudieran ser seres vivos, inteli
gentes, distintos a nosotros mismos y 
vivir, sin embargo en nuestro propio pla
neta. La quinta hipótesis que expone 
Brad Steiger supone que se trata de for
mas de vida desconocidas, propias de las 
capas superiores de la atmósfera de la 
Tierra. Son terrícolas pero menos. En rea
lidad no tendrían un cuerpo físico como 
el nuestro. Pero tendrían la facultad de 
adoptarlo en forma de plasma, por reac
ciones eléctricas. Serían prácticamente 
energía pura y de ahí la velocidad qúé 
alcanzan, la facilidad con que aparecen y 
desaparecen, etc. Si se manifiestan ante 
nosotros con una corporeidad determina
da es por algún juego que aún no llegamos 
a entender.

CUALQUIER momento es bueno para tratar este tema, pero el hecho ocurrido tan 
recientemente en Valencia, que un avión de pasa/eros fuese obligado a tomar 
tierra por lo que los propios pilotos del avión consideraron "ovnis", y la aún más 

espectacular aparición registrada en Madrid, que fue observada por un incalculable 
número de atónitos espectadores, pone el tema de más actualidad. Casi nadie que 
se llame razonable puede hoy, después de muchas pruebas -o al menos indicios-pre
sentados, negar la existencia de "objetos volantes no identificados". Pero identifi
carlos, nadie lo ha hecho. I\li nadie se atreve a asegurar que los ovnis vienen de acá 
o de allá. Hipótesis sí hay muchas. Y esto es lo que traemos, obtenido en una de las 
fuentes más autorizadas hasta el momento, el insigne ufólogo Brad Steiger, en su 
libro publicado últimamente en España "Contactos con extraterrestres", Madrid 
(1979).

¿SON HABITANTES DE 
OTROS PLANETAS?

Mucha gente afirma haber tenido “en
cuentros en la tercera fase” y haber inclu
so dialogado con los ufonautas. El astró
nomo británico Ducan Lunan reveló en 
1974 haber descifrado un mensaje de un 
satélite explorador que había sido puesto 
Çn la órbita de la Luna, hace unos 13.000 
ó 15.000 años, por inteligencia que habi
tan en el sitema de Ipsüon Bootes, a unos 
103 millones de años—luz de la Tierra. 
El propio mensaje indicaba ser ése el sis
tema de su procedencia y que concreta- 
fnente los seres inteligentes que lo manda
rían habitaban el sexto de los siete plane
tas del sistema.

Otros ufonautas parecen haber afir- 
niado que procedían de otra galaxia dis
tinta. Hay testimonios procedentes, al pa- 
^cer, de muchos sistemas. Pero, ¿qué 
significaría que existen esos seres extra- 
terrestres y por qué .se comunican con no
sotros?. Hay varias hipótesis. Por ejemplo, 
Que el origen de nuestra vida está en un lu
gar muy remoto de nuestra Tierra y que 
^ste planeta fue colonizado hace muchos 
niiles de años. Según la misma hipótesis, 
también nosotros podríamos colonizar 
otras masas estelares en tiempos futuros. 
Dtra hipótesis propone que taJ vez seamos 
nn zoológico o reserva galáctica colocada 
en la Tierra por esos seres superiores en in
teligencia y tecnología a nosotros y que 
^ora vienen a estudiar cómo funciona
mos. También sostiene esta hipótesis que 
lu comunicación entre dichos seres y no
sotros estaría prohibida a fin de no inter
ferir la experiencia, pero sí que biólogos 
e investigadores del comportamiento nos 

vigilan constantemente estudiando nues
tros progresos.

¿SOMOS UN LABORATORIO 
ESPACIAL?

Otra hipótesis derivada de lo anterior 
sostendría que la Tierra no es sino un la
boratorio espacial dirigido por gentes in- 
teügentes del exterior. Según parece -lo 
afirma, por ejemplo John A. Keel—, que 
dos generaciones de científicos y astró
nomos llevan estudiando desde 1899 las 
señales de radio que inundan nuestra at-- 
mósfera y cuyo lugar de emisión aún no 

Todo parece indicar que son seres inteligentes, 
habitantes de lejanos planetas y con una tecnología 
casi infinitamente superior a la nuestra 
Llevan miles de años visitándonos y aún no se sabe 
con qué concretos propósitos lo hacen

ha sido determinado. Y muchas otras 
autoridades afirman que sería práctica
mente imposible que estemos solos en el 
universo. Sería larga de citar su relación y, 
además, no es este nuestro propósito.

Pero hay quien piensa también, a pesar 
de no negar la posibilidad de la existen
cia de vida inteligente extraterrestre, que 
los fenómenos de ovnis no obedecen a vi
sitas programadas por dichas inteligencias. 
Sino que son simplemente maniobra.s mi
litares secretas de los propios terrestres con 
prueba.s de vehículos espaciales también 

luz pública sino a su debido tiempo y las 
visitas que recibimos y los “encuentros en 
la tercera fase” sonuna fase de preparación 
paulatina de la humanidad hacia unos 
cambios tecnoló^cos,culturales, políticos, 
religiosos y sociales demasiado radicales 
como para presentarlos de una sola y re
pentina vez. O tal vez estén esperando te
ner la fórmula completa de su adelantada 
tecnología para conquistar la Tierra en un 
momento dado.

Esta hipótesis estaría avalada por el fe
nómeno ufo de los MIB, Hombres de Ne
gro, que comenzaron a aparecer hacia 
195’3 y aún siguen apareciendo, intercep
tando el trabajo de científicos sobre el te
ma ovniy amenazando incluso si se revelan 
los secretos obtenidos en dichos estudios. 
El científico Albert K. Bender, director de 
un grupo de estudiosos de ovnis, recibió 
en 1953 la visita de tres hombres vesti
dos de negro que le hicieron desistir de 
sus investigaciones bajola amenaza de que 
“aquella sabiduría acarrearía cambios dra
máticos en la estructura déla Tierra y pro
duciría histerias en masa”. Son conocidos 
también como “agentes de mano dura” y 
a veces se hacen pasar por agentes del go
bierno de los Estados Unidos, sin serlo. 
Utilizaban métodos parecidos al lavado de 
cerebro y los hombres y mujeres visitados 

por ellos, tras el encuentro, “quedaban con 
náuseas, confusos y enfebrecidos”. Estos 
MIB son descritos muchas veces como 
“hombres bastante bajos, de complexión 
oscura y rasgos aproximadamente orienta
les”. Estas diferencias pudieran venir de 
que viven desde varia.s generaciones bajo 
el mar o bajo la tierra y de las consecuen
cias biológicas de someterse a estudios, tra
bajos y alimentación diferentes a los nues
tros. Los MIB interrumpen con su presen
cia ios programas de televisión, bloquean 
los teléfonos y, en sus conversaciones, en

¿MANIOBRAS DE DESPISTE 
EXTRATERRESTRE?

Todo lo expuesto anteriormente po
dría resumirse en una sola hipótesis. Es 
decir, que el fenómeno ovni-ufonáuta 
respondería a la existencia de seres ex
traterrestres, que los tales intentan pre
parar la Tierra para alguna maniobra aún 
desconocida, pero que no son ellos real
mente los que nos visitan, sino que produ
cen fenómenos holográficos mediante los 
cuales a nosotros nos parece que vienen, 
pero no se trata más que de una manio
bra de despiste.

Es muy posible que los 5eres inteligen
tes que existen en otros planetas, a mu
chos años - luz de distancia de nosotros, 
a pesar de su avanzada tecnología, aún no 
hayan resuelto el problema de desplazarse 
a tanta distancia en tiempo relativamente 
corto. -Estudian la posibihdad de resolver
lo y piensan en venir cuando ello ocurra. 
Pero mientras tanto quieren prepararnos 
para dicha visita y mediante actuaciones 
de energía extrañas nos hacen ver que ya 
están llegando, que ya vienen, a fin de evi
tar la catástrofe que supondría vemos in
vadidos de pronto por ellos.

No obstante lo atractivo de todas estas 
teorías, hay sólo una de verdad atractiva 
y sóhda en la mente de cuantos entienden 
el fenómeno ovni. Que ellos están ya aquí. 
Y están aquí desde hace miles, quizás mi
llones de años. Bastaría para probarlo la 
mucha literatura vertida por los ufólogos 
sobre la colonización de la Tierra para ex
traterrestres en siglos muy remotos. La 
Bibha, las distintas mitologías, las leyen
das y tradiciones de la mayoría de los 
puebles primitivos lo afirman claramen
te. El problema es saber por qué han veni
do, por qué vienen y por qué no se mani
fiestan abiertamente. Aunque para todo 
hay explicaciones, que veremos, esta es la 
incógnita: ¿De dónde vienen los ovnis? 
¿Quiénes son los ufonáutas?

Manuel MARIA
(Fiel. Servicios espe

ciales de Efe)

MAÑANA:-------- *-|

¿SON HABITANTES DE 
OTROS PLANETAS?
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siendo la misma. No he cambia
do. Ha cambiado y mucho la so
ciedad y el concepto que se tiene 
de la mujer latina.

©@Mr^©ll©ra
PRINCIPAL.—(Teatro Nacio

nal de Zaragoza) 7,30 y 
10,45. Jordi Morell presen
ta a Cipe Lincovsky como 
Isadora. Dirección, Lind
say Kemp. ¡Cuatro últi
mos días! Horarios: Maña
na, 10,45. Sábado, 7,30 y 
10,45. Domingo, despedi
da, tarde 7,30,

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-10,45. 

(May. 16). Quinta semana. 
Mamá cumple 100 años. 
Un film de Carlos Saura, 
con Geraldine Chaplin, Ra
faela Aparicio. Fernando F. 
Gómez. Ultimos días.

CERVANTES.-- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasficada “S”. 
Segunda semana. Caniche. 
Eastmancolor. Angel Jové. 
Consol Tura

COSO.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res de 18 años y de 14 
acompañados). ¡Para no
sotros las inglesitas!. East- 
mancolor. Remi Laurent. 
Stphane Hillel.

COLISEO.-5-7-9-10,45. (Ma
yores 16). Tercera semana: 
Manhattan. Woody Allen. 
Diane Keaton.

DON QUIJOTE. Tarde 4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(May. 16). Segunda sema
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
lon Brando, Robert Duval.

DORADO.—5-7-9-10,45. (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). Segunda sema
na. El super “poli”. Bud 
Spencer.

ELISEOS.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada “S”. 
Una respetable dama bur
guesa. Eastmancolor. Co
rine Clery. Bruce Robin
son.

FLETA.- 5-7-9-10,45. (May, 
18). Segunda semana: The 
Wanderers (Las pandillas 
del Bronx). Ken Wahl, Ka
ren Allen.

GOYA.- 5-7,15 y 10,45. (To 
dos públicos). Sexta sema
na: Campeón. John Voight. 
Faye Dunaway, Ricky 
Schiroder.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Un burgués pe
queño muy pequeño. East
mancolor.* Alberto Sordi. 
Shelley Winters.

MOLA.- 5-7-9-10,45. (Todos 
Públicos) ¡Sálvese quien 
pueda! Louis de Funes, 
Andrea Parsi, Eastmanco- 
lor.

MULTICINES BÜÑUEL 4,- 
Sala 1, Matinal 11,30-4,45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). Bananas. Woody 
Allen, con Louise Lasser.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45 - 6,45 -8,45 y 10,45. 
(May. 18). La sal de la Tie
rra. Un film de Herbert Bi
be rman.

MULTICINES BUÑÜEL.- 
S.4LA 3: Matinal 11,30.
4,45-7,30 y 10,30 (Mayo
res 18 años y 14 acompa
ñados). El golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford 
Robert Shaw

MULTICINES BUÑUEL.- 
SAL.4 4: Matinal II30. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (El caverní
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 17). Segunda sema
na. Pecados camales de una 
campesina. Guya Lauri, Pe
ter Fabian.

PALAFOX.- 5-7,15 y 10,30. 
Todos públicos. Caravanas. 
Technicolor. Anthony 
Quinn. Jennifer O’Neill.

PAX.- - 4,45-7,15-9.30. Mayo
res 16 años. “Los niños del 
Brasil”. Gregory Peck, Lau
rence Olivier. Technicolor.

REX.-5-7-9-10,45. (May. 18) 
Una mujer de segunda ma
no. Eastmancolor. Senta 
Berger. Rena Niehaus.

RIALTO. 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Hay que 
vivir en peligro. Di
rector: Claude Makowski, 
con Annie Girardot, Clau
de Brasseur, Sydne Rome.

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). A su excelencia 
le gustan las mujeres. East- 
mancolor. Lando Buzanca. 
Laura Antonelli. Agostina 
Belli.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.— 5-7-9-10,45. 
(May. 14). ¿Quién mató a 
Bruce Lee?. Technicolor. 
Bruce Lee. Ron Van Cleff. 
Ultimo día.

MADRID.— Sala 1. 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Amor 
al primer mordisco. Tech
nicolor. George Hamilton. 
Susan Saint James.

MADRID.— Sala 2. 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Dos 
hombres y un destino. 
Technicolor. Paul New
man. Robert Redford.

NORTE.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Inserts. Richard 
Dreyfuss, Jessica Harper,

OLIVER.- 5-7 y y (Mayo
res 18). Clasificada “S”. 
La violencia del sexo. Ca
mille Keaton.

Faris. 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). EI pasaje. Techni
color. Anthony Quinn. Ja
mes Mason.

ROXY.- 5-7-9-10,45. (May.- 
14). El incorruptible. East
mancolor. Lino Ventura. 
Patrick Dewaere, Ultimo 
día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Cárcel’de 
mujeres. Erna Schurer, 
.Martine Brochard

VENECIA.- 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). El impotente se
ductor. Lando Buzanca, 
Rosana Podesta.

CADA T

DISCOTECA GALO

Aniliicnte a^radJide v reuov,«^ «> 
Afúsiea para toiios los i.stos ' 
excelente aervicio. V-ierta tanle 
y noche lae. v]ii{»eras de riesl.i.s v 
;K»r la tarde t<MÍos los «lías, San 
Juan «le la ( r iz., 2« Teléfo
no» y XSTO.'Kí.

SAN JORGE 
SALA DE juventud!

\«>clw de sáliado, f iesta <lr no
che para niatriiuonios jovenes, 
eonwimieióii indu ida, .Sábados 
V festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 2.'».'>lBt
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Sofía Loren, vendedora de libros

"la mcim ¡¡rn’argia ui
¡artu me perece ce peeeppi

A Loren ha vuelto a Espa
ña con su Jibro debajo del 

brazo y con intención de vender 
muchos “Sofía, vivir y amar”. 
Sesenta y tres papeles estelares 
en sus películas avalan su pasa
do, tan cercano y tan glorioso. 
Pero ahora se ha echado a la 
calle a vender libros, que es una 
hermosa profesión, y en Madrid 
le montaron un “show” de ven
tas apabullante presentándola en 
una “fiesta”, pásmense ustedes, 
con otro famoso vendedor de Li
bros propios, Eleuterio Sánchez, 
“El Lute” y un periodista al ha
cer la glosa del acto ha escrito, 
cargado de razón, de esta endia
blada manera.

—Yo no vi en la mencionada 
fiesta a ex delincuentes comu
nes, a ex “quinquis”, a ex presi
diarios y SI vi en cambio a una 
burguesía acomodada intentari- 
do fotografiarse con Eleuterio, 
pidiéndole autógrafos, haciendo 
apología barata e insustancial.

SÍ, la cosa parece triste. A 
Eleuterio nos lo presentan casi 
como ejemplo a seguir y nos lo 
mezclan con Sofía Loren como 
compañera feliz para la mutua 
promoción de ventas. ¿Quién se 
lo iba a decir a la Sofía? ¿Quién 
se lo iba a contar al Lute? Am
bos convertidos en , la pareja de 
la actualidad y España, rendida 
y bobalicona, a sús pies.

TERCERA BODA DE 
LIZA MINNELLI

La actriz Liza Minnelli con- 
traj'o matrimonio anoche en 
una ceremonia privada cele
brada en la iglesia episcopalia- 
na de San Bartolomé con él 
hasta ahora su manager Mark 
Gero

La ceremonia se celebró en 
un ambiente privado asistien
do tan sólo los familiares de 
los contrayentes y un reduci
do grupo de amigos, entre los 
que se encontraba la actriz Eli
zabeth Taylor.

Gero, de 27 años, es la pri
mera vez que contrae matri
monio, mientras que para Li
za supone su tercera boda.
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“La mujer ya no depende tanto del 
hombre y empieza a pensar"

Pero dejemos al español y va- 
yamos con la italiana pues ha 
dicho cosas sabrosas a su paso 
por Madrid, Barcelona y Valen
cia.

—Ya no soy la mujer agresiva 
que en mis películas vieron. 
Aunque no lo parezca soy muy 
tímida y retraída.

— ¿Quiere eUo decir que usted 
ha cambiado?

—No es exactamente eso. Sigo

— ¿Y cómo es, a su juicio hoy 
la mujer latina?

—Ahora no ofrecemos aquella 
imagen que dependía enteramen
te del hombre y no pensábamos. 
Ya vamos pensando. Sin que es
to quiera decir que ahora seamos 
las latinas mujeres cultas plena
mente y emancipadas, pero lo 
vamos logrando. Antes hablar 
del aborto era impensable y aho
ra ya es una cuestión a discutir.

—Conozcamos su impresión 
sobre el tema.

—Yo nunca he estado en con
tra del aborto, pero como sufrí 
tanto hasta tener mis dos hijos 
me parece un pecado esa inven
ción quirúrgica. Pero comprendo 
que las mujeres deben tener el 
derecho de hacer con su cuerpo 
lo que les plazca. Yo no pienso 
que porque una chica se acueste 
con un señor tenga que ser nece
sariamente madre y quedar em
barazada. Ella tiene derecho a 
elgir lo que prefiere, ya que ser 
madre es muy importante.

Con "Oye patria mi aflicción

ARRABAL Efíí LA 
"COMEDIA ERA/veESA'

PARIS, 6. (Efe). — Una obra 
de Femando Arrabal se incorpora 
al repertorio de la "Comedle 
Française".

La ob''a "Torre de Babel" —va 
a representarse en el teatro del 
"Odeón" lo que hace decir a un 
periódico que "entra por la puerta 
trasera", opinión no justificada 
puesto que este teatro, 
prestigioso'! es desde hace años 
u^no de los que dispone la 
"Comedla Francesa" con Igual 
trtulo que el de su sede 
tradicional.

CASINO MONTESBLANCOS
ALFAJARIN (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack y Baca
rá, Carretera N-2, Km. 343,250 (dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Los lunes-, martes, miércoles, jueves, 
domingos y festivos, de 18 horas a 3 de la madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y vísperas de festivo, de 18 horas a 4 
de la madrugada siguiente.

En aec/aracfones a /a Prensa, 
Fernando Arrabal se muestra 
satisfecho de su promoción en los 
escenarios subvencionados 
^^^ceses y desmiente la frase que 
antaño le atribuyeron de que la 
comedia francesa "es un urinario "

"Nunca dije eso -explica 
Arrabal— s/no que empleé otra 
expresión mucho menos 
pintoresca ".

"La torre de Babel" lleva, 
como subtítulo, "Oye patria mi 
aflicción , lo que pone ya de 
manifiesto el carácter español de 
la obra puesto que son palabras 
con las que alude, modificándolo, 

primer verso de la famosa oda 
"Eldos de mayo".

Esta obra -dice el autor- 
toma de España su fe y el lugar 
donde la acción se 
desarrolla". "Para mí -añade- 
ha sido siempre, por razones 
históricas y familiares, un pais 
mítico y místico. "Por su parte, 
Arrabal se define como 
anarquista y místico", y afirma 

que el misticismo está presente en 
todas sus obras, incluso en las 
primeras.

ASTORG'S

la nueva discutera, abierta de 
á tarde a .1 ma<lru<íada. vuelve a 
su ambiente.

GALLERY 2

>1 hiix-a lianijuiliU.ni 
«lo atiibinitr. triiniio'

IGUANA

PARSIFAL

l.a música más orüiinal \ el am
biente más agradable. Sevilla, <• 
Tcléf. 370200

GRAWER CLUB

(jHiiodo. |MTs«>nal \ dítrmilc.
(^allr < \'‘Í T

CHARLESTON 
AÑOS 20

EL PAPAGAYO

I Ir^ailtr 
ditrrriK’ia rs su anibieiitc San

W'.í.

STORK CLUB

larde especial parejas, \orhe 
diseoteea-rlub hasta las 3 de la 
mafiniuada. Ontr» musical. In- 
«lependencia, IQ. I'el. 21 W04.

1800

a< luak» \ 4 oiKi/< a los lulu- 
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Escribe: JAVIER

Bueno, pues, así, sin casi darnos cuenta, ha.llegado al final 
la serie que desde el pasado lunes se viene emitiendo en el 
programa de noche del Canal Nacional de TVE, (que sigue siendo 

solamente uno), y dentro del genérico de "Grandes relatos". La 
serie en cuestión es "El bastardo" y a fé que una vez leída nues
tra cabecera de comentario, esto más bien parece un caso para 
Sherlock Holmes; pero no, somos nosotros, "los telepacientes", 
los que debemos de resolverlo. Debemos de averiguar el porqué 
de esa exigua información en torno a la serie, el porqué de su 
breve duración de "relleno" para algunos días; el porqué no se 
sabe aún qué serie la va a sustituir mañana; el porqué , en fin, 
de tanto despiste en la "casa".

Desde luego la serie no nos ha ofrecido nada nuevo, que 
no hayamos visto en otras. Un asunto más morboso, que 
dice que atrae a mucha gente; un protagonista más o menos jo- 

vencito y guapo; un ambiente que nos recuerda el mismo estu
dio y hasta el mismo sastre de "Poldark”, etc.

Y nosotros a tragarnos el folletón antes de irnos a la cama y 
soportando las mismas caras de siempre, vestidos en otros trajes 
y haciendo los mismos malvados personajes.

Que sí, que ya sabemos que esta serie es americana y "Pol
dark" era británica; pero es que nos da lo mismo. El reparto,-con 
grandes nombres, puede que ayude a esta miniserie; p’ero , la ver
dad, como hay tan poco tiempo para apreciar la interpretación 
de esos actores...

El asunto de "El bastardo

¿LE REGALARON ESTA SERIE A T. V.E.?

POR eso nos preguntamos, si a TVE no le habrán regalado 
esta serie, con un lote de "rollos". Siempre lo mismo, 
¿compran las películas y las series por kilos? Si es así, es posible 

que de vez en cuando metan algo de regalo y eso puede ser "El 
bastardo", que digan lo que digan, no ha conseguido ningún éxi-

to en los EE.UU. Quieren hacernos creer que "Familia" deja 
llorando a todos ios hogares yanquis. Que Carter no celebra reu
niones el dfa de emisión de la serie. ¿Qué culpa tenemos noso
tros de que el presidente tenga tan mal gusto televisivo? ¿No ha
brá sido esto un regalo del presidente americano para que loses- 
pañoles veamos lo mismo que él y lloremos con lo que él llora? 
Pues nada, no nos lo hemos de tragar. ¿Vale?

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste. "Ser

gio y Estibaliz".
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediarlo.
14,05
Programa regional si 

multáneo.
14,30
Gente hoy
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55
Café de redacción.
16,20
Despedida y cierre.
13,15
Carta de ajuste. "Bob 

Dylan".
18,30
Apertura y presenta

ción.

18,35
Un globo, dos gfo- 

bos, tres globos. Los 
chicos de Stone: "El 
círculo se reduce". Di
bujos animados. El cir
co de TVE.

20,20
Canciones de una vi

da. "José de Aguilar".
21,00
Telediario. Segunda 

edición.
21,35
Teatro breve. "Coba 

fina".
22,00
Sombras de ayer.

22,30
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.

23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste. "Fla

menco: Juan Cantero".

19,45
Presentación y avan

ces.

19,47
Redacción de noche

20,30 
Polideportivo.

21,00
Encuentros con las 

letras.
22,00
Horizontes.
22,30
Tribuna de la cultu

ra.
23,25
Buenas noches.
23,30
Despedida y cierre.

Queridos "telepacientes

JOSE AGUILAR EN "CANCIONES DE UNA VIDA

OANCIONES de Ser
gio y Estibaliz” en 

la “Carta de ajuste” del 
programa de sobremesa 
de hoy. Ya dentro de es
ta emisión “Regional si
multáneo ”, con noticias 
y reportajes que afectan 
a nuestra región y a sus 
gentes; “Gente hoy” con 
sus personajes y entrevis
tan de siempre, en las que 
na' se suele decir nada; 

I

'Gaceta“Telediario
cultural”. Como cierre al 
programa de sobremesa: 
“Cafe' de redacción”, 
donde se ha puesto de 
manifiesto la poca serie
dad en programación de 
TVE, ya que suprimió los 
espacios que le vinieron 
en gana y ahora ha vuelto 
a la emisión del programa 
de Luis 'Tomás .Melgar, 
donde un equipo de cual
quier informativo de 
TVE entrevista a un per
sonaje de actualidad.

A emisión de tarde 
ofrece el habitual 

infantil “Un globo, dos 

globos, tres globos", con 
los espacios: “Los chicos 
de Stone" y “Dibujos 
animados", además de 
“Los payasos”. “El circu
lo de Stones” ofrecerá el 
episodio “El circulo se 
reduce”, en el que vemos 
cómo sólo seis habitantes 
del pueblo han logrado 
sobreponerse al poder 
que domina al resto. El 
doctor Lile trata de aban
donar el pueblo, para no 
caer al final; pero el vaga
bundo Dai, también fue
ra de peligro, cree que el 
amuleto los protege y 
trata de convencer al 
doctor; para que se que
de y descubra el misterio.

En “Canciones de una 
vida” estará como invita
do José de Aguilar, cono
cido en sus tiempos co
mo “Lm voz de la radio ”.

Ka en la emisión de 
noche “'I'eatro breve" 
ofrecerá la obra de .Mu
ñoz Seca, “Coba fina ”, a 
la que dedicamos un 
apartado en esta misma 
sección de hoy. “Som
bras de ayer" emitirá su 

episodio número 26, con 
la situación de nuestro 
pats en los cuarenta, 
cuando se intentaba disi
mular el hambre con al
gunos tragos y espectácu
los. Cerrará la emisión el 
último episodio de “El 
bastardo", dentro de 
“Grandes relatos”, serie a 
la que dedicamos otro 
comentario.

M /ENTRAS, por el 
IU/ZE, habremos po

dido ver: “Redacción de 
noche” y “Polideporti- 
vo", en el programa de 
tarde. “Encuentros con 
las letras”, con un espa
cio dedicado a “Aventu
ras y viajes", donde se 
prestará especial atención 
a Julio Veme y sus obras; 
“Horizontes" con 'dos te
mas interesantes, que se
rán “El cuerpo humano” 
y “Geotermia"; y “'/'ribu- 
na de la historia" compo
nen la emisión de noche. 
En la “tribuna ” se trata
rá hoy sobre “El habla 
andaluza ".

M

SIGUE en ta progra
mación de noche 
del jueves, dentro del Pri

mer Programa de TVE, el 
espacio dramático “Tea
tro breve”, dedicado a la 
emisión de piezas breves, 
sainetes, obras cortas en 
fin, productos de las más 
conocidas plumas de 
nuestra literatura moder
na. Así esta noche podre
mos ver “Coba fina”, ori
ginal de Pedro Muñoz Se
ca y Pedro Pérez Fernán
dez. Una serie-aperitivo 
de humor donde se trata 
de realzar un humor y un 
teatro, que se hallan muy 
devaluados.

A acción se centra 
en una joven, Con

suelo, que se encuentra 
enamorada de su novio, 
en contra de la voluntad

EL EQUIPO DE "COBA FINA" DURANTE EL E NSA r O

%ípf * '

Coba fina
de sus abuelos, que pre
tenden emparejarla con 
Juanito, un chico medio 
tonto; pero con padres 
muy ricos, con los que se 
había apalabrado el rna- 
trimonio. Pero no sólo 
Consuelo no consiente en 
esos planes, sino que el 
propio Juanito se niega a 
obedecer a sus padres y 
entre los dos van a rom
per el compromiso.

NA obra intrascen
dente, como todas 

las que se emiten en este 
eqjacio,. y que tan sólo 
pretenden hacer reír y 
conseguir un rato agrada
ble para el telespectador. 
Las situaciones están to
talmente exageradas, con 
gestos y diálogos realiza
dos exclusivamente para 
divertir, consiguiéndolo 

en muchas ocasiones. 
Una obra para pasar un 
buen rato, que ha sido 
adaptada y realizada para 
TVE por Eugenio García 
Toledano y forman el re
parto: Fedra Lo rente, co
mo la joven y guapa 
“Consuelo”; José María 
Guillén es “José Anto
nio”; “Juanito” es inter
pretado por Pepe Ruiz; 
Maruja Balboa es “Doña 
Amalia”; Tito Medrano 
es “Don Nicasio” y Julia 
Tejela es “Anilla”.

Poca calidad, como en 
todas estas piezas breves, 
mucho humor fácil y de 
contundente resultado 
entre las grandes masas, 
y una interpretación dis
creta, en la que merece la 
pena reseñar la presencia 
de Fedra Lorente, no 
muy ducha en estas Ifdes. 
Muy guapa la chica; vere
mos qué tal interpreta.

B
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En la Diputación General de Aragón

JH WniHioi SUB
ZARAGOZA, 6 (ARA

GON/expres).- A las diez 
horas y treinta minutos del 
día de ayer, la Diputación 
General de Aragón había 
convocado una rueda de 
prensa, a celebrar en los 
locales del Departamento 
de Cultura, para la presen
tación pública de un descu
brimiento arqueológico en 
Botorrita según el óigano 
autonómico de gran trascen
dencia.

Ayer mismo, por la ma
ñana, un diario de Zaragoza 
se adelantaba a los aconteci
mientos y daba en primera 
página y con la correspon
diente ilustración, toda la 
información relativa al acon
tecimiento. La información 
oficial, no secreta, conocida 
por todos los• medios de co
municación de Zaragoza 
pero que se habían absteni
do de darla por acuerdo con 
el Gabinete de Información 
de la DGA, había pasado a

ser información pública 
antes de tiempo.

En los prolegómenos de 
la reunión se pudo notar 
un cierto malestar entre 
los profesionales de la infor
mación por tal motivo. Des
pués de ser recibidos por 
Luis Marquina, los comenta
rios abundaron sobre el 
“affaire” y, al final, aban
donaron el Departamento 
de Cultura antes que se 
celebrara la rueda de prensa; 
al considerar que a ellos 
sólo les interesaba la noti
cia, desde el punto de vista 
profesional, pero de ninguna 
manera los aspectos técnicos 
y científicos del descubri
miento, una vez que se 
había producido el inciden
te citado.

Por otra parte, hay que 
destacar que en la convoca
toria de la rueda de prensa, 
se confirmaba la asistencia 
a la misma del presidente 
de la Diputación General

de Aragón. Juan Antonio 
Bolea Foradada, el director 
de Cultura. Luis Marquina 
Marín y Guillermo Fatás 
Cabezas, profesor de la 
Universidad de Zaragoza. 
Sin embargo, el presidente, 
por motivos desconocidos 
(d menos no se informó 
públicamente sobre el mo
tivo de su ausencia), no se 
presentó al acto.

Por último, el Gabinete 
de Información de la Dipu 
tación General de Aragón 
se puso, a últimas horas de 
la mañana en contacto con 
los medios informativos de

Zaragoza para especificar 
que se había abierto una 
investigación para descubrir 
al presunto autor de la 
filtración y que, de nin 
gún modo, había salido de 
la Diputación.

Como punto final a tan 
desgraciado hecho, pode
mos informar que, una vez 
hecha la comprobación, por 
un técnico de fotografía, 
sobre si la ilustración pre
sentada antes de la rueda 
de prensa era igual a la pu- 
bücada por el mencionado 
diario, su resolución ha 
sido tajante al afirmar que 
era la misma.

Comité de competición

AMORRORTU, AMONESTADO
MADRID, 6 (Efe).— EL comité nacional de competición, de la 

Real Federación Española de Fútbol, en su reunión de ayer tomó 
entre otros los siguientes acuerdos:

Dos partidos de suspensión a Nieto (Málaga), por agresión a un 
contrario, sin efectos ni antecedentes.

Amonestación, con advertencia a suspensión, a Araez (Málaga) y 
Amarillo (Español), por formular observaciones al árbitro.

Amonestar a Migueli (Málaga), Diarte, (Salamanca), Pereira (Va
lencia), Montero (Sevilla), Amorrortu (Zaragoza) y Stielike (Real 
Madrid) por formular observaciones al árbitro, a Migueli (Málaga), 
ppr desconsideración hacia el árbitro: Juan Carlos (Malaga), por 
desconsíderáéióh con íin contrario: Cundí (Gijón), Jiménez (Gi- 
jón) y José Antonio! Hércules), por pérdida de tiempo, y Jorge 
(Las Palmas), Javi (At. Madrid), Huertas (Español), Blanco (Se
villa), Gajate (Real Sociedad), Vidal (Hércules) y Gomez (Burgos) 
por juego peligroso.

movÉmienCo 
—laboral— 
Terminó la huelga en el Clínico

• CC.OO., uso V CSUT han 
convocado para hoy, paros 
de una hora en las fábricas

ZARAGOZA, 6 f ARAGON/expres),— Ayer termi
nó la huelga en el Hospital Clínico de nuestra ciudad. 
Como en el día anterior, fue secundada por todos los 
trabajadores y médicos.

El comité de huelga del Clínico nos informó de 
que todavía no se ha establecido contacto, en Madrid, 
entre la comisión asesora y la Administración. Debido 
a ello y una vez realizadas las votaciones en asamblea, 
se decidió continuar con la postura de paro, durante 
los días 11 y 12 del presente mes, siempre y cuando 
las negociaciones, de iniciarse, no prosperen.

Por último, nos especificó que el conflicto no está 
originado por reivindicaciones de tipo económico, “si
no lo que pretendemos es conseguir una salud públi
ca que esté integrada, toda ella, en un sólo organismo. 
Y que sobre éste organismo se pueda llevar un control 
adecuado por parte de todos los sectores implicados 
en la Sanidad”.

Las centrales sindicales, CC.OO. y USO han con- 
vocado para hoy una hora de paro, en asamblea, 

en todas las empresas de nuestra provincia. A este lla
mamiento se ha adherido, posteriormente, la CSUT. 
Estas acciones se van a llevar a cabo para protestar 
contra el Estatuto del Trabajador, que se está elabo
rando en las Cortes y exigir la redacción de otro nue
vo que recoja las reivindicaciones de los trabajadores.

La totalidad de los trabajadores de Mercier, S.A 
realizaron ayer una asamblea a las 10 de la ma

ñana, para estudiar la grave situación en la que se en
cuentran. Una vez acabada la asamblea, los trabajado
res realizaron una manifestación, en el más completo 
silencio. Su recorrido fue el siguiente: de la sede de la 
empresa, que está situada en el polígono de Casablan
ca, bajaron por el Paseo Fernando el Católico, Gran 
Via... hasta ¡legar a la Delegación Provincial de Traba
jo. Una vez en la Delegación, el comité de empresa y 
las centrales sindicales UGT, CNT y CC.OO., mantu
vieron una reunión con el delegado de Trabajo, al 
cual le expusieron la situación laboral en la que se ha
llan. Al mismo tiempo, le comunicaron que piensan 
continuar con las acciones sindicales iniciadas el dos de 
diciembre, hasta que sus problemas sean resueltos por 
los organismos regionales o estatales competentes.

Un Helios sin 
ideas regaló dos 
puntos al Manresa

NUEVA DECEPCION
Ficha técnica: Helios SKOL, 

75 - Manresa, 86 (38-44).
Helios: 32 canastas en juego 

y 11 tiros libres convertidos de 
17 lanzados. 21 faltas personales 
(11 -j-10). Ningún eliminado.

Aligner 4, Arcega 7, Iradier 
20, Pérez 15, l/Villiams 8 (cinco 
inicial) Simón O, Lete 7, Salvo 
12, Nicolau 2.

90 
de 
les 
da 
36.

Manresa: 39 canastas en jue- 
y 8 tiros Ubres convertidos 
12 lanzados. 22 faites perso- 
(11 -fl Ii. Eiiminados: Estra- 
minuto 32, Escorial minuto

Estrada 8, Fullartru 22, Ló
pez Abril 20, Alcañiz 14. Esco
ria 14 (cinco inicial) Clotet I O, 
Cío te t II O, Costs 0, Sevilla 0, 
Navarro 8.

Terreno de juego:. Pabellón 
de la CAZá^fí. Lleno el público 
éstuvo algo más frío de lo habi
tual debido, quizás, al mal jue
go del equipo. Muy correcto, 
salvo en la expulsión de Estra-

Arbitros: Andreu (catalán) y 
Herrera (salmantino). No influ
yeron en el resultado pero estu
vieron mal; mal por aplicar in
correctamente el reglamento, 
compensaran algunas veces y les 
falta veterania y saben estar en 
la pista debido a su juventud; 
pero como digo culpa de la de
rrota heliófila.

Se temía al Manresa pues 
atravesaba un buen momento de 
forma y en Zaragoza se ha limi
tado a sacar provecho de las in
creíbles facilidades dadas por los 
hombres de José L. Ereña, que 
no dieron una a derechas.

Helios lleva consigo una irre
gularidad más que evidente, jue-

ga 2 partidos muy mal y luego 
tres bastante bien, y ayer le 
tocaba el negativo y a fé que 
cumplió el pronóstico. Helios 
fue un equipo roto, sin timón, 
sin dirección y flotando sobre 
la pista en la que cada cual hacía 
la guerra por su cuenta sin preo
cuparse de sistemas, de si había 
algún reboteador al tirar y co
metiendo una serie de errores 
en el pase, impropios hasta de 
Un equipo de infantiles. Aliguer 
y Lete no encontraban el sitio 
y Escorial y López Abril les ga
naron la partida siempre. Salvo 
empezó muy mal para acabar 
entonándose, al revés de Pérez 
que empezó muy bien y acabó 
diluyéndose por completo, Wi
lliams ni existió, metió 8 puntos 
pero falló... Nicolau en el tiem
po que jugó hizo cosas buenas 
pero también malas e Iradier fue 
el único que en el desbarajuste 
heliófilo se atrevía a tirar o a 
penetrar a pesar de no realizar 
los sistemas, fue el único que es
tuvo acertado dentro del desa
cierto general. __ __

Nueva decepción de los afi
cionados que sólo han visto ga
nar a su equipo una vez; la afi
ción sigue apoyando al equipo 
pero hay que darle triunfos, 
no vaya a suceder como con la 
gallina de los huevos de oro o 
con el cántaro que va muchas 
veces a la fuente y al final...

El sábado viene el Juventud; 
menos mal que ensayo general 
malo es síntoma de éxito futuro; 
esperemos que este partido en
tre semana haya servido de en
sayo malo y el sábado el parti
do sea un rotundo éxito.

NACHO

Los olímpicos españoles 
empataron en Francia (1-1) 

NO JUGO GÜERRI 
selecciones nacionales olímpicas 

ae fútbol de Espana y Francia empataron a un gol en partido corres
pondiente a la última fase de clasificación para el torneo olímpico 
disputado ayer en esta ciudad.

Al descanso se llegó con el que sería resultado definitivo.
Francia.- Ruffier, Bruno, Trenoras, Raymond, Ninot, Zanon, 

Laffargue, Couriol, Trivino, Stopyra, Ferratse. En el minuto 34 del 
segundo tiempo Bellux entro por Trivino.
^spaña.- Buyo, Urquiaga, Sabido, Gajate, Quique, Joaquín Da

vid, Landaburu, Portugal, Rincón y Rubio.
Dirigió el encuentro el colegiado Paito Bergamo de Italia su la- 

l aceptable. Enseñó tarjetas amarillas a
Sabido y Rubio y a Stpyra.

1-0. Minuto 39. Buyo saca desde su portería y el balón se va has- 
I' allí un defensor galo y el propio portero se ha

cen un lio al intentar despejarle/ balón por la presencia de Rincón 
Portugal que lo introduce en las iTiai i3S.

1-1. Minuto 43. Un centro desde la derecha de Ferraste, va sobre 
el guardameta españoles desplazado por Stopyra 

y Bellux, y al no lograr blocar bien el balón lo introduce en su 
propia portería.

España evidenció una clara superioridad sobre el equipo francés 
que en principio se creía iba a ser más fuerte. De todas formas 
tspana no hizo un yian partido y los franceses terminaron consi
guiendo el empate totalmente injusto.

Destacaron por parte de España. Buyo. Sabido. Gajarte y David 
doI parte francesa. Stopuira y Couriel.

* * *

* :fí

*
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El elefante es el único "bombero” ipie 
duerme con la manguera puesta.

Aquel e.xpoliador de iglesias 
más antiguo que encontró en 
Cinco beatas.

se 
el

llevó lo 
templo:

No he conocido a nadie de derechas que, 
llevándose mal con su mujer, no tenga pen
samientos de izquierdas.

Se tragó un hueso de melocotón y defe
có un árbol en flor.

Era un diario tan político que agotaba 
todos los días su edición de trescientos 
ejemplares.'-

La mayoría de las noticias no creen en 
Dios. Si serán malas.

Pregunta de Nereita viendo la serie infan
til del Quijote televisivo: Mamá, ¿dónde lle
va la mancha don Quijote?

Las publicaciones que gozan de mejor 
salud son aquellas que indefectiblemente 
pueden leerse en las peluquerías de señoras.

Las mujeres de los políticos locales tie
nen la ventaja de que les hacemos la cama a 
sus maridos en los periódicos y así se aho
rran la mandadera.

Las filtraciones heráldicas de la Diputa
ción General no tienen nada que ver con 
los escudos, pero si con los apellidos.

liRUNETi^

Exámenes en septiembre:-------------
• NO HAY DECISION

SOBRE LA SUPRESION
MADRID, 6 (Logos)..— La convocatoria extraordi

naria del mes de septiembre esta establecida en la 
General de Educación y, por consiguiente, ni el Minis
terio de Educación ni el Gobierno tienen competencia 
para suprimirla, dice un telex remitido por el subse
cretario de Educación a todas las delegaciones provin
ciales de su departamento. Sólo el Parlamento -se 
añade—, mediante la aprobación del correspondiente 
proyecto de ley, podría derogar lo establecido respec
to de dichos exámenes. El Ministerio tan sólo ha 
anunciado su intención de someter a consulta este te
ma en el ámbito de la proyectada reforma de las ense
ñanzas medias. Dichos criterios se informaran, públi
camente, a todos los afectados, desde profesores hasta 
alumnos, y sera el momento en que estos puedan ma
nifestarse al respecto, la consulta se realizaré proba
blemente en el mes de enero y, en función de sus re-

Ministerio consideraría la conveniencia 
de abordar una reforma de los exámenes en el corres
pondiente proyecto de ley que, posteriormente, ha
rria íle debatir el Parlamento. Puesto que, en cual
quier. caso, ninguna decisión podría afectar a los 
alumnos que actualmente estudian 8HP o EP, ya que 
las variaciones habrían de aplicarse gradualmente, no 
existe justificación para actitudes de rechazo o pro
testa en estos momentos.
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